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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Mil menores abandonan estudios por embarazo 
Cada ciclo escolar cerca de mil niñas y adolescentes abandonan sus centros de educación 
básica (secundaria) debido a embarazos no deseados, de las cuales sólo 350 en promedio 
deciden reanudar sus estudios con becas que les brinda la Secretaría de Educación 

Pública; así lo informó el responsable del área de vinculación educativa Zark Vauhlosky 
Reyes. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Moreno Valle provoca que La Franja se vaya del estado 
Mayoritariamente la afición al conjunto del Puebla declara estar cansada de la 

persecución política emprendida por  el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas contra el 
empresario poblano Ricardo Henaine Mezher, porque pone en riesgo la permanencia del 
equipo de La Franja en la entidad, de acuerdo con el resultado de un sondeo realizado 

entre aficionados al balompié. (El Heraldo) 
   

 

 

Le acercan servicios a ciudadanía 
Con el propósito de acercar los servicios públicos a los poblanos, el gobernador Rafael 
Moreno Valle puso en marcha por primera vez en Puebla la ―Jornada Ciudadana‖, en la 
que participaron 43 dependencias federales, estatales y municipales. (Síntesis) 

  
 

 

Puebla seguirá siendo bastión priista: Lastiri 

El dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, minimizó los comentarios 
vertidos por el gobernador Rafael Moreno Valle, quien dijo que Puebla será un ―bastión 
panista‖ en la próxima elección federal. (Intolerancia) 

  
 

 

Hay 560 hectáreas en Valsequillo: Gali 

La zona de Valsequillo cuenta con un espacio disponible de 560 hectáreas para la 
construcción de la nueva reserva territorial, reveló Antonio Gali Fayad, titular de la 

Secretaría de Infraestructura, quien dijo que la dependencia de Sustentabilidad y 
Ordenamiento Territorial, a cargo de Amy Camacho, analiza si el área reúne las 
condiciones para el desarrollo territorial. (Cambio) 

  

 
ST revisa cinco mil concesiones; 200 taxis, irregulares 
La Secretaría del Transporte (ST) revocará concesiones entregadas al servicio público de 
ruta fija y taxi durante el gobierno de Mario Marín y que se presume son irregulares, 

porque carecen del sustento técnico o incumplieron con los requisitos que establecen la 
ley y reglamento vigentes en el estado de Puebla. (Milenio) 

  
 

 

Confirma Gali que la nueva reserva estará en Valsequillo 
El titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, ratificó ayer que la 
nueva reserva territorial para la zona metropolitana de Puebla se ubicará en la zona de 

Valsequillo y Arenillas y tendrá una extensión de al menos 560 hectáreas. El funcionario 
manifestó que parte de los terrenos ya se encuentran en poder del gobierno estatal y 

descartó cualquier expropiación. (La Jornada de Oriente) 
  

 

 

Arranca Moreno Valle Jornadas Ciudadanas  
El Centro Integral de Servicios tendrá una inversión de mil 200 millones de pesos y se 
edificará en 14 meses en la zona de Milenium, frente a la Noria, para brindarle una 
atención y respuesta inmediata a las demandas ciudadanas, dijo el gobernador Rafael 
Moreno Valle, al anunciar que antes de los primeros 100 días de su gobierno será lanzada 

la licitación. Así lo expresó el mandatario al poner en marcha la ―Jornada Ciudadana‖, 
dónde se firmó el Convenio de Coordinación en Materia de Atención Ciudadana con el 
gobierno federal. (La Opinión) 

  
 
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Nadie tiene candidaturas reservadas  
Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que el ex gobernador Mario Marín Torres no está muerto 
políticamente y aún puede aspirar al Senador de la República. ―En política no hay 
muertos, mientras toda la gente los siga, y al PRI a todo el mundo le hace falta‖. (Puebla 

Sin Fronteras) 
  
 

 
Atención plural a poblanos 
La función de un Gobierno es atender a los ciudadanos de manera plural, y en esta 
administración se cumple con esta importante tarea, porque la atención se debe otorgar al 
margen de las condiciones ideológicas y políticas, afirmó el Gobernador del Estado, Rafael 

Moreno Valle al poner en marcha la Jornada Ciudadana en el Zócalo de la capital poblana. 
(Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Revisa el gobierno estatal creación de la reserva territorial en Valsequillo 

La creación de la nueva reserva territorial de Puebla en la región de Valsequillo se 
encuentra en una etapa ―muy temprana‖, y requiere primero del saneamiento del lago, 
indicó el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. (e-consulta) 

  

 

 

Predio de Valle Fantástico no es negociable, sostiene Manzanilla Prieto 
El predio de Valle Fantástico no es algo negociable, advirtió el secretario general de 

Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, ante la posibilidad de que la pasada administración 
haya entregado al empresario Ricardo Henaine una carta intención para hacer uso de otro 
terreno en sustitución del que alberga el parque de diversiones. (Periódico digital) 

  

 

 

Puebla será sede permanente de la prostitución  
El regidor panista y presidente de la Comisión de Gobernación en el municipio, Jaime 
Zurita, abrió la posibilidad de una zona de tolerancia en la capital, por lo que en breve se 

iniciará con foros para consultar sobre el tema de la prostitución y el comercio informal. 
(Contraparte) 

  

 

 

Es momento de apoyar a la Cruz Roja: Liliana Ortiz  
Hoy, el ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF (SMDIF), se unirá 
oficialmente a la colecta anual de la Cruz Roja. El objetivo es colaborar para reunir 
recursos para que este organismo cuente con mejor equipo y vehículos, a fin de que 

continúe con la noble  labor de ayudar a los más necesitados. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Gobierno recuperará edificio dado en comodato a Morales Manzo  
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sentenció que serán 

recuperados sin distinción todos los inmuebles entregados en comodato por 
administraciones pasadas en beneficio de particulares, entre los que se incluye el 

diputado local Jesús Morales Manzo quien usufructúa un edificio de departamentos en la 
colonia Santiago. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Piden a PGR  operativos encubiertos 
La Anidice solicitó a la Procuraduría General de República que haga operativos 

encubiertos en DF para detener a personas que venden drogas en antros. (Reforma) 
  

 

 

Cuestiona gobierno informe de la ONU 
El gobierno de México rechazó validar la cifra que dio a conocer Naciones Unidas sobre 3 
mil ―desapariciones forzadas‖ en el actual sexenio. Llama a distinguir entre quejas de la 
sociedad y las que acepta la CNDH. (El Universal) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
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ONU: México no castiga tráfico de indocumentados 
Es altamente preocupante que el gobierno no haya hecho progresos evidentes para 
procesar a los responsables de ese delito‖, señala el relator Francisco Carrión Mena; ONG 

denuncian negligencia de las autoridades para proteger a ese sector vulnerable. (Milenio)  
  

 

 

Ofrece PGR recompensas por denunciar narcolavado 
La Procuraduría General de la República (PGR) anunció el inicio de un programa de 
recompensas con el que busca combatir el lavado de dinero mediante la cooperación 
ciudadana. (La Jornada) 

  

 

 

 

Urge transparentar deudas de entidades 
El Consejo de Estabilidad del Sistema Financiero aseguró que la economía mexicana ha 

sido capaz de absorber de manera ordenada el elevado nivel de flujos de capital y que el 
impacto de Basilea III será acotado. No obstante, mostró su preocupación por el 
endeudamiento de los estados y municipios. (El Economista) 

  

 

 

Pueden materializarse los riesgos sistémicos 
Aunque una reversión abrupta de flujos de capital, la crisis fiscal de la Unión Europea, 
una desaceleración de la economía global y el encarecimiento de los commodities no 

representan ahora ―un riesgo sistémico‖ para México, no hay que caer en la 
complacencia, porque esos riesgos pueden materializarse de manera inusitada en plazos 
relativamente cortos, advirtió Agustín Carstens. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Penales del DF son bolsa de trabajo para el hampa  
En los reclusorios funcionan estructuras de poder que manejan mercados ilegales de todo 

tipo, dice el ombudsman capitalino en reunión de trabajo con el Comité Editorial de La 
Crónica de Hoy. (Crónica) 

  
 

 

Presume el gobierno de una inflación mínima; las menores alzas en siete 
sexenios  
El presidente Felipe Calderón afirma que los precios han subido sólo 4.59%, y la 
capacidad de compra ya volvió a los niveles previos a la crisis, gracias a una economía 
sólida, con crecimiento y lista para enfrentar cualquier eventualidad que intente afectarla. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 
CAMBIO 

 Anuncia Lalo construcción de alberca semiolímpica 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, signó un convenio de colaboración con el titular de la 
Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), Bernardo de la Garza Herrera, con la finalidad de 

establecer las bases que permitan detonar la construcción de nuevos espacios deportivos en la ciudad e impulsar 
de manera conjunta la promoción de la activación física en todo el municipio. (Redacción)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-staff-anuncia-lalo-construcci-n-de-
alberca-semiol-mpica.php  
 
 

 
 
 
 

http://www.jornada.unam.mx/2011/04/05/index.php?section=politica&article=005n1pol
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-staff-anuncia-lalo-construcci-n-de-alberca-semiol-mpica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-staff-anuncia-lalo-construcci-n-de-alberca-semiol-mpica.php
http://impreso.milenio.com/
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RETO DIARIO 

 CONADE entregará recursos para la ciudad de Puebla 
Este día el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez acudirá  a la ciudad de México donde recibirá recursos por 
parte de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) para detonar proyectos a favor del deporte en 
la ciudad. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CONADE-entregara-recursos-para-la-ciudad-

de-Puebla&id=18454  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 
CAMBIO 

 Convenio Metropolitano salvará las mil calles de Lalo 
El regidor David Méndez Márquez, presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio de 
Puebla, aseguró que la promesa de mil calles en el primer año de gobierno del alcalde capitalino Eduardo Rivera 
Pérez, sí se cumplirá, pues mencionó que ya están gestionando los recursos correspondientes ante el gobierno 
federal, entre los que destacan los del fondo Hábitat y los del gobierno del estado derivados del convenio 
Metropolitano. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-convenio-metropolitano-salvar-las-
mil-calles-de-lalo.php   
 

 
CAMBIO 

 Eliminarán trámites burocráticos para apertura de negocios 
Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico y Turismo Municipal, informó que se buscará que en el 
municipio de Puebla exista una apertura rápida de negocios que permita que en el menor tiempo posible se 
resuelvan los trámites estatales y federales. Del mismo modo, señaló que se pretenden homologar los requisitos 
con el área metropolitana.  El secretario mencionó que en Puebla es insuficiente impulsar una tramitología rápida 

para la apertura de negocios referentes al uso de suelo o licencias de funcionamiento, también hace falta una que 
ayude a gestionar los procedimientos estatales y federales referentes al SAT y al Infonavit: ―Se busca que con un 
solo movimiento digitalizado se pueda hacer la solicitud no sólo a las dependencias municipales, sino a las 
estatales y federales para que en el plazo que se establezca se pueda cumplir con todos los requisitos‖ . (Luz 
Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-pretende-ocejo-eliminar-tr-mites-

burocr-ticos-para-apertura-de-negocios.php  

 
 
CAMBIO 

 Blanquistas dejan en mal estado inmobiliario dental 
El subdirector de Atención a la Salud del Sistema Municipal DIF, Alejandro Reyes Díaz, aseguró que la 
administración de Blanca Alcalá Ruiz heredó inmobiliario dental en mal estado, por lo que solicitará al 

Ayuntamiento poblano alrededor de 700 mil pesos para su renovación.  Del mismo modo, aseveró que hace falta 
una ampliación del área donde se otorgan los servicios odontológicos, debido a que la demanda es alta, pues 
diariamente se otorgan de 80 a cien consultas en donde se atienden a personas de todas las edades con 
diferentes problemas: ―Estamos buscando la inversión para poder renovar el equipo, estamos buscando 
alternativas para ampliar el área. Cuando nos liberen los recursos esta será una de las primeras acciones‖. (Luz 
Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-blanquistas-dejan-en-mal-estado-

inmobiliario-dental.php  

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CONADE-entregara-recursos-para-la-ciudad-de-Puebla&id=18454
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--CONADE-entregara-recursos-para-la-ciudad-de-Puebla&id=18454
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-convenio-metropolitano-salvar-las-mil-calles-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-convenio-metropolitano-salvar-las-mil-calles-de-lalo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-pretende-ocejo-eliminar-tr-mites-burocr-ticos-para-apertura-de-negocios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-pretende-ocejo-eliminar-tr-mites-burocr-ticos-para-apertura-de-negocios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-blanquistas-dejan-en-mal-estado-inmobiliario-dental.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-050411-luz-blanquistas-dejan-en-mal-estado-inmobiliario-dental.php
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MILENIO 

 Reubicarán a tianguistas del sur y pagarán sus impuestos 
Regidores del ayuntamiento de Puebla proponen la reubicación de tianguistas del sur de la capital en un nuevo 
mercado y su inclusión al esquema de contribuyentes de la comuna, para evitar que el problema del ambulantaje 

se desborde en esta zona; y por añadidura, captar recursos. Así lo plantean los titulares de las comisiones de 
Patrimonio y Hacienda Municipal, y de Industria y Comercio; Irma Adela Fuentes Guevara y Pedro Gutiérrez 
Varela, quienes coinciden es necesario ordenar el problema del comercio informal no sólo al sur sino también al 
norte de la ciudad de Puebla porque ha adquirido niveles descomunales.  (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8938478  

 
MILENIO 

 Propone Comuna adaptar GPS al transporte público  
La Comisión de Transporte y Vialidad del ayuntamiento de Puebla propone al gobierno del estado la adopción del 
sistema de posicionamiento satelital (GPS) para vehículos del transporte público como medida de seguridad ante 
posibles asaltos y accidentes.  Así lo dio a conocer el titular de esta comisión, el regidor perredista Arturo Loyola 
González, quien dijo que hace apenas una semana se turnó a la Secretaria del Transporte (ST) el dictamen por 
medio del cual se sugiere la compra de tecnología.  (Claudia Aguilar)  
http://impreso.milenio.com/node/8938466  

 
MILENIO 

 Arranca DIF Municipal campaña de salud bucal 
En la junta auxiliar de San Baltazar Campeche de este municipio, el Sistema DIF municipal puso en marcha, este 
lunes, la semana nacional de la salud bucal del 4 al 11 de abril, con una meta para atender a más de mil 

personas. Entre las acciones a realizar durante esta semana se encuentran: atención y prevención de problemas 
dentales, diagnóstico y hábitos dentales, entre ellos el uso de cepillo. Con la ausencia del presidente municipal 
Eduardo Rivera Pérez y de su esposa, Liliana Ortiz, presidenta del DIF en la capital, el director del organismo 
Antonio Vasconcelos Rueda, dio a conocer que con estas acciones se pretenden erradicar en su totalidad los 
problemas bucales de la niñez que se registran en la capital del estado de Puebla. (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8938452  
 

 
 
OPINION 

 Analiza Ayuntamiento proyectos de mercados, la Merced y Ferrocarril 
La principal propuesta para que los comerciantes del mercado la Merced y el Ferrocarril aumenten sus ventas es 
que cambien de giro y comercialicen productos artesanales, expresó el director de la Secretaría de Desarrollo 

Económico Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno. El funcionario municipal declaró que desde hace dos 

semanas realizaron reuniones con los locatarios de los mercados encabezados por María del Carmen García 
Rivera, ―La Comadre‖, quien les explicó algunas de sus principales necesidades en ambos inmuebles, por lo que 
mencionó que se analizarán todos los proyectos que le han presentado. (Pilar Pérez)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43990  
 

OPINION 

 Suspende temporalmente SMDIF la entrega de prótesis dentales 

Poco más de 300 mil pesos se ejercieron a través del Sistema Municipal DIF (SMDIF), en la entrega de prótesis 
dentales, que se dieron a personas que no lo necesitaban por lo que se decidió suspender el programa, así lo dio 
a conocer el Alejandro Reyes Díaz, subdirector de Atención a la Salud de la dependencia. Entrevistado en el marco 
de la puesta en marcha de la primera semana nacional de atención bucal el funcionario municipal resaltó que 
fueron al manos una 100 personas beneficiadas con situación económica estable, por lo que es la administración 
de Eduardo Rivera Pérez y siendo presidenta del patronato Liliana Ortiz de Rivera se decidió frenar al programa y 
no se sabe cuándo se retomará. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44008  

http://impreso.milenio.com/node/8938478
http://impreso.milenio.com/node/8938466
http://impreso.milenio.com/node/8938452
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43990
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44008
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PERIODICO DIGITAL 

 En elecciones de juntas auxiliares no se permitirá colores o eslogan que identifique a partidos  
El uso de colores, frases y logotipos de campañas anteriores están permitidos, no así el uso de colores o eslogan 
que identifique a los partidos políticos, así lo aseveró el regidor perredista, Arturo Loyola, al conocer que existen 
algunos conflictos en las juntas auxiliares donde se están desarrollando los procesos de campañas para la 
votación del próximo 24 de abril, dijo ―la ley no prohíbe utilizar el eslogan que se parezca o sea similar al de una 

campaña que ya pasó, porque no está prohibido ni el uso de colores o formas que ahora se usan en las 
campañas‖. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127527:en-elecciones-de-
juntas-auxiliares-no-se-permitirá-colores-o-eslogan-que-identifique-a-partidos&Itemid=534  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Otra de Alcalá: dejó en mal estado equipo dental  
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) necesita alrededor de 700 mil pesos para la renovación de equipo dental, ya 
que la anterior administración lo dejó en mal estado y carece de sanidad, informó Alejandro Reyes Díaz, 
subdirector de Atención a la Salud de esta dependencia. ―Estamos buscando la inversión para poder renovar el 
equipo, estamos buscando alternativas. Cuando nos liberen los recursos esta será una de las primeras acciones‖, 
abundó. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101493&articulo=Otra de Alcalá: dejó en mal estado equipo 

dental</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla será sede permanente de la prostitución 
El regidor panista y presidente de la Comisión de Gobernación en el municipio, Jaime Zurita, abrió la posibilidad 
de una zona de tolerancia en la capital, por lo que en breve se iniciará con foros para consultar sobre el tema de 
la prostitución y el comercio informal. En entrevista con éste medio mencionó que la idea es viable pero primero 

es necesario escuchar las opiniones de las personas que se dedican a la ‗profesión más antigua del mundo‘, -la 
prostitución-, así como de los dueños de esos centros y de población en general. (Elvia Cruz)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-será-sede-permanente-
de-la-prostitución&id_noticia=36016  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Si no en este año, a lo largo del trienio entregaremos Infonavit: MJF 

El secretario General del Ayuntamiento de Puebla, Manuel Janeiro Fernández, dio a conocer que lo único que se 
podría negociar con el Sindicato Único del Ayuntamiento, que encabeza Israel Pacheco Velázquez, es el 
proporcionarles Infonavit a los trabajadores, ―sino en este año, a lo largo del trienio‖. En entrevista mencionó que 
el Partido Acción Nacional (PAN) siempre ha demandado viviendas para la base trabajadora, por lo que ésta 
administración buscará los mecanismos que permitan ofrecer ese beneficio a los empleados de base. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-no-en-este-año,-a-lo-largo-
del-trienio-entregaremos-Infonavit:-MJF&id_noticia=36014  

 
 
 
 
 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127527:en-elecciones-de-juntas-auxiliares-no-se-permitirá-colores-o-eslogan-que-identifique-a-partidos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127527:en-elecciones-de-juntas-auxiliares-no-se-permitirá-colores-o-eslogan-que-identifique-a-partidos&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-será-sede-permanente-de-la-prostitución&id_noticia=36016
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-será-sede-permanente-de-la-prostitución&id_noticia=36016
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-no-en-este-año,-a-lo-largo-del-trienio-entregaremos-Infonavit:-MJF&id_noticia=36014
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Si-no-en-este-año,-a-lo-largo-del-trienio-entregaremos-Infonavit:-MJF&id_noticia=36014
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 De 50 a dos mil días de salario mínimo para dueños de espectaculares como infracción 
Los dueños de espectaculares que incumplan en lo dispuesto por el Código Reglamentario Municipal (Coremun) 
podrán ser sancionados y pagar una multa que va de los 50 y hasta los dos mil días de salario mínimo. El titular 
de la Unidad Operativa de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori, explicó que personal a su cargo está 

revisando las estructuras metálicas que se localizan en la ciudad para evitar algún accidente. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--De-50-a-dos-mil-dias-de-salario-minimo-
para-duenos-de-espectaculares-como-infraccion&id=18451  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
MILENIO 

 Rivera debe poner freno al ambulantaje: Canaco 
Como preocupante calificó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Alfredo Arizmendi 
Domínguez, la proliferación de vendedores ambulantes en las colonias del sur de la ciudad de Puebla como ayer lo 
publicó Milenio Puebla. Por ello, demandó a la administración municipal de Eduardo Rivera Pérez frenar dicha 
situación como en su momento, lo realizó su antecesora Blanca Alcalá Ruiz en el centro histórico de la capital del 
estado.  Dijo desconocer si este tipo de vendimia ha provocado el cierre de negocios establecidos, aunque recalcó 

que dicha práctica, además de evadir impuestos, fomenta la competencia desleal y la venta de productos ilícitos.  

(Arón Martinez)  
http://impreso.milenio.com/node/8938474  

 
MILENIO 

 San Francisco Totimehuacán y la guerra entre candidatos  
El nivel de confrontación entre los candidatos de la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán del municipio de 

Puebla, creció esta semana después del reclamo de habitantes por la ―guerra sucia‖ que se vive en la campaña 
por la cooptación de votos, a cambio de programas federales y plazas en el gobierno municipal de Eduardo 
Rivera. Este lunes, habitantes denunciaron que el candidato de la planilla ―Totimehuacán Unido‖, Artemio Pacheco 
Serrano, a quien vinculan con el líder del Sindicato del Ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, ofrece 
trabajo en la comuna capitalina a cambio de votos, versión que el propio candidato negó al asegurar que él ―no 
tiene padrinos‖, y retó a sus opositores a presentar pruebas.  (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8938415  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Morales Manzo se hace menso sobre edificio de gobierno que él renta a particulares  

El diputado local Jesús Morales Manzo reconoció que su logia masónica ocupa un inmueble del gobierno del 
estado, pero esquivó responder por qué lo convirtió en un edificio de 8 departamentos que renta a particulares 
por la suma de 4 mil pesos mensuales cada uno. Dijo que el inmueble de la 17 poniente 1919 el cual es del 
gobierno del estado fue otorgado en arrendamiento a la logia masónica Emancipadores de Puebla en el tiempo del 
ex gobernador Guillermo Jiménez Morales. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-

menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126  
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--De-50-a-dos-mil-dias-de-salario-minimo-para-duenos-de-espectaculares-como-infraccion&id=18451
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--De-50-a-dos-mil-dias-de-salario-minimo-para-duenos-de-espectaculares-como-infraccion&id=18451
http://impreso.milenio.com/node/8938474
http://impreso.milenio.com/node/8938415
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 8 

 

 

 
RETO DIARIO 

 Locatarios piden arreglos en el mercado de ''El Ferrocarril'' 
Los locatarios del mercado de apoyo ―El Ferrocarril‖ solicitan a la autoridad Municipal les haga adecuaciones en las 
inmediaciones del propio mercado, con el propósito de repuntar sus ventas. La líder del mercado, Alicia 
Cervantes, explicó que desde la inauguración de este centro de abasto no se ha podido consolidar la venta, ya 

que faltan algunas cosas como un estacionamiento, para que quienes asistan a realizar sus compras puedan estar 
tranquilos.   (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Locatarios-piden-arreglos-en-el-mercado-de-

''El-Ferrocarril''&id=18449  
 

TEASSERS RADIO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 60 mil acciones emprende la semana de salud bucal que inicio éste lunes.  
 El DIF Municipal entrega dentales por su alto costo (sic).  
 Policía Municipal detiene a sujeto en Loma Linda en posesión de arma de fuego.  

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, logra gestionar 13 millones de pesos para la construcción de 
espacios deportivos. 

 Arranca la Semana Nacional de Salud Bucal, el municipio de Puebla, participara con atención a casi mil 
personas.  

 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El uso de colores, frases y logotipos de campañas anteriores están permitidos, no así el uso de colores 
o eslogan que identifique a los partidos políticos, así lo aseveró el regidor perredista, Arturo Loyola, al 
conocer que existen algunos conflictos en las juntas auxiliares donde se están desarrollando los 
procesos de campañas para la votación del próximo 24 de abril, dijo ―la ley no prohíbe utilizar el 

eslogan que se parezca o sea similar al de una campaña que ya pasó, porque no está prohibido ni el 
uso de colores o formas que ahora se usan en las campañas‖.  

 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Imposible aumento salarial del 10% así lo advierte el Ayuntamiento de Puebla, a su sindicato. 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Locatarios-piden-arreglos-en-el-mercado-de-''El-Ferrocarril''&id=18449
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Locatarios-piden-arreglos-en-el-mercado-de-''El-Ferrocarril''&id=18449
javascript:envivo()
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F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Gobernador envío  dos nuevas iniciativas para crear el Instituto Municipal  de Planeación y el 

Organismo Operador de Servicios  de limpia. 
 La próxima semana concluye la revisión de los padrones de beneficiarios del Sistema Municipal DIF, 

para que una vez que se tengan bien definido se puedan proporcionar los apoyos que se requieren en la 
ciudadanía en los diferentes programas, así lo informo Antonio Vasconcelos. 

 Se necesitan por lo menos 700 mil pesos para la renovación del equipo odontológico del sistema 
municipal DIF, así lo considero Alejandro Reyes.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció la construcción de una alberca semi 
olímpica en el sur de la ciudad, la cual tendrá un costo de 13 millones de pesos, dichos recursos ya 
fueron autorizados por la Comisión Federal del Deporte. 

 Hay 500 patrullas en la ciudad de Puebla, pero 200 de ellas ya no sirven, están en pésimas condiciones 
mecánicas y ya no circulan lamentablemente. 

 Todo en paz en la semana santa pese a las elecciones en las juntas auxiliares, eso es lo que dice el 

secretario de Gobernación del ayuntamiento de Puebla. 
 La Secretaría de Salud informó que ha iniciado su semana nacional de salud bucal. En el DIF Municipal 

están atendiendo a todos los menores de edad que lo requieren en la 2 sur y Cué Merlo, en las 
instalaciones del DIF Municipal y esto es de manera gratuita.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario de Seguridad Publica Municipal Amadeo Lara Terrón, señalo que los elementos de 
seguridad de las juntas auxiliares no participaran en los procesos   de certificación y evaluación  que se 
les realizan a las corporaciones policíacas, anuncio que ya trabajan en la estrategia de seguridad para 

el proceso de renovación en estas demarcaciones. 
 El Secretario General de la comuna Manuel Janeiro reconoció que existen problemas  de delincuencia, 

invasiones territoriales y giros negros en las zonas limítrofes y áreas conurbadas por lo que se buscara 
adecuar los reglamentos de los municipios para reducir estos problemas.  

 El relleno sanitario de esta capital esta en una condición de crisis, así lo advierte el Secretario del 

medio ambiente municipal Alejandro Fabre, quien señalo que se  realizan acercamientos con una 
empresa concesionaria para poner en funcionamiento la celda numero B  

 Advierte normatividad comercial que  tiene registradas por lo menos 30 casas  de masajes, que operan 
al margen de la ley , así lo señala el titular del área Luis Mora Velasco quien dice que continuaran los 
operativos de supervisión en lugares donde se expende bebidas alcohólicas.   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Vecinos de la unidad habitacional  Agua santa viven en inseguridad, robo a casa habitación piden a las 

autoridades poner orden en la zona. 
 Según la encuesta de violencia  del  2009 4 de cada 10 niños que estudian la primaria reconocen que 

alguna vez han sido violentados en su hogar.  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Moreno Valle: Los ciudadanos tienen el mando sobre el gobierno 
Los ciudadanos son los jefes de todos los servidores públicos, por lo que el gobierno tiene que estar al servicio de 
ellos, aseveró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, tras inaugurar la Jornada de Atención 
Ciudadana de Vinculación Gubernamental y signar con Juan Marcos Gutiérrez González, subsecretario de 

Gobernación, un convenio de Coordinación en Atención Ciudadana, que consiste en estrechar la comunicación con 

la Federación para mejorar las solicitudes de información y gestión de los poblanos así como promover sus 
derechos y responsabilidades sociales. (Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029544.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Recibe nuevo gobierno al DIF con las arcas vacías; sin dinero para contingencias  
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del patronato del SEDIF, dijo desconocer la existencia de un 
fondo de ayuda para desastres y contingencias, al asegurar que la administración pasada dejó las arcas vacías de 

la dependencia. "No encontramos nada y no sabemos en qué se enfocaron estos fondos de ahorro, porque no hay 
acciones que prueben lo contrario", afirmó. Incluso, lamentó que el anterior gobierno estatal haya recortado el 
presupuesto oficial del Sistema Estatal DIF y que esa acción posteriormente fuera aprobada por la pasada 
legislatura. (Norma Marcial)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029566.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Granizada en Tepeaca dañó cultivos de hortalizas; Desarrollo Rural evalúa los daños 
Será hasta la semana entrante cuando la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) conozca los daños a hortalizas 

causados por la lluvia y granizo que cayó la noche del sábado en Tepeaca y el gobierno estatal defina cómo 
resarcirá los daños, expuso el titular de la dependencia, Pedro Adalberto González Hernández. En entrevista, el 
funcionario indicó que entre hoy y mañana, el equipo técnico de la delegación de la SDR en la zona estará 
visitando las áreas afectadas para precisar los daños que produjeron, pues mencionó que se requiere primero 
hacer una limpieza en todos los cultivos para definir las afectaciones con precisión, aunque será hasta la semana 
entrante cuando precise los datos. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029557.htm   

 

 
 

EL HERALDO 

 Piden al gobernador no meterse en comicios  

Aquí en Puebla que no cante victoria el PAN para el 2012 porque van a perder, además el escenario todavía esta 
por verse, respondieron lideres de partidos políticos como el Revolucionario Institucional (PRI), el PT y el Verde 
Ecologista (PVEM) al gobernador Rafael Moreno Valle, luego de que este ultimo prometió al albiazul que Puebla 
seria un bastión en las elecciones del 2012.  (Alejandra Corona) 
 
EL HERALDO 

Falta competitividad por abandono del gobierno   
Industriales han migrado al sector comercio en los últimos años como resultado de la falta de políticas públicas en 
el estado para apoyar a las grandes empresas, las cuales han perdido total competitividad, afirmo el presidente 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda.  Afirmo que son 

varios años los que han pasado sin que a las autoridades en Puebla les interese incentivar al sector a pesar de su 
importancia en el desarrollo económico de Puebla y la generación de empleos. (Miriam Espinosa) 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029544.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029566.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2029557.htm
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SINTESIS 

 Desmienten nueva fecha para la Feria 
Tras informar que siguen en proceso las obras en el Centro Expositor, lo que significa que no han podido terminar 
con los detalles de lo que será la Feria de Mayo, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, 
Pablo Rodríguez Regordosa, anunció que no habrá edificio propio para el palenque, por lo que éste se desarrollará 
al interior del Centro Expositor para lo cual se colocarán 5 mil sillas para los espectadores. Sin precisar que se 
incumplió con la entrega del inmueble, pues se tenía como término de la obra el 31 de marzo del año en curso, el 
funcionario dijo que siguen en proceso las obras, hecho que ha limitado y caudado algunas dificultades que están 

en proceso de solventarse. (Irene Díaz)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87595/Desmienten-nueva-fecha-para-la-Feria  
 

SINTESIS 

 Construir, en vez de escándalo mediático 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, consideró que lejos 
de buscar ―el escándalo mediático y hablar con ligereza‖, es necesario construir acuerdos en beneficio del poder 
legislativo, lo anterior en referencia a las acusaciones que ha lanzado el diputado local por Convergencia José 

Juan Espinosa en contra del gobierno estatal y que afirma una intromisión del ejecutivo en el poder legislativo. 
(Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87586/Construir-en-vez-de-escandalo-mediatico  
 

SINTESIS 

 Acercan los servicios al ciudadano 
Por primera vez en Puebla se realiza la "jornada ciudadana", donde participaron 43 organizaciones federales, 

estatales y municipales las cuales acercaron los servicios públicos a los poblanos, señaló el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas. Juan Marcos Gutiérrez, representante de la Secretaría de Gobernación (Segob) Federal, 

aseguró que como muestra de relación entre el gobierno federal y el estatal, se firmó el convenio de coordinación 
en atención ciudadana y se puso en marcha la jornada ciudadana. "Es importante que independiente de cualquier 
tipo de trámites haya una respuesta inmediata sin distingo alguno", acotó. (Leticia Aguila)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87585/Acercan-los-servicios-al-ciudadano  
 

SINTESIS 

 Acusan a la FTP-CTM de monopolizar trabajos 
Miembros del Sindicato de transportistas y materialistas Blas Chumacero invadieron los acarreos de la autopista 
Oaxaca-Cuacnopalan, acusó el dirigente de la FTP-CTM, Leobardo Soto Martínez, quien pidió se cumpla un 

exhorto hecho a ese sindicato por evasión fiscal desde 1998 por parte de la autoridad hacendaria. Consideró que 
representan una competencia desleal, pues más recientemente ese gremio se quedó sin cubrir al fisco los 
impuestos correspondientes a los trabajos de la autopista Amozoc-Perote, tras pactar con OHL los acarreos por un 
monto de nueve millones de pesos. (Mauricio García)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87526/Acusan-a-la-FTP-CTM-de-monopolizar-trabajos  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Bullying, ignorado aún en las escuelas  
Burlas por su vestimenta, empujones, insultos, es lo que vive Daniela a diario desde hace dos años por parte de 
cuatro de sus compañeros, en el  Colegio Benavente, y sin que nadie haya hecho nada por frenar el acoso, 
también conocido como ―bullying‖. Una lesión en la oreja de un pequeñito, producto del abuso escolar, en la 

primaria oficial Himno Nacional, donde directivos prefieren ocultar el caso antes de informarse qué hacer para 
combatirlo. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Bullying,-ignorado-aun-en-las-
escuelas-&id=72699  

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87595/Desmienten-nueva-fecha-para-la-Feria
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87586/Construir-en-vez-de-escandalo-mediatico
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87585/Acercan-los-servicios-al-ciudadano
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87526/Acusan-a-la-FTP-CTM-de-monopolizar-trabajos
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Bullying,-ignorado-aun-en-las-escuelas-&id=72699
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla-Bullying,-ignorado-aun-en-las-escuelas-&id=72699
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INTOLERANCIA  

 Puebla seguirá siendo bastión priista: Lastiri 
El dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, se congratuló de que el PRI va adelante en las 
encuestas rumbo al 2012, de acuerdo a lo publicado este domingo por el periódico Reforma, por lo que descartó 
que Puebla será un ―bastión panista‖ en la próxima elección federal. ―Eso estará por verse porque las encuestas 
dicen exactamente lo contrario. La aseveración que hace (Moreno Valle) que Puebla será un bastión panista, eso 

estará por verse. Las encuestas dicen totalmente lo contrario. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Puebla-seguira-siendo-bastion-
priista:-Lastiri&id=72693  
 
INTOLERANCIA  

 Rompen universidades con Guillermo Almazán 
Germán Molina Carrillo, director del Instituto de Ciencias Jurídicas (ICJ), señaló que las universidades privadas y 
las instituciones de educación superior incorporadas a la UAP, rompieron con el Instituto Poblano de la Juventud 
(IPJ) debido a que el organismo exigió condiciones inaceptables para la entrega de becas de estudio. Molina 
Carrillo relató a Intolerancia Diario que el IPJ citó a los rectores de las universidades para firmar un convenio, en 

el que establece la obligación de otorgar becas. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompen-universidades-con-
Guillermo-Almazan&id=72697  

 
INTOLERANCIA  

 Pugna sin fin en el Partido Convergencia 
El secretario de organización del Partido Convergencia, José María Meza Pérez, denunció que seis presidentes 

municipales que firmaron un desplegado que se publicará este día fueron presionados por el secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, con la amenaza de que no se aprobarían sus cuentas públicas y de que se 

―sacarían trapitos al sol‖. El también regidor del municipio de Cuautlancingo informó que el pasado domingo 
fueron llamados los presidentes municipales de Chichiquila, Juan Galindo, Libres, Tlatlauquitepec, Huauchinango, 
Ahuacatlán y Guadalupe, por parte de la Secretaria General de Gobierno, para informarles que tienen que 
sumarse a la protesta contra José Juan Espinosa Torres. (Francisco Sánchez)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pugna-sin-fin-en-el-Partido-

Convergencia&id=72695  
 

 
 

CAMBIO 

 No encuentran 20 millones de pesos que dejó Marín 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del DIF estatal, dijo desconocer el paradero de los 20 millones de 
pesos adicionales que la administración del exgobernador Mario Marín Torres presumiera haber destinado al 
SEDIF para atender alguna contingencia en la temporada de lluvias y que no fueron aplicados el año pasado: ―Yo 

no sé dónde está el fondo, porque nosotros no lo encontramos por ningún lado, nosotros no tenemos detectado 

ningún fondo que haya habido de ahorro o específicamente para alguna acción‖. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-encuentran-20-millones-de-
pesos-que-dej-mar-n.php  
 

CAMBIO 

 Fundación Telmex donará 5 mil bicicletas y pagará fianzas 
 El gobernador Rafael Moreno Valle y el director de la Fundación Telmex, Arturo Elías Ayub, suscribieron un 
convenio de colaboración en materia educativa, de justicia, salud y desarrollo humano, que incluye la entrega de 
5 mil bicicletas para alumnos de primaria, secundaria y bachillerato, así como el pago de fianzas de preliberación 

de reos.  El instrumento contempla diversas acciones que permitirán elevar el nivel de vida de los poblanos y 
contribuir a erradicar la desigualdad social. Moreno Valle y Elías Ayub iniciaron el programa Ayúdame a Llegar, 
contemplado como parte del convenio suscrito, con la entrega de 500 bicicletas -de un total de 5 mil- para 
escolares en todo el estado de Puebla. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-staff-fundaci-n-telmex-donar-5-mil-

bicicletas-y-pagar-fianzas.php    

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Puebla-seguira-siendo-bastion-priista:-Lastiri&id=72693
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Puebla-seguira-siendo-bastion-priista:-Lastiri&id=72693
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompen-universidades-con-Guillermo-Almazan&id=72697
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompen-universidades-con-Guillermo-Almazan&id=72697
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pugna-sin-fin-en-el-Partido-Convergencia&id=72695
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Pugna-sin-fin-en-el-Partido-Convergencia&id=72695
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-encuentran-20-millones-de-pesos-que-dej-mar-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-encuentran-20-millones-de-pesos-que-dej-mar-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-staff-fundaci-n-telmex-donar-5-mil-bicicletas-y-pagar-fianzas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-staff-fundaci-n-telmex-donar-5-mil-bicicletas-y-pagar-fianzas.php
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CAMBIO 

 Medios privilegian información de Rafael Moreno Valle: Sicla 
El Sistema de Información Clasificada (Sicla) reveló que los 32 medios de comunicación privilegian los mensajes 
difundidos por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas sobre otras fuentes, como ocurrió en los 
sexenios de Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres.  En rueda de prensa, Luis Ortega Morales, director 
general de Sicla, explicó que diariamente hacen un monitoreo de las portadas y notas internas de los 38 medios 

impresos y de internet, para lo cual hacen una división en: sistema político, que incluye el Poder Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, y los protagonistas de las notas, además de otra áreas como municipios, educación, 
economía, derechos humanos, laborales y por último iglesias. (Daniel Hernández)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-dan-medios-privilegian-informaci-n-de-

rafael-moreno-valle-sicla.php  
 
 

CAMBIO 

 Meneses Rojas ya es notario público 
Valentín Meneses Rojas, extitular de la Secretaría de Gobernación, se estrenó hace unos días como el titular de la 

notaría número 28, que está ubicada en la 9 Poniente número 2906, colonia La Paz, la cual estaba a cargo desde 
hace años del licenciado Carlos Trujillo López. CAMBIO se dio a la tarea de buscar al exfuncionario marinista y 
aunque respondió su radio Nextel, se negó a dar alguna información argumentando que era otra persona. Ayer, 
en punto de las 12 horas, esta casa editorial acudió a la 9 Poniente número 2906, lugar donde está ubicada la 
notaría número 28, una casa de dos pisos de color amarillo con zaguanes blancos, donde el acceso no es 
permitido si no eres anunciada con anticipación, puesto que tiene puertas de seguridad. (Elvia García)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-meneses-rojas-ya-es-notario-p-
blico.php  
 

 
CAMBIO 

 No habrá regularización de mototaxis, advierte SCT 
Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), indicó que en lo que 
va de su gestión la dependencia que encabeza ha retirado 25 unidades de mil 200 mototaxis que funcionan en 
diferentes municipios de la zona conurbada de la capital y otras regiones del estado de Puebla, debido a que no 
son una modalidad considerada en la Ley de Transporte.  Por ello, al igual que el Congreso local, reiteró su 

postura de no autorizar la regularización de estas unidades como servicio público. En entrevista el funcionario 
estatal advirtió a los dueños de mototaxis para que retiren sus unidades de manera voluntaria, o de lo contrario 
procederá con operativos para sacarlos de circulación. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-habr-regularizaci-n-de-
mototaxis-advierte-sct.php  
 

 

CAMBIO 

 Reapertura del hotel Lux crea confusión entre morenovallistas 

Jorge Aguilar Chedraui, titular de la Secretaría de Salud, y el director del Sistema Estatal de Protección Civil 
(Seproci), Fernando Morales Rodríguez, desconocen quién autorizó la reapertura del hotel Lux, ubicado en el 
Centro Histórico, y el cual opera como centro de prostitución, pues al cuestionarles por separado ninguno asumió 
la responsabilidad y sólo se echaron la bolita.  En días pasados vecinos de la 4 Poniente denunciaron la reapertura 
del hotel Lux, el cual fue clausurado por la administración marinista hace dos años a través de la Secretaría de 
Salud y de Protección Civil; ésta lo hizo porque el hotel no cumplió con los requerimientos del programa interno 
de seguridad. (Elvia García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-reapertura-del-hotel-lux-crea-
confusi-n-entre-morenovallistas.php  
 
 
 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-dan-medios-privilegian-informaci-n-de-rafael-moreno-valle-sicla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-dan-medios-privilegian-informaci-n-de-rafael-moreno-valle-sicla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-meneses-rojas-ya-es-notario-p-blico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-meneses-rojas-ya-es-notario-p-blico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-habr-regularizaci-n-de-mototaxis-advierte-sct.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-no-habr-regularizaci-n-de-mototaxis-advierte-sct.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-reapertura-del-hotel-lux-crea-confusi-n-entre-morenovallistas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-elv-reapertura-del-hotel-lux-crea-confusi-n-entre-morenovallistas.php
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CAMBIO 

 Colocarán piedra en el Congreso para exigir nueva Ley de Transparencia 
Este miércoles el movimiento Actívate por Puebla y los diputados locales colocarán una piedra en la entrada del 
Congreso del estado, en lo que será un acto simbólico para que los legisladores locales aprueben una nueva Ley 
de Transparencia.  Así lo dio a conocer el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, 
Francisco Rodríguez Álvarez, tras referir que es necesario que los diputados poblanos modifiquen la Ley de 

Transparencia actual, en donde se contemplen la autonomía de la Comisión de Acceso a la Información Pública 
(CAIP) y mayor facilidad de acceso a las cuentas de la administración. (Osvaldo Macuil)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-osv-colocar-n-piedra-en-el-congreso-
para-exigir-nueva-ley-de-transparencia.php  
 

CAMBIO 

 El viernes el Congreso aprobará línea de crédito 
Será el próximo viernes cuando el Congreso del estado celebre la sesión extraordinaria para aprobar la línea de 
crédito por 7 mil 800 millones de pesos para el gobierno del estado y los ayuntamientos, informó la presidenta de 
la Comisión Permanente, Zenorina González Ortega.  Sin embargo, el presidente de la Gran Comisión, Guillermo 

Aréchiga Santamaría, insistió en que aún no se ha definido la fecha en la que se citará al periodo extraordinario 
de sesiones, pues aún están a la espera de sumar más iniciativas a la orden del día. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-el-viernes-el-congreso-aprobar-l-
nea-de-cr-dito.php   
 
CAMBIO 

 José Juan merece mi aprecio y mi respeto: Manzanilla Prieto 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que su dependencia haya ofrecido un 
apoyo económico a través del titular de la Unidad de Enlace Legislativo, Rafael Reyes Reyes, al diputado José 

Juan Espinosa Torres para que avalara las propuestas del Ejecutivo en el Congreso. Entrevistado durante el 
arranque de las Jornadas Ciudadanas, el funcionario morenovallista dijo que no entrará en confrontaciones con el 
legislador de Convergencia y sentenció: ―No tengo ninguna opinión, yo no quisiera entrar en polémica con el 
señor diputado porque merece mi aprecio y mi respeto; yo creo que se le dará una respuesta institucional‖. 
(Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-jos-juan-merece-mi-aprecio-y-mi-
respeto-manzanilla-prieto.php  
 

CAMBIO 

 El delegado “don nadie” se lanza vs Moreno Valle  
El nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, se lanzó en contra 

del gobernador Rafael Moreno Valle, al exigirle que se ponga a trabajar en lugar de hacer pronunciamientos a 
favor de su partido político -PAN- ya que su discurso del pasado sábado en el Consejo Estatal del blanquiazul sólo 
está provocando a los priistas y su mensaje a la ciudadanía fue en el sentido de que podría conducir la próxima 
elección.  (Yonabad Cabrera)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-yon-delegado-del-cen-del-pri-se-lanza-
vs-moreno-valle.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La obra del Centro Integral de Servicios se hará en 14 meses: RMV 
Antes de cumplirse los primeros 100 días de la presente administración se lanzará la licitación para la 
construcción del Centro Integral de Servicios, el cual se ubicará en la Reserva Territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl, 

que concentrará a todas las dependencias estatales e incluso algunas federales y municipales, anunció el 
gobernador Rafael Moreno Valle, quien añadió que la obra estará culminada en un plazo máximo de 14 meses. El 
titular del Poder Ejecutivo local reiteró que la inversión aproximada de la obra será de mil 400 millones de pesos, 
y que el edificio se construirá en un terreno conocido como ―Milenio‖, que la administración encabezada por su 
antecesor el priista Mario Marín Torres pretendió vender. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/mun103.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-osv-colocar-n-piedra-en-el-congreso-para-exigir-nueva-ley-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-osv-colocar-n-piedra-en-el-congreso-para-exigir-nueva-ley-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-el-viernes-el-congreso-aprobar-l-nea-de-cr-dito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-el-viernes-el-congreso-aprobar-l-nea-de-cr-dito.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-jos-juan-merece-mi-aprecio-y-mi-respeto-manzanilla-prieto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-vir-jos-juan-merece-mi-aprecio-y-mi-respeto-manzanilla-prieto.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-yon-delegado-del-cen-del-pri-se-lanza-vs-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-050411-yon-delegado-del-cen-del-pri-se-lanza-vs-moreno-valle.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/mun103.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 En junio el PRD elegirá dirigencia; los consejeros estatales serán quienes decidan 
El Secretariado Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) acordó adelantar la renovación de la 
dirigencia estatal a junio próximo, en una reunión a puerta cerrada a la que fueron convocados representantes de 
las corrientes Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol, Izquierda Social y Alternativa Democrática Nacional. Según 

fuentes extraoficiales, la elección de las próximas autoridades del partido se realizaría a través del Consejo 
Estatal, donde saldría victoriosa la propuesta que reúna por lo menos las dos terceras partes de los votos. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol304.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Tres ONG se quejan ante la CDH por la homofobia del director del IPJ   
Marco Antonio Moreno, representante de la Asociación Jurídica de Puebla, confirmó que el jueves pasado tres 
organizaciones no gubernamentales (ONG) interpusieron una queja ante la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos de Puebla (CDH) contra el director del Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), Guillermo Almazán Smith, 
por violar el principio constitucional de no discriminación y el principio de legalidad al contemplar la posibilidad de 
analizar la construcción de un centro para curar a homosexuales.  En el documento que los representantes del 
Taller Centro de Sensibilización y Educación Humana, La Asociación Jurídica Juvenil de Puebla y No Dejarse es 
Incluirse, A.C entregaron a la CDH, le solicitaron al ombudsman del estado que emita una recomendación a la 
Secretaría de Educación Pública del estado para que destituya a Almazán Smith como titular del IPJ.  (América 
Farias)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/jus104.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por falsear encuestas y excluir a los sectores, el PRI perdió en 2010: CTM y CNOP 
El líder estatal de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez, denunció que los 
dirigentes estatales del PRI falsearon encuestas y excluyeron a los sectores para favorecer a un grupo político con 
las candidaturas de la elección de 2010.   Soto dio a conocer las irregularidades al nuevo delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, a quien convocó a impedir que esas prácticas se 
reproduzcan en los comicios federales del próximo año. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprobará Congreso solicitud de deuda de RMV el viernes próximo 
Será el próximo viernes cuando el Congreso del estado apruebe la línea de crédito por 7 mil 843 millones de 
pesos que solicitó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  La presidente de la Comisión Permanente, la priista 
Zenorina González Ortega, precisó que la propuesta tiene que ser sometida a votación del pleno, por lo que el 
miércoles emitirá la convocatoria para la sesión extraordinaria. La solicitud de dueda se compone de tres bolsas. 
La primera asciende a 3 mil millones de pesos y será contratada únicamente por los municipios, cuando el 

proyecto original que turnó el Poder Ejecutivo también consideraba al estado. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol405.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Valle Fantástico no está en negociación, aseguró Segob 
El titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, aseguró que el empresario Ricardo 
Henaine no se ha acercado al gobierno para negociar la propiedad de Valle Fantástico a cambio de no hacer 
efectivo un presunto compromiso de venta, hecho por el gobierno de Melquiades Morales Flores de otro terreno 
ubicado en la Reserva Territorial Atlixcáyotl–Quetzalcóatl. Aseveró que el lote en disputa, sobre el que el Poder 

Ejecutivo en funciones pretende edificar el Parque Metropolitano no está sujeto a negociación. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol506.php    

 
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/jus104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/pol506.php
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MILENIO 

 Funcionará un sistema electrónico de gestión vía Internet: Moreno Valle  
Los tres niveles de gobierno firmaron ayer un convenio para establecer un Sistema Electrónico de Gestión que 

tiene la finalidad de acercar a los ciudadanos la información para tramitar o gestionar apoyos; resolver dudas; y 
hacer pagos desde una misma ventanilla virtual.  El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas dijo que este es el 
primer paso para coordinarse en la tarea de ofrecer servicios a los ciudadanos al anunciar que a finales de este 
mes se lanzará la licitación para construir el Centro Integral de Servicios, edificio que albergará todas las oficinas 
gubernamentales.  (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8938471  
 

MILENIO 

  Valsequillo es sólo una opción para la reserva 

El gobernador, Rafael Moreno Valle aceptó que Valsequillo es la primera opción para establecer una nueva reserva 
territorial para la zona conurbada de Puebla; no obstante aclaró que no es la única zona, por lo que se analiza 
otros espacios factibles para ordenar el crecimiento urbano. El mandatario indicó que la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SAOT) estudia las superficies aptas para concretar la nueva 
reserva, aunque advirtió que éstas podrían ser en total tres.  (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8938431  
 

MILENIO 

 Solicitan los industriales al gobierno una agenda digital 

El presidente del sector de Tecnologías de Información (TI) de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra), Alejandro Javier Zúñiga Utrilla, urgió al gobierno del estado el establecimiento de 

―una agenda digital‖, a fin de promover la adopción, uso y desarrollo de TI y de comunicaciones.  Sostuvo que en 
dicha agenda se debe de incluir un mayor impulso en cuanto a la creación de empresas de este sector; desarrollo 
de cluster tecnológicos; la atracción de empresas ancla en el estado; apoyo con fondos públicos para las firmas 
del sector y garantizar la generación y retención de empleos en la entidad.  De igual manera, dijo que es 

necesario fomentar la vinculación entre universidades, empresas y autoridades, a fin de que se detone todo el 
sector de TI en el estado, pues a nivel nacional Nuevo León y Jalisco llevan la delantera.  (Arón Martínez)  
http://impreso.milenio.com/node/8938459  
 

MILENIO 

 Reforma hacendaria, cabildea el PVEM con el gobierno del estado 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, no se descartó como 
candidato al Senado de la República en el 2012 e indicó que pese a la posible coalición del Revolucionario 
Institucional con Nueva Alianza, su partido está en posibilidades de ser parte de la fórmula. Ayer, el dirigente 

estatal del PVEM ofreció una conferencia con el líder de su partido en el Congreso Local, Elías Abaid Kuri, para 
anunciar que ya cabildearon una reforma hacendaria para el estado y la creación de un Centro de Estudios 

Legislativo con el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8938391  
 

MILENIO 

 Ediles de Convergencia piden remover a Espinosa Torres; denuncian presión 
Tres de 7 presidentes municipales de Convergencia solicitaron a través de un escrito a su presidente nacional, 
Luis Walton, la remoción de José Juan Espinosa Torres como líder en la entidad poblana, porque presuntamente 

se vio involucrado en actos de corrupción. De acuerdo con el documento que tiene Milenio Puebla, tres ediles y el 
presidente del Consejo Político Estatal, Alfonso Valentino Orta Cortés firmaron el documento, para pedir la salida 
de Espinosa Torres, a quien acusan de prácticas caciquiles que le han permitido ocupar en los últimos años dos 
veces la diputación plurinóminal. Los ediles lamentaron que Espinosa Torres haya admitido que utilizó 
prerrogativas para pagar servicios a sus empresas. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8938402  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8938471
http://impreso.milenio.com/node/8938431
http://impreso.milenio.com/node/8938459
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MILENIO 

 Tricolor llama a firmar convenio por la seguridad: PVEM avala propuesta 
El llamado que hizo el PRI para que los partidos políticos, líderes empresariales y religiosos y los rectores de las 
universidades, así como los tres poderes y los presidentes municipales firmen un acuerdo por la seguridad, fue 
avalado por el PVEM, a través de Juan Carlos Natale; y por el líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga. El 
presidente del Poder Legislativo indicó que analizará el acuerdo promovido por el PRI a través de su líder en 

Puebla, Juan Carlos Lastiri Quirós, pero pidió que se evite politizar el tema. El presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dudó de la propuesta priista. Sugirió a su par del PRI que 
recorra la entidad de Tamaulipas para observar lo que es inseguridad, al defender que Puebla es aún seguro con 
relación a los hechos en otros lugares del país. (Claudia Lemuz)  
http://impreso.milenio.com/node/8938396  
 

 
 
OPINION 

 Busca PVEM reunión con las principales fuerzas políticas de Puebla 
El PVEM buscará reunirse con los dirigentes estatales de los partidos políticos, el presidente de la Gran Comisión, 
Guillermo Aréchiga Santamaría y los coordinadores de las fracciones parlamentarias que integran la LVIII 
legislatura local, informó el líder del Verde Ecologista de México, Juan Carlos Natale López. En rueda de prensa, el 

también diputado federal del PRI-PVEM, dijo que la reunión se estará programando para el 2 de mayo, a fin de 
analizar con todos los representantes de las fuerzas políticas, la agenda que defenderán los diputados locales en 
su gestión. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43996  
 
OPINION 

 Dejar de lado la soberbia o el PRI volverá a perder: Morales Martínez 
Si el PRI continúa con la soberbia, es un hecho que se repetirá la historia del 4 de julio en las elecciones federales 
de 2012, cuando se disputarán diputaciones federales, senadurías y la Presidencia de la República, señaló el 
secretario General de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Fernando Morales Martínez. 

En entrevista, el diputado federal con cabecera en Ciudad Serdán, dijo que si su partido va en alianza con el PVEM 
y Nueva Alianza en el 2012, es un hecho que al PRI le tocarán menos candidaturas para las legislaturas federales 
o senadurías. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43999  
 
OPINION 

 Temas políticos no contaminarán trabajo legislativo: Aréchiga 
Los temas políticos de Convergencia no deben contaminar el trabajo del Congreso del Estado, consideró el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien dijo que cualquier acusación debe litigarse 

donde corresponden y no en los medios de comunicación. Lo anterior, después de que el regidor de Convergencia 
por Cuautlancingo, José María Meza Pérez, acusara que la Secretaría General de Gobierno, obligó a los 7 

presidentes municipales del partido, a firmar el desplegado contra del dirigente estatal, José Juan Espinosa 
Torres, para pedir su sustitución ante el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), de lo contrario no se les aprobaría sus 
cuentas públicas; además de retener sus partidas federales. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44007  

 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Reserva Territorial estará en Valsequillo: Gali Fayad   
El gobierno del estado confirmó que la nueva Reserva Territorial estará en la zona de Valsequillo, el Secretario de 
Infraestructura Antonio Gali Fayad dijo que ya cuentan con un registro público de la propiedad para evitar la 
especulación con la venta de predios. Asimismo pidió a la ciudadanía a no arriesgar su dinero si empiezan a salir 
anuncios de venta de Tierras en Valsequillo. (Raquel Dávila)  

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php  

http://impreso.milenio.com/node/8938396
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43996
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43999
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44007
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php
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PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Antes de 100 días de gobierno se licitará Centro Integral de Servicios: Moreno Valle   
El gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que antes del 11 de mayo se lanzará la licitación del Centro Integral 
de Servicios que se construirá en la Reserva Territorial Atlixcáyotl el cual tendrá una inversión de mil 200 millones 
de pesos. Indicó que una vez que se licite la obra, se llevará 14 meses para la construcción del Centro Integral de 
Servicios donde se albergara todos los servicios de la administración morenovallista.  (Raquel Dávila)  

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2D.php  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Diputado local instala departamentos para renta en un edificio público 
El edificio que el gobierno del estado entregó en comodato en 1985 a la asociación de masones Libres e 

Independientes Emancipadores de Puebla A.C. para instalar sus oficinas, fue habilitado para la renta de ocho 
departamentos por los cuales los inquilinos pagan a esta organización entre 3 mil 500 y 4 mil pesos mensuales. El 
intermediario entre el gobernador de entonces Guillermo Jiménez Morales y la asociación fue Jesús Morales Tapia, 
padre del actual diputado local del Partido Verde Ecologista de México, Jesús Morales Manzo, y a quien los vecinos 
identifican como la persona con la que se fijan los contratos de arrendamiento. (Pía Pineda) 
 http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6229:diputado-local-instala-
departamentos-para-renta-en-un-edificio-público&Itemid=332  

 
E-CONSULTA 

 La siguiente semana emite la Sedecap informe de sanciones a marinistas 

Será la próxima semana cuando la Secretaria de Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración Pública 
(Sedecap), de a conocer los resultados de las investigaciones contra los funcionarios que incurrieron en 

irregularidades en la administración de Mario Marín Torres. Así lo aseguró la contralora Patricia Leal Islas en una 
breve entrevista, en la que se negó a adelantar posibles sanciones, al argumentar que ―se pondría sobre aviso‖ a 
las personas sujetas de sanción por malversaciones o alguna anomalía durante el ejercicio del servicio público. 
(Gerardo Rojas)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6232:la-siguiente-semana-emite-la-
sedecap-informe-de-sanciones-a-marinistas&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Debe PAN tomar en cuenta a Moreno Valle en elección de candidatos: Alonso 
El senador Ángel Alonso Díaz Caneja, consideró que el Partido Acción Nacional debe tomar en cuenta la opinión 
del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, en la designación de candidatos a diputados federales y 
senadores durante la elección del 2012 porque es un activo primordial en la entidad. Al coincidir con su 

compañera de partido, Ana Teresa Aranda Orozco, que los militantes y simpatizantes del blanquiazul no deben 
supeditarse a Moreno Valle Rosas, si es importante tomar en cuenta su punto de vista de cara a la designación de 

candidatos de puestos de elección popular en las elecciones presidenciales del próximo año. (Erika López) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127510:debe-pan-tomar-en-
cuenta-a-moreno-valle-en-elección-de-candidatos&Itemid=535  
  

PERIODICO DIGITAL 

 Se reunirán presidente del Congreso y coordinadores para definir agenda común 

Este lunes el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos 
Natale, dio a conocer que próximamente los dirigentes de los siete partidos políticos del estado sostendrán una 
reunión con el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, así como los líderes de las 
fracciones parlamentarias existentes en el Congreso local para hablar de temas relevantes que buscan beneficiar 
a la sociedad poblana y de esta manera planear una agenda común. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127539:se-reunirán-presidente-

del-congreso-y-coordinadores-para-definir-agenda-común&Itemid=535    

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2D.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6229:diputado-local-instala-departamentos-para-renta-en-un-edificio-público&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6229:diputado-local-instala-departamentos-para-renta-en-un-edificio-público&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6232:la-siguiente-semana-emite-la-sedecap-informe-de-sanciones-a-marinistas&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6232:la-siguiente-semana-emite-la-sedecap-informe-de-sanciones-a-marinistas&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127510:debe-pan-tomar-en-cuenta-a-moreno-valle-en-elección-de-candidatos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127510:debe-pan-tomar-en-cuenta-a-moreno-valle-en-elección-de-candidatos&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127539:se-reunirán-presidente-del-congreso-y-coordinadores-para-definir-agenda-común&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127539:se-reunirán-presidente-del-congreso-y-coordinadores-para-definir-agenda-común&Itemid=535
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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IMAGEN POBLANA 

 SCT prepara licitación del metrobús  
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Bernardo Huerta Couttolenc, informó que a finales de este mes 
será anunciada la licitación del metrobús, cuyo costo aún no es específico. En entrevista, el funcionario estatal 
detalló que ya está confirmado el ―carril‖ o primer circuito de este proyecto vial, pero dado que aún no está 
confirmada la licitación no se puede hablar de montos y especificaciones. Luego de que algunos representantes de 

transportistas protestaran por la futura instalación del metrobús, Bernardo Huerta aseguró que los operadores de 
34 rutas sí están dispuestos a trabajar en el primer corredor del proyecto vial. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101494&articulo=SCT prepara licitación del metrobús  
 

IMAGEN POBLANA 

 Manzanilla echa por la borda habladurías de Espinosa 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, menospreció las declaraciones del diputado de 
Convergencia, José Juan Espinosa, quien afirmó que la administración del estado le había intentado sobornar. En 
entrevista, el funcionario declaró que no entrará en polémica con el legislador del partido naranja y agregó que lo 

único que le merece el diputado es respeto. Sin embargo, desmintió las declaraciones de José Juan Espinosa al 
explicar que el coordinador de Enlace Legislativo, Rafael Reyes Reyes, no pudo haber intentado sobornarle -como 
afirma el diputado-, debido a que desde hace un mes el funcionario está incapacitado. (Miguel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101496&articulo=Manzanilla echa por la borda habladurías de 
Espinosa</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Reforma laboral es retrógrada: PT 

A la jornada de resistencia civil en contra de la reforma laboral que preparan PAN y PRI en la Cámara de 
Diputados se sumarán poblanos, anunció el dirigente municipal del PT, Rafael Ramírez Hernández. En rueda de 
medios, el líder petista comentó que Andrés Manuel López Obrador va a encabezar ese movimiento programado 
para el 7 de abril, pues aseveró que la propuesta de reforma laboral es retrógrada y atenta contra la clase obrera. 
Rafael Ramírez afirmó que en la protesta habrá legisladores federales del PT, PRD y Convergencia apoyando la 
medida. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101498&articulo=Reforma laboral es retrógrada: PT</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niño Verde quiere ser Senador 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, informó que buscará 
una candidatura para llegar a la senaduría en las elecciones del 2012, a pesar de que aún le falta un año para 

concluir su cargo. En contraste, el también diputado federal por el PVEM, lanzó un llamado a todos los cuadros de 
la política a no afirmar que ya tienen la candidatura  asegurada hacia la senaduría, puesto que aún no llegan los 
tiempos para hacerlo. (Aldo Martínez)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Niño-Verde-quiere-ser-
Senador&id_noticia=36019  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Líder del Congreso pide no politizar la seguridad  
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, lanzó un llamado a 

todos los personajes de la política que estén interesados en  atender el tema de la seguridad a no hacerlo con 
tintes políticos o partidistas. Esto, luego de que ayer el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, convocó a todos los sectores de la sociedad a 
conformar un Acuerdo por la Seguridad, a fin de que Puebla continúe siendo un estado seguro. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-del-Congreso-pide-no-
politizar-la-seguridad&id_noticia=36018   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Niño-Verde-quiere-ser-Senador&id_noticia=36019
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Niño-Verde-quiere-ser-Senador&id_noticia=36019
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-del-Congreso-pide-no-politizar-la-seguridad&id_noticia=36018
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Líder-del-Congreso-pide-no-politizar-la-seguridad&id_noticia=36018
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Morales Manzo se hace menso sobre edificio de gobierno que él renta a particulares  
El diputado local Jesús Morales Manzo reconoció que su logia masónica ocupa un inmueble del gobierno del 
estado, pero esquivó responder por qué lo convirtió en un edificio de 8 departamentos que renta a particulares 

por la suma de 4 mil pesos mensuales cada uno. Dijo que el inmueble de la 17 poniente 1919 el cual es del 
gobierno del estado fue otorgado en arrendamiento a la logia masónica Emancipadores de Puebla en el tiempo del 
ex gobernador Guillermo Jiménez Morales. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-
menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126  

 
PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle signó acuerdo con la fundación de Carlos Slim 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el director de la Fundación Telmex, Arturo Elías Ayub suscribieron un 
convenio de colaboración en materia educativa, de justicia, salud y desarrollo humano. El instrumento contempla 

diversas acciones que permitirán elevar el nivel de vida los poblanos y contribuir a erradicar la desigualdad social. 
(Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11272:moreno-valle-signó-
acuerdos-de-colaboración-con-fundación-telmex&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Los problemas de Convergencia no deben contaminar el Congreso: Aréchiga 

El presidente de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, exhortó al diputado y dirigente 
de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, que los conflictos que enfrenta al interior de su partido no los 
traslade al Poder Legislativo, para evitar se entorpezca el trabajo de los legisladores. Comentó que lejos de buscar 
escándalos mediáticos y hablar con ligereza, es necesario construir consensos en el Poder Legislativo y los 

problemas partidistas dirimirlos en las instancias pertinentes.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-problemas-de-Convergencia-no-deben-
contaminar-el-Congreso:-Arechiga&id=18484  
 
RETO DIARIO 

 Los ataques a José Juan vienen del gobierno: Convergencia 
El coordinador de los regidores de Convergencia, José María Meza Pérez, denunció que el gobierno del estado está 
detrás de los ataques al dirigente estatal de este instituto político, José Juan Espinosa Torres, para buscar 
destituirlo al frente del llamado partido naranja.  Detalló que desde el fin de semana por medio de la Secretaria 

General de Gobierno, que encabeza Fernando Manzanilla Prieto, se convoco a los ediles, para firmar un 

desplegado pidiendo la destitución de Espinosa Torres.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-ataques-a-Jose-Juan-vienen-del-
gobierno:-Convergencia&id=18483  
 

 
 

POBLANERIAS 

 Reserva Territorial se establecerá en Valsequillo: Gali Fayad  
Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, señaló que aún no se ha definido el proyecto para el desarrollo de 
una nueva Reserva Territorial, pues la Secretaría de Medio Ambiente se encuentra realizando un análisis para 
saber la viabilidad de las adquisiciones de terrenos y la ubicación de los mismos. Y es que el mandatario externó 
que antes de realizar el proyecto se debe prever de qué manera crecerá la zona metropolitana y realizar labores 
de saneamiento en los ríos. (Marisol Córdoba)  

http://www.poblanerias.com/gobierno/38955-reserva-territorial-se-establecera-en-valsequillo-gali-fayad.html  
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11292:morales-manzo-se-hace-menso-sobre-edificio-de-gobierno-que-él-renta-a-particulares&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11272:moreno-valle-signó-acuerdos-de-colaboración-con-fundación-telmex&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11272:moreno-valle-signó-acuerdos-de-colaboración-con-fundación-telmex&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-problemas-de-Convergencia-no-deben-contaminar-el-Congreso:-Arechiga&id=18484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-problemas-de-Convergencia-no-deben-contaminar-el-Congreso:-Arechiga&id=18484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-ataques-a-Jose-Juan-vienen-del-gobierno:-Convergencia&id=18483
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-ataques-a-Jose-Juan-vienen-del-gobierno:-Convergencia&id=18483
http://www.poblanerias.com/gobierno/38955-reserva-territorial-se-establecera-en-valsequillo-gali-fayad.html
http://www.pueblaonline.com.mx/
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POBLANERIAS 

 Violencia en menores genera desajustes emocionales y sociales 
Atestiguar o sufrir violencia durante la infancia, afecta gravemente áreas del desarrollo físico, psicológico y 
emocional que puede traer como consecuencia  desajustes sociales, emocionales y cognitivos entre quienes la 
padecen, afirmó Alison Lane, Directora de la Fundación JUCONI, durante el  Foro ―Infancia y Violencia en el 
Hogar, Consideraciones para las Políticas Públicas‖. En este evento la especialista comentó que la calidad y calidez 

de las relaciones humanas que se dan durante la infancia temprana, determinan el desarrollo del cerebro, ya que 
éstas influyen en el desarrollo de la capacidad de control emocional, salud y habilidades sociales.  (Redacción) 
http://www.poblanerias.com/educacion/38951-violencia-en-menores-genera-desajustes-emocionales-y-
sociales.html   

 

 
 
CINCO RADIO 

 Para Moreno Valle, el Gobierno Debe Girar en Torno al Ciudadano 
Para el Gobernador Rafael Moreno Valle, ―el gobierno debe girar en torno a las necesidades del ciudadano, no el 
ciudadano en torno al gobierno‖. Esto al poner en marcha la ―Jornada Ciudadana‖, programa con el que se 

acercarán los servicios de diferentes secretarías a todos los poblanos. Resaltó que el Centro Integral de Servicios, 
inmueble donde se podrán realizar todo tipo de trámites bajo un mismo techo, se construirá en terrenos de La 
Noria y al firmar el convenio de coparticipación de los tres niveles de gobierno estatal, federal y municipal, resaltó 
que esta acción demuestra el compromiso que existe para atender las demandas de los poblanos. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/estamos-para-servir-moreno-valle/   
 
 

CINCO RADIO 

 Acusan a la CTM de Monopolizar Obras en la Cuacnopalan –Oaxaca 

Desde el Boulevard Forjadores y Periférico Ecológico, cientos de propietarios y chóferes de camiones de carga, 
materialistas y constructores, marcharon hacia el centro de la ciudad y Casa Aguayo, para acusar a la CTM de 
―monopolizar‖ las obras en la autopista Cuacnopalan – Oaxaca, a lo que el secretario general de esta central 
obrera, Leobardo Soto Martínez, reviró y acusó a los integrantes de la protesta de evadir pagos a la SHCP. Luego 
de que uno de los líderes, señalara que no tienen trabajo desde hace 3 años, Soto Martínez les pidió el respeto 
que la CTM muestra cuando no consigue asignación de obras o trabajos y adelantó que formularán denuncia de 
todas las evasiones fiscales en las que saben, incurren los supuestos transportistas y trabajadores de la 

construcción que hoy protestan. (Valentín Paredes) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/acusan-a-la-ctm-de-monopolizar-obras-en-la-cuacnopalan-
%e2%80%93oaxaca/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Cuestiona gobierno informe de la ONU 
El gobierno de México pidió a las Naciones Unidas que ―llame a las cosas por su nombre‖ y rechazó validar las 3 

mil desapariciones forzadas durante el actual sexenio de las que habló en días recientes un grupo de trabajo de la 
ONU que hizo una visita al país. El gobierno federal aceptó que el fenómeno de las desapariciones forzadas puede 
estarse dando en México, aunque no presentó cifras porque dijo que muchos casos pueden tratarse de situaciones 
de ―extravío, de secuestro o de simple desaparición‖. (José Gerardo Mejía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36584.html  
 
 
 
 

http://www.poblanerias.com/educacion/38951-violencia-en-menores-genera-desajustes-emocionales-y-sociales.html
http://www.poblanerias.com/educacion/38951-violencia-en-menores-genera-desajustes-emocionales-y-sociales.html
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EL UNIVERSAL  

 FCH: se revirtió inestabilidad económica de épocas pasadas 
El presidente Felipe Calderón volvió a comparar los logros actuales con el pasado. Al presentarse oficialmente en 
acto en la explanada a Francisco I. Madero de Los Pinos el Primer Informe Anual del Consejo de Estabilidad del 
Sistema Financiero, el mandatario resaltó cómo el poder adquisitivo de los mexicanos se vio afectado en "décadas 
pasadas", pero que hoy se ha revertido. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36585.html  
 

EL UNIVERSAL  

 PRI avalará ratificar en PGR a Morales; PRD, con reservas 

El PRI anunció que apoyará en el Senado la ratificación de Marisela Morales Ibáñez como procuradora general de 

la República, mientras que la dirigencia del PRD pidió a los senadores de su partido que evalúen su voto. Durante 
una conferencia de prensa el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, quien estaba acompañado por el 
aspirante a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, el líder priísta dijo que en el Senado daría un voto 
de confianza a Marisela Morales. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36586.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Pascual: los sentimientos no tienen que ver con la relación 
Carlos Pascual, ex embajador de Estados Unidos en México, dijo que dejará su cargo y el país sin sentimiento 

alguno luego de que le fuera aceptada su renuncia al cargo. ―Los sentimientos nada tiene que ver entre las 
relaciones de dos países‖, declaró ayer al término de una reunión con la prensa mexicana donde se dieron a 
conocer algunos resultados de una visita realizada por el secretario del Interior estadounidense, Ken Salazar.  
(David Aguilar) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36587.html  
 

EL UNIVERSAL  

 La banca puede bajar comisiones: Ortiz 
Las instituciones bancarias sí tienen margen para bajar los costos que ofrecen a sus clientes, dijo Guillermo Ortiz, 
presidente del Consejo de Administración de Banorte.  El ex gobernador del Banco de México consideró que las 

entidades nacionales deben fortalecerse y aumentar su presencia.  ―Con la fusión entre Banorte e IXE se da un 
paso en ese sentido‖, dijo. (Romina Román) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36588.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 

 

La primera contra Trauwitz 
Recibí un correo electrónico que, más que una denuncia, es una voz de alerta para la Secretaría de Turismo, la 
cual —según el contenido de esta misiva— ha empezado el año con el pie izquierdo. Veamos. 
―Estimado Enrique, te mando esta información porque se me hizo muy extraño que ningún medio lo haya 
comentado. 
‖Espero que lo puedas publicar en tu columna porque lo que vivimos los invitados por el secretario de Turismo 

a la Feria Turística de Acapulco fue un verdadero calvario. 
‖Para empezar, volamos con rumbo al puerto de Acapulco por Aeromar, cuyo avión es un aparato muy viejo y 
en malas condiciones, y es el que anunció el gobernador como el primer vuelo que recupera en su sexenio. 
‖Independientemente del pésimo estado de esta aeronave, que no es otra cosa que una avionetota, al llegar 
fuimos trasladados en un autobús que no tenia acceso autorizado a las zonas asignadas para el recorrido, lo 
cual provocó que estuviéramos detenidos en un Oxxo, ya que las autoridades de Tránsito y Seguridad no 
permitieron que pasáramos, por lo que unos empleados de la secretaría compraron unas cervezas en ese 

autoservicio y nos las repartieron, como si fuera una excursión universitaria. 

‖Posteriormente, al llegar a la feria, nos informaron que debíamos esperar a que llegaran los gafetes de las 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36585.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36586.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36587.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36588.html
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personas que viajábamos en la comitiva. 
‖La desorganización no paró ahí, ya que después del recorrido por la feria, nos llevaron al lobby de un hotel en 
donde tuvimos que esperar ya que la Secretaría de Turismo no tenía contemplado el vuelo de regreso. 
‖Tras un par de horas de espera, se nos informó que viajaríamos a Puebla con escala en el Distrito Federal, ya 

que tuvieron que contratar un vuelo charter al DF y posteriormente a Puebla, adonde llegamos a las dos de la 
mañana. Seguramente el gobernador ni siquiera se enteró, porque ellos se regresaron en helicóptero, pero los 
mortales como nosotros tuvimos que padecer la incapacidad del secretario y toda su gente. 
‖Aunque no lo creas, Enrique, jamás pensé que alguien pudiera superar a inepto del exsecretario Juan José 
Bretón pero, a ese paso, creo que hasta lo vamos a extrañar. 
‖Yo no entiendo, ¿es Miguel Ángel Trauwitz el que le va a cambiar la imagen a nuestro estado a través del 

turismo? 
‖Te envío todos mis datos, y por razones lógicas te pido cuides mi identidad porque estoy metida en el ramo 

turístico y lo único que quiero es que no se repitan las mismas historias de siempre. 
‖Tengo entendido que el gobernador quiere relanzar a Puebla, pero si esto les pasa en el extranjero les van a 
cerrar las puertas.‖ 
Sin duda, la administración pública tiene costos inmediatos y los ciudadanos no perdonan. A partir de ahora las 
quejas aumentarán y la luna de miel irá en declive. 

Son los costos naturales del ejercicio del poder. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-primera-contra-
Trauwitz&id=10384 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Otro problema en puerta 
Desde hace tres semanas se comenta que los días del secretario general de la Comuna, Manuel Janeiro 
Fernández, están contados. 
Y es que cuentan los que están bien enterados de las cosas que ocurren dentro de la Comuna, que ―el horno no 

está para bollos‖ y que el alcalde Eduardo Rivera ya no está dispuesto a soportar más problemas en la 
sesiones de cabildo. 
En un golpe de timón que parece ser definitivo, el alcalde Rivera parece que ahora sí está dispuesto a tomar el 

control de la administración municipal, y hacer valer los más de 300 mil votos que lo llevaron a ocupar el 
palacio de Charlie Hall. 
De ahí que se dice que el presidente municipal ya emplazó a quien fuera su compañero de bancada en la 
LVII Legislatura local, para que de inmediato comience a dar resultados o pongan su barba a remojar. 
Y es que a la vista de todos, quien ha quedado muy mal parado en la sesiones de cabildo es el presidente 
municipal, quien paga caro el desconocimiento y la novatez de su secretario general, quien nunca llega con 

la orden del día bien preparada y deja al garete los temas a tratar dentro de la sesiones. 
Rivera confió en Janeiro porque se supone que ya traía la experiencia de haber sido, tanto regidor en el 
ayuntamiento de Enrique Doger, como diputado local en la LVII Legislatura, donde incluso fue compañero 
de Eduardo Rivera, de ahí que hoy sea una más de la desilusiones que se han dado dentro de la presente 
administración municipal. 

Otro problema que en breve tendrá que enfrentar el alcalde Eduardo Rivera, es con los integrantes de su 
cabildo, quienes ahora se preparan para demandar al edil capitalino, pues piden saber el por qué se dio la 

salida del secretario de Gestión Urbana, Ignacio Acevedo Ponce de León, así como también explique las 
razones del por qué no se le notificó al cabildo sobre la decisión de separarlo de su cargo. 
Y es que si alguien abogó ante el cabildo para que fuera admitido el nombramiento de Acevedo como parte de 
la nueva administración municipal, fue precisamente el propio edil, por lo que ahora algunos miembros de este 
cuerpo colegiado piden que se les diga por qué a 44 días de la administración municipal, fue dado de baja y 
transferido a otro encargo de menor envergadura. 
En fin, en la política aldeana todo es posible, y la situación para el alcalde Eduardo Rivera Pérez no es nada 

fácil. 
Concentran los recursos 
Otro problema que enfrentan no sólo las administraciones municipales —sobre todo de la zona conurbada— 
para arrancar, es que la administración estatal ha concentrado todos los recursos en una sola bolsa y no les 
quiere liberar recursos. 
Como en los mejores tiempos de la administraciones priistas, el estado busca concentrar los recursos y echar 

a andar los proyectos, pero mantienen a los municipios en una situación de sumisión y hasta de dependencia, 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-primera-contra-Trauwitz&id=10384
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-primera-contra-Trauwitz&id=10384
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que complica mucho la operatividad de la nuevas administraciones. 
En el caso de Puebla capital, la mayor parte de las megaobras que planea llevar a cabo la nueva 
administración estatal se concentran en su territorio, pero las obras las desarrollarán las empresas que el 
gobierno del estado elija dentro de los diferentes concursos a desarrollarse. 

La situación para los alcaldes de la zona conurbada no es nada fácil, sobre todo si como parece indicar, el 
gobernador Moreno Valle prefiere darle más proyección al presidente municipal de San Andrés Cholula, 
Migue Ángel Huepa, que a su homólogo de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Las cosas para los ediles serán complicadas, sobre todo porque ya quedó claro que en estos seis años que 
están por venir sólo un personaje debe de brillar y éste no es otro más que el gobernador Moreno Valle. 
Disney está en Puebla 

Algunos panistas ya los conocen como Mickey, Pluto y Tribilín, se trata de Jorge Ocejo Moreno, Antonio 
Sánchez Díaz de Rivera y José Antonio Díaz García, quienes aseguran que Puebla hoy gobernada por 

Eduardo Rivera Pérez es un paraíso. 
Tanta risa provocan las pláticas de estos tres personajes que creen que Puebla es Disneylandia, y por eso ya 
se les conoce como esos tres personajes que inmortalizó Walt Disney. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Serpientes-y-Escaleras-Otro-
problema-en-puerta-&id=10386 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
El senado panista, de rumores y tapados 
Una de las preguntas más sonadas por estos días tiene que ver con los eventuales candidatos del pan al 
Senado. 

No obstante la sonada derrota que le infligieron en la pasada contienda interna, la señora Ana Teresa Aranda 
ya levantó la mano y dijo ―quiero‖. 
Quienes la conocen afirman que su dicho del fin de semana sólo es parte de una estrategia para conocer 
reacciones respecto a su persona. 

En el entendido que ―La Doña‖ no tendría ninguna posibilidad porque en su momento ella rehusó su apoyo al 
ahora gobernador. 
Tampoco tendría la anuencia de los viejos santones del Yunque porque, aún pudiendo, la abandonaron a su 

suerte el año pasado. 
En el remoto caso, y puestos a elegir a uno de entre los suyos, los panistas-yunquistas pensarían primero en 
Myriam Arabian o Pablo Rodríguez Regordosa, antes de hacerlo por ella. 
Y si todavía hubiera alguna duda al respecto, ésta fue disipada el fin de semana por el mismísimo Ángel Alonso 
Díaz Caneja. 
Según el senador panista, su partido debe ―tomar en cuenta la opinión‖ de Rafael Moreno Valle para la 

designación de candidatos a diputados y senadores. 
El pronunciamiento de la señora Aranda se dio dentro de la visita que hiciera a la entidad el secretario de 
Educación Pública federal, Alonso Lujambio. 
Lujambio y Josefina Vázquez Mota, cada uno por su lado y en diferentes días, estuvieron en Puebla haciendo 
campaña de manera abierta. 

El encargado de la educación es de los más rezagados y, a diferencia de la coordinadora de los blanquiazules 
en San Lázaro, es tenido por los panistas de cepa como un advenedizo. 

A diferencia de él, Vázquez Mota no sólo proviene de una familia panista-panista, sino que ella misma es uno 
de los valores más acabado del panismo histórico. 
Otro que suena en los pináculos para el senado por Puebla por Acción Nacional es el irascible de Javier Lozano 
Alarcón. 
Su supuesta precandidatura presidencial no prosperó, no obstante ser un hombre mediático por sus 
habladurías. 
Tampoco parece mejorar en su intento por ser considerado aspirante al gobierno del Distrito Federal, pues 

entre la clase informada capitalina es mal visto. 
En Puebla juega a su favor que goza de la amistad del gobernador Moreno Valle desde que ambos eran 
miembros del Revolucionario Institucional. 
A diferencia de aquellas aspiraciones, aquí hay el que lo hace disputando la candidatura a gobernador a 
Eduardo Rivera, llegada la hora. 
Para muchos, la verdadera esperanza de trascender el sexenio del encargado de la política laboral a nivel 

nacional está aquí. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Serpientes-y-Escaleras-Otro-problema-en-puerta-&id=10386
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Pero esas son las conjeturas que se hacen muchas horas antes de que se abra el telón. 
Los que conocen el alma de los políticos y los entresijos del poder ya dicen que Moreno Valle no será Manuel 
Bartlett, Morales Flores y mucho menos Mario Marín. 
Bueno, eso mismo decían de Mario Marín y de todos ellos, y al cabo la fuerza de los agravios se impuso. 

Sin embargo, esa una de las verdaderas razones que muchos hagan a Fernando Manzanilla como el verdadero 
candidato al Senado de la República. 
Pero en su caso no sólo sería el Senado por el Senado, sino que en él se resumiría el verdadero proyecto 
transexenal del ahora gobernador. 
Se trata del segundo hombre más poderoso en la entidad, y sin lugar a dudas uno de los más dotados para la 
política. 

En muchos sentidos, Manzanilla Prieto fue el verdadero artífice que hizo la magia de la alternancia. 
Por lo pronto, ayer el gobernador del estado y el secretario general de Gobierno, Rafael Moreno Valle y 

Fernando Manzanilla, pusieron en marcha la Jornada Ciudadana de Vinculación Gubernamental. 
Aquélla fue motivo para que los vagos que todos los días abarrotan los cafetines de los portales zozobraran 
malquerencias, pues no faltó el que vio en aquellas estructuras portátiles de azul subido mucha semejanza con 
el pasado proceso electoral. 
Chayo news 

Para sorpresa, y no obstante la promesa que sería referencia mundial el muy pomposo nuevo organismo 
encargado de tutelar la cultura en la entidad no pudo organizar una conferencia con motivo del aniversario de 
la Casa del Escritor, como parte del programa de los Cien Días. 
En el afán de algunos convenencieros por hacer poblano a Sergio Pitol, cuando él no se reconoce como tal (el 
tema no es territorial sino cultural), el originario de Jalapa, autor de Domar a la divina garza y premiado con el 
Cervantes, fue invitado a Puebla a dar una conferencia, y de paso —le ofrecieron— sería develada una plaquita 
con su nombre en alguno de los saloncitos de la penumbra. A ambas consintió de buen grado. 

Sin embargo, todo es cosa de bandos burocráticos y de odios endemoniados, así es que enterados los otros, 
éstos se apresuraron e hicieron su propia invitación, que recayó en René Avilés Fabila. Enterado Pitol de la 

presencia de aquel en el mismo encuentro, se excusó con un sonoro ―yo no voy‖. 
Así que el próximo fin de semana, y al final de disertar grandilocuente sobre ―Periodismo y literatura‖ (¡Dios 
mío!), los presentes serán invitados a pasar a una esquinita, donde con unos hilitos el maestro Fabila moverá 
los pliegues hasta que asome el nombre del otro. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-El-senado-panista,-
de-rumores-y-tapados&id=10388 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Las traiciones en el Poder Judicial 

Usted debe recordar el ―levantón‖ que sufrió Adrián César Vázquez Ávila, cuando era el secretario non del 
juzgado Cuarto de lo Penal, el martes 23 de noviembre pasado. 
La felonía fue orquestada por miembros del Cartel de Tepito, con arraigadas raíces con organizaciones 
criminales de Tamaulipas. 
El motivo del secuestro que primero se esgrimió fue que en ese juzgado le habían dictado un auto de formal 

prisión a 11 sujetos que fueron acusados de delincuencia organizada, además de la muerte del agente de la 
Policía Ministerial de Puebla, José Alfonso Hernández Gutiérrez, aunque el móvil fue otro. 

A los del cártel y la organización criminal no les cayó bien que la gran mayoría de los detenidos de ese 
entonces fueron sacados de sus casas, en la zona del Distrito Federal, mediante ―cantonazos‖. ―El fin justifica 
los medios‖, dijeron en Puebla; aún así, la afrenta estaba hecha y la venganza no tardaría en ocurrir. 
César Vázquez fue ―levantado‖ por un grupo de hombres armados, lo sacaron con lujo de violencia de su 
vehículo y se lo llevaron a Ciudad Victoria, Tamaulipas, donde lo encerraron en una casa de seguridad, lo 
amarraron de pies y manos, mientras lo hincaron para golpearlo. 
―Ahora si, pinche juez, ya te cargó la chingada‖, le decían al mismo tiempo que recibía puñetazos y patadas en 

todo el cuerpo; él les gritaba que se estaban equivocando de persona y antes de que le ―zorrajaran‖ un tiro en 
la cabeza, a uno de los verdugos se le ocurrió hurgar en su cartera y se dio cuenta de la equivocación, no era el 
juez, era un secretario. 
Al hombre que encabezó el ―levantón‖ le llovieron toda clase de golpes y mentadas, él aseguraba que había 
visto a la víctima cuando interrogaba a los detenidos —sus compañeros—, pero César les aclaró que su trabajo 
era interrogar a los detenidos; el juez, Alberto Miranda Guerra, sólo las firmaba. 

A César le ―perdonaron la vida‖, le dijeron que llegara a una iglesia que en Ciudad Victoria y que ―alguien lo iba 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-El-senado-panista,-de-rumores-y-tapados&id=10388
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a ayudar‖ y así fue, un grupo de agentes federales lo recogieron y se lo llevaron hasta el aeropuerto para 
trasladarlo al de Huejotzingo, en territorio poblano. 
César llegó a las 22:00 horas del miércoles 24 de noviembre; en el aeropuerto poblano ya lo esperaban 
agentes de la diedo (Dirección de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada), además de 

agentes ministeriales; no le permitieron que se comunicara con su familia y de inmediato lo trasladaron a las 
instalaciones de la Procuraduría General de Justicia (pgj), donde dijeron ―iban a realizarle un estudio medico y 
le iban a hacer unas cuantas preguntas‖. 
Vázquez Ávila tenía varias costillas rotas, lo mismo que la nariz, pero esto no parecía preocuparle a los 
investigadores; en realidad, les extrañaba por qué el crimen organizado no lo había ejecutado. El comandante 
de la Novena Comandancia de la Policía Ministerial, Arturo Valerio Amador, se le acercó, le dijo que diera 

gracias a su investidura pública; que si no, lo iba a torturar para arrancarle una verdad, que sólo estaba en la 
imaginación del exprocurador Rodolfo Igor Archundia Sierra, quien dirigió toda la investigación. 

Finalmente, la pgj dejó libre a Adrián Cesar Vázquez Ávila, ahora le tocaba enfrentar al titular del Tribunal 
Superior de Justicia, León Dumit y al propio juez Miranda Guerra, quien de entrada dijo que ―él se lavaba las 
manos‖, como si estuviera justificando que a su secretario se lo habían llevado los del crimen organizado 
porque era uno de sus cómplices, además remató con un ―desconozco la vida de mis secretarios‖. 
El juez fue de inmediato protegido por el gobierno, una partida de policías metropolitanos lo escoltaron a él y a 

su familia a una de las exclusivas habitaciones del hotel Camino Real, le pagaron 9 mil pesos de gastos en un 
solo día y después lo enviaron de vacaciones, ―a que se relajara del susto‖; a su secretario le dijeron que 
firmara un documento que solicitaba vacaciones ―sin goce de sueldo‖, cuando regresó lo asignaron a otro 
juzgado, no tuvo un solo reconocimiento; al contrario, lo trataron como a un traidor y lo dejaron trabajando 
para que no dijera nada. 
Unos 15 días antes de que renunciara León Dumit, al juez Miranda lo ungieron como magistrado, sólo que no 
les alcanzó el tiempo para ratificarlo, esa actividad la tienen en sus manos los diputados de la nueva 

legislatura; ése fue su ―premio‖ porque a su secretario lo levantaron y casi lo matan al confundirlo con él.  
Historias de la vida. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Las-traiciones-en-el-Poder-Judicial&id=10387 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Pactar con los narcos: vaya estupidez de Sicilia  
Hay un discurso irritante de la supuesta izquierda progresista de este país que se arropa al calor de la 

tragedia que rodea al poeta Javier Sicilia y amenaza suplantar una postura ciudadana en la convocatoria a una 
marcha para mañana 6 de abril por la tarde bajo el lema “No más sangre”: los malos no son los malos, es 
decir, los narcotraficantes, asesinos, secuestradores y un largo etcétera. No son ellos los causantes del 
derramamiento de sangre, del Estado de Excepción en el norte del país, de la corrupción de las instituciones 
y de la muerte del joven Juan Francisco Sicilia, hijo del literato, y de otros amigos suyos. Según este discurso 

ciudadano, el gobierno carga con todas las culpas y representa el papel de malo. Según estos progres, 
Calderón es un irresponsable por intentar meterlos a la cárcel, recuperar los territorios perdidos a manos de 

la delincuencia, rescatar espacios públicos y privados en manos del narco, destruir el estilo de vida que 
elogia las pistolas, las cadenas y los dólares. Dicen, convencidos, ―Calderón nos ha bañado en sangre y la 
guerra o lucha contra el narco debe cesar‖. Y qué mejor cese, expresa Sicilia, que negociar una tregua con 
los criminales, puesto que lo único que hacen es destruir a los gringos. 
Vale que Sicilia exprese ideas tan idiotas en medio de su dolor por la muerte de su hijo. Incluso es 
comprensible. No lo es tanto los progresistas de la izquierda que utilizan el caso para golpetear al gobierno 
federal de Felipe Calderón sin darse cuenta que evidencian únicamente el alto grado de división de la 

sociedad mexicana frente al problema fundamental del país: la ausencia de seguridad pública. El narcotráfico, 
sus grandes y pequeños capos, han hecho que en México la vida no valga nada. Que las matanzas y 
decapitados sean cosa de todos los días, haciendo que perdamos el asombro. Que existe un estilo de vida 
narco, elogiado primero en los corridos del norte del país, una apología que se extiende a otros ámbitos 
de la vida cultural como el cine en las películas de El infierno y Salvando al soldado Pérez. 
¡Estamos hasta la madre! es el grito de batalla de la edición semanal de Proceso, en la que publica una carta 

abierta del poeta —por cierto mediocre— Sicilia tras la dolorosa muerte de su hijo en una ejecución poco clara. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Las-traiciones-en-el-Poder-Judicial&id=10387
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Las-traiciones-en-el-Poder-Judicial&id=10387
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Los desatinos que la izquierda progre ha adoptado como suyos son muchos. Especialmente una visión 
idílica, cuasi bucólica de los criminales. En esa carta se lamenta que los malosos, las mafias, los 
narcotraficantes, hayan perdido sus valores tradicionales. ―De ustedes, criminales, estamos hasta la 
madre, de su violencia, de su pérdida de honorabilidad, de su crueldad, de su sinsentido. Antiguamente 

ustedes tenían códigos de honor. No eran tan crueles en sus ajustes de cuentas y no tocaban ni a los 
ciudadanos ni a sus familias. Ahora ya no distinguen. Su violencia ya no puede ser nombrada porque ni 
siquiera, como el dolor y el sufrimiento que provocan, tiene un nombre y un sentido. Han perdido incluso la 
dignidad para matar. Se han vuelto cobardes como los miserables Sonderkommandos nazis que asesinaban 
sin ningún sentido de lo humano a niños, muchachos, muchachas, mujeres, hombres y ancianos, es decir, 
inocentes. Estamos hasta la madre porque su violencia se ha vuelto infrahumana, no animal —los animales 

no hacen lo que ustedes hacen—, sino subhumana, demoniaca, imbécil. Estamos hasta la madre porque en su 
afán de poder y de enriquecimiento humillan a nuestros hijos y los destrozan y producen miedo y espanto‖. 

Acaba cita textual. Vaya peligro. 
Las tonterías no acaban ahí. Ayer, entrevistado por Reforma, pide que la guerra se detenga y el gobierno 
negocie con los narcotraficantes. ―Hay que buscar un mal menor. Nosotros estamos poniendo la guerra, la 
muerte y la angustia, y (Estados Unidos) sigue metiendo armas. No han bajado los índices de la droga, ni del 
consumo, ni del costo… El narcotráfico sigue. A los Estados Unidos no les importa, no nos están ayudando en 

nada. Las mafias están aquí, pues pactemos. Ahí están sus corredores, por mí que inunden a Estados 
Unidos de mierda. ¿Por qué tenemos nosotros que estarle protegiendo las espaldas?‖, cuestionó. ―Hablemos 
claro otra vez: ahí están, tenemos que convivir con ellos. Y, si no están haciendo bien la guerra, pues 
vamos a los pactos. Las guerras terminan en pactos al final de cuentas. Cuando se acaban de destrozar y 
destrozar a la humanidad, terminan en pactos. Y esto va a terminar en un pacto, tarde o temprano‖. 
El origen de la confusión de esta seudo-izquierda vive en la frase clave de Sicilia: ―Las mafias están aquí, pues 
pactemos. Ahí están sus corredores, por mí que inunden a Estados Unidos de mierda”. Es decir, estos 

supuestos defensores sociales creen que los criminales sólo afectan a los gringos. Y qué: ¿no le venden droga a 
los mexicanos? ¿No corrompen instituciones federales, estatales y municipales? ¿Su mierda no está al 

alcance de millones de jóvenes? ¿Los dejamos tranquilos para que nos envenenen o mejor nos dedicamos 
todos al lucrativo negocio y abandonamos nuestros puestos de abogados, comerciantes, maestros, ingenieros?  
El argumento de Javier Sicilia no tiene pies ni cabeza: pactar con los criminales, los violadores de la ley y 
quienes han instaurado el miedo en las calles es impensable. Mi atenta súplica, entonces, a desairar la 

marcha de ―No más sangre‖ para mañana. Los italianos, para acabar con la mafia italiana, se unieron sin 
cortapisas. Igual los españoles para detener la violencia terrorista de ETA. Lo peor es que la sociedad 
mexicana ni siquiera se puede poner de acuerdo para ir en contra de los asesinos. De los asesinos del hijo 
de Javier Sicilia y muchos mexicanos. ¡Qué horror! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-050411.php# 

 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
La metamorfosis lalista 
¡¡Oh Lord!! 
Lalo, Lalito.  

Tan tierno que era. 
Tan lindo en el Congreso. 

En exceso amable y accesible. 
Siempre paciente y comprensivo.  
Tanto, tanto, que hasta flojerita daba.  
Lalo era un digno habitante de un Mundo de Caramelo. 
Sonreía de manera sexy ante las críticas. 
Guiñaba un ojo ante las notas negativas. 
Reía a carcajadas ante las burlas. 

Contestaba en el Twitter cualquier comentario.  
Ay…Qué tiempos aquellos, en los que Eduardo Rivera no era más que un panista simpático acomodadito que en 
su vida había visto un millón de pesos juntos (Arturo Rueda, dixit).  
Pero, después del 14 de febrero, todo cambió. 
A partir de aquel día, los mortales deben cumplir ciertas condiciones para hablar con el señor Alcalde 
Capitalino.   

Ja, ja, ja.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-050411.php
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Se siente presidentito municipalito si alguien le dice Lalito. 
¡Cosis…Te como en pan tostado! 
Ay, hasta ternurita da.  
Si lo ven, abrácenlo pero despacito porque anda muy sensible. 

*** 
Cuando me contaron la siguiente historia, confieso que quedé anonadada por unos minutos. 
No me lo podía creer. 
Pensé que aquellas historias de que el poder embrutece a las personas eran un mito de los resentidos.  
Anyway. 
Veamos qué sucedió. 

*** 
Todo ocurrió días después de que Eduardo Rivera rindiera protesta como alcalde de la ciudá.  

En las primeras horas en las que los Rivera Pérez probaran las anheladas y jamás probadas mieles del poder, 
esas que sólo conocían por pláticas, por reseñas, por rumores.  
***  
El alcalde capitalino arribó a las instalaciones de Cinco Radio para una entrevista con Javier López Díaz (por 
cierto, el programa de radio con mayor rating en Puebla).  

El conductor estaba a medio bloque del noticiario junto a dos de sus colaboradores, cuando Eduardo Rivera 
llegó a la cabina. 
Los productores del programa le pidieron que tomara asiento. 
Eduardo Rivera y su séquito de prensa se sentaron unos minutos. 
Unos cinco minutos después, las puertas de la cabina se abrieron. 
—Pásele por favor. 
El munícipe se puso de pie y entró.  

Javier López Díaz se levantó para saludar a su invitado. 
—¡¿Cómo estás, Laaaaaaaaaalo?! ¡Bienvenido!— dijo el conductor extendiendo la mano. 

—¿Lalo? ¿L-a-l-o? Permíteme, Javier, soy el presidente municipal de Puebla— respondió el panista contestando 
el saludo con su mano. 
—Ah sí…Claro… 
—Te voy a pedir un favor, Javier… 

—Sí, adelante. 
—Cuando me invites a tu programa, te pido que me digas la hora exacta en la que pasaré al aire. Ya sabes, 
para que no me tengas esperando tanto tiempo. No tengo tiempo para esperarte. ¿Estamos? 
—No se preocupe…— dijo Javier López Díaz. 
Eduardo Rivera estaba saludando a los dos colaboradores del noticiario matutino, cuando López Díaz soltó: 
—Muchachos, ahí les encargo al P-r-e-s-i-d-e-n-t-e  m-u-n-i-c-i-p-a-l. Con permiso.  
El conductor se dio la vuelta y se retiró de la cabina hasta que concluyó la entrevista con el edil. 

Zas.  
Qué susceptibilidad la del Presidentotote Municipalote.   
Digo, pa´ no herir susceptibilidades.   
Miau.  

*** 
El porqué de la calidad educativa en México 
 El fin de semana pasado visitó Puebla el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, para atender 

asuntos partidistas. 
Sostuvo una reunión con militantes del PAN en el Centro Libanés, donde expuso sus razones y motivos para 
buscar la candidatura del albiazul a la Presidencia de la República. 
Lo más triste fue escuchar las barrabasadas del hombre que tiene en sus manos el control de la educación 
básica, media y superior en el país.  
¿Con qué cara el titular de la SEP exige calidad educativa? 

¿Con qué bases puede comprender las carencias de la educación pública mexicana? 
Oh my God 
Según Alonso Lujambio los cambios políticos en el país se han dado gracias a la ―fuerza civilitaria‖. 
¿Civili… qué? 
Miau. 
O qué tal cuando habló de la ―dinamitación económica‖. 

Sí, dijo d-i-n-a-m-i-t-a-c-i-ó-n. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 29 

¡Por los clavos de Jesucristo! 
¿Qué es eso? 
Para coronar sus pifias, soltó: ―mayoría congrecional‖   
¿Qué queeeeé? 

Sólo Dios y él saben qué carajos significa eso.  
¿Y aún nos preguntamos por qué estamos tan jodidos los egresados de escuelas públicas? 
¡Quióbole! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/abril/colum-diosenelpoder-050411.php# 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 

 
El regreso del marinismo  

El pasado jueves Valentín Varillas escribió acerca de un eventual regreso del grupo marinista a la política (local 
y nacional), una especie de contraofensiva para retomar el poder que algún día les perteneció. 
Según Varillas, hace unos días se habría realizado una reunión entre el grupo compacto de Marín Torres para 
definir una serie de estrategias con el fin de planear el triunfal retorno. ―El próximo año seremos 

protagonistas y más de uno nos tendrá que pedir perdón…‖, citó Varillas las palabras del exgobernador. 
Más allá de la veracidad de la información que aporta Varillas (corroborada por este columnista a través de otra 
fuente), dos cosas saltan a la vista: por un lado, el peligro inminente de que el marinismo se reagrupe y 
(eventualmente) se fortalezca y, por el otro, la soberbia que aún conserva Mario Marín, incluso en estos 
momentos de (auto) exilio. 
¿Es un peligro que Marín y su grupo regresen a la escena pública? Sí, y creo que no necesito abundar mucho en 
las razones que sustentan este dicho. Mario Marín representa una amenaza, no solamente para su propio 

partido, sino para los ciudadanos en general, y para la política en su totalidad. 
Hace mucho que los excesos de la administración anterior dejaron de ser un mito urbano, para convertirse en 
un axioma de la política local. Sendos reportajes documentaron las frivolidades, dispendios y escándalos de 
Mario Marín, su familia, y sus colaboradores. 

¿Cómo olvidar los continuos viajes al extranjero por parte de los hijos de Marín? ¿Cómo olvidar el cinismo de 
sus hermanos haciendo gala de su influyentismo? ¿Cómo no recordar las obras infladas, retardadas, y en 
algunos casos, inservibles? ¿Cómo borrar de la mente las grotescas conversaciones de Marín con una 

adolescente? Y, por supuesto, ¿cómo sacarnos de la mente la nefasta conversación entre Mario Marín y Kamel 
Nacif? 
La pregunta es: con todas estas evidencias (y muchas más), ¿tiene MMT probabilidades de continuar activo en 
la política? Sí, lamentablemente sí. Gracias al acuerdo de impunidad entre Rafael Moreno Valle y Mario Marín, el 
marinismo puede nadar de muertito, sin hacer mucho ruido, confiados en que la espada de la justicia no los 
alcanzará y esperando pacientemente a que a la gente se le olviden las tropelías que realizaron. Como se sabe, 

la memoria colectiva es efímera, y eso juega a favor del marinismo. A la par de ello, el desgaste natural que 
produce el ejercicio del poder hará que la gente experimente una sensación de desencanto hacia el gobierno 
morenovallista, llevando al colectivo a pensar que, ―ni los marinistas fueron tan malos como se decía, ni 
los morenovallistas fueron tan buenos como se pensaba…‖. ¿Esto a quién beneficia? A Marín. 
De ahí la importancia de que Moreno Valle cumpliera su promesa de castigar los abusos del gobierno anterior, 

para dejar constancia legal de algo que hasta el momento es sólo una certeza social (cosa que no basta y 
dura poco tiempo). 

Marín y su grupo, después de los resultados del 4 de julio, se encuentran políticamente en la lona, pero aún 
están vivos. Al interior de su partido todavía controlan y tienen influencias sobre ciertos sectores y actores, y 
si Moreno Valle no logra hacer un verdadero contraste entre su gobierno y el anterior, mucho me temo que las 
(nefastas) palabras de Marín serán una realidad, y muchos actores le irán a besar la mano nuevamente al 
inefable Mario Marín Torres. 
¿Que qué podemos hacer para evitarlo? Refrescar la memoria colectiva. La amnesia es la mejor aliada de la 
antidemocracia. Como diría el clásico: ―¿tienes el valor, o te vale…?‖. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/abril/colum-poderypolitica-050411.php# 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
  
Como en botica 
Al arrancar la semana hay de todo. 

Desde el que vive eternamente en la queja porque llueve, porque hace frío, porque hace calor, y ahora por el 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/abril/colum-diosenelpoder-050411.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/abril/colum-poderypolitica-050411.php
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horario de verano, que arranca en primavera. 
Los especialistas al respecto sostienen que sólo hay que tomar mucha agua y adelantar una hora nuestros 
hábitos. Pero que si en la primera semana hay molestias, es que es hora de acudir a la consulta con un 
neurólogo porque algo anda mal. 

Y así de claro, sólo hay que añadir la recomendación de comer ligero para mantenerse en forma. 
La jornada ciudadana 
Los servidores públicos que asistieron se reportaron satisfechos con los resultados de esta jornada puesta en 
marcha por el gobernador Moreno Valle para acortar distancias entre sociedad y servidores públicos. Esta 
situación fue reconocida por docenas y cientos de personas que, sin engorrosas antesalas, encontraron la 
oportunidad de entablar diálogo con los representantes de una dependencia federal, estatal y municipal. 

Mientras los propietarios de docenas de estacionamientos del primer cuadro se vieron abarrotados desde muy 
temprano, cientos de dueños de comercios se quejaron porque se les bloqueó un día de actividad con el cierre 

de calles. 
Algunos admitieron que la misma gente que acudió a la jornada para atender algún asunto, después 
consumieron en los negocios, pero… ¡hay que quejarse!, para sentirse crítico y claridoso. Así lo interpretan 
algunos.  
Y la verdad es de que muchos de los que concurrieron ayer al zócalo se sintieron a gusto, gozaron de toda la 

facilidad para encausar sus asuntos y, todavía más, saludaron sin problema al gobernador que recorrió todos 
los stands de atención al público y hasta entrevistó a la gente para preguntar sobre el trato que reciben de los 
servidores públicos. 
Ojala estas jornadas se ofrezcan a lo largo de los seis años de la administración morenovallista para agilizar 
infinidad de asuntos y solventar los pendientes en las instancias gubernamentales. 
Reconocimiento al arzobispo 
Tras su anuncio de crear en la arquidiócesis de Puebla un centro de ayuda espiritual para las personas con 

preferencias sexuales diferentes, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa en el segundo aniversario de su 
asunción como arzobispo, fue objeto de reconocimiento por parte de diferentes grupos de católicos y no 

católicos, por el respeto externado a minorías que piensan y son diferentes al común denominador de la 
sociedad. 
Hubo el comentario de reconocimiento y respeto a una decisión que seguramente no será aplaudida entre 
algunos grupos de católicos de la Puebla tradicional y barroca que no asimilan que ya estamos en el 2011. 

Don Víctor no es de aquellos que se entienden en ―lo oscurito‖ que además siempre trascenderá, él actúa y 
decide de frente sin importar el severo juicio de los ―ultras‖. 
Por lo que el refrendo en su tercer año de arzobispado lo propició en forma muy espontánea, reconociendo los 
derechos de toda persona humana. 
La pelea del siglo 
La pregunta se hace en todas partes. ¿A quién le va? 
¿A Telmex y Telcel o a Televisa? 

Mientras estos colosos y TV Azteca se dan con todo, los usuarios de la telefonía del señor Slim salimos 
beneficiados con planes de telefonía muy atractivos, menos caros y con tecnología de punta casi regalada. 
Así que esperamos que sigan las peleas entre todos los competidores, de las tiendas de autoservicio, 
departamentales, empresas de lácteos, avícolas, talleres para automóviles, y todos todos todos, por sectores. 

Es lo que nos estaba haciendo falta en México para reforzar nuestro poder adquisitivo. 
¿Habrá más? 
¿Qué podremos esperar?  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/abril/colum-manzana-050411.php# 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Juntas auxiliares, condenadas al atraso  
Adolfo Aguilar Rojas es un panista que aspira a ser presidente de la junta auxiliar de La 
Resurrección, que se encuentra a quince minutos de la capital poblana, pero a muchas décadas de 
atraso social, político y económico. 
Él encabeza una de las siete planillas que disputarán el poder, si se le puede llamar poder al que ejercen las 

juntas, sujetas siempre a la voluntad del presidente municipal y de los regidores del ayuntamiento al que 
pertenecen. 
Son muchos los aspirantes a presidentes auxiliares y muchos también los que dejarán de serlo, los que afirman 

que se requiere una reglamentación moderna que rija las relaciones entre los ayuntamientos y sus juntas 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/abril/colum-manzana-050411.php
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auxiliares, a fin de que éstas puedan responder con eficacia a los reclamos de la población. 
Don Adolfo Aguilar nos dice que La Resurrección, desde donde puede contemplarse la ciudad de Puebla, es 
de origen náhuatl, incluso en la lengua que ellos hablan (aunque la mayoría son bilingües) y que tiene 
numerosos problemas de seguridad, salud, educación y empleo. 

El número de habitantes de esa junta es superior a los 40 mil, dedicados en su mayor parte a las labores del 
campo y a trabajar en la ciudad de Puebla como albañiles, vendedores o en otro tipo de servicios. 
Aunque él es militante panista, afirma que por falta de una legislación adecuada, ni los ayuntamientos priistas, 
ni los panistas han resuelto los problemas de las juntas auxiliares. 
En el caso de la junta que aspira a gobernar hay deficiencias en los servicios de seguridad pública, pese a que 
se han incrementado los delitos del fuero común; los servicios de salud son tan deficientes que hay un solo 

médico y dos enfermeras para atender, en un centro de salud, a todos los habitantes; en lo relativo a 
educación, hay dos escuelas primarias en la cabecera, dos jardines de niños, dos secundarias y un bachillerato. 

Las primarias ya son insuficientes para albergar a la población estudiantil y por eso solicitan que para dar 
solución rápidamente al problema, se creen dos escuelas vespertinas que no requerirán de nuevos espacios 
educativos, sino que utilizarán los mismos planteles que las matutinas. 
El centro de salud carece del servicio de urgencias y la demanda es tan elevada y el personal tan escaso, que 
hay que esperar hasta siete horas para obtener una consulta. 

En las colonias pertenecientes a esta junta auxiliar, hay cuatro escuelas primarias, una en cada colonia. 
Don Adolfo calificó al servicio de agua potable de malo y al de drenaje también. También el alumbrado público 
es muy deficiente. 
Los campesinos sólo reciben el apoyo de Procampo que resulta totalmente insuficiente. No se han podido 
gestionar recursos para proyectos productivos, pues los que se han presentado hasta la fecha no han recibido 
luz verde. 
Para el servicio de vigilancia, hay cuatro policías, sin capacitación y sin armamento. 

Total, pese a la cercanía con la moderna capital del estado, a pertenecer al municipio más desarrollado de la 
entidad, sus juntas auxiliares, dice don Adolfo, están sobreviviendo en un atraso fenomenal, sujetas sus 

autoridades auxiliares, a la buena o mala voluntad de las autoridades municipales. 
La junta auxiliar de La Resurrección la componen un presidente y cuatro regidores auxiliares. La planilla que el 
señor Aguilar Rojas encabeza, que es la planilla del Gallo, ha ofrecido a la población bajar un 40 por ciento el 
costo de los servicios que deben proporcionar, como los del Registro Civil, pues las autoridades auxiliares 

cometen abusos en su cobro. 
Dentro de la actual realidad que viven estas demarcaciones, don Adolfo propone gestionar que el centro de 
salud sea ampliado, que se brinde un apoyo real, efectivo, a la agricultura, pero también que se brinde apoyo a 
los artesanos y a los obreros. 
Considera que hace falta capacitación a quienes aspiran a gobernar una junta auxiliar para saber realizar 
gestiones, pues pocos recurren a las dependencias dedicadas a la atención de los pueblos indígenas. La 
Resurrección está incluida en ese programa, lo mismo que Canoa y San Miguel Espejo, en el caso del municipio 

de Puebla. Dice que aunque no ha recibido ningún apoyo de su partido, espera ganar la elección. 
Ayer, en el zócalo de esta capital, se llevó a cabo una jornada ciudadana cuyo objetivo, según dijo el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, es acercar los servicios que ofrece el gobierno a los ciudadanos. El 
mandatario pronunció una frase que hay que tener en cuenta: ―El gobierno debe girar en torno a las 

necesidades del ciudadano y no el ciudadano en torno al gobierno”. Señaló que para esto, se creará el 
centro integral de servicios en el que en un solo espacio los ciudadanos podrán realizar todos sus trámites 
relacionados con las autoridades. La jornada ciudadana de ayer, tuvo 50 espacios del gobierno federal y 20 de 

los gobiernos estatal y municipal. 
Falleció el domingo nuestro colega periodista Edgar Bello Ramírez, víctima de una prolongada 
enfermedad. Tenía 70 años de edad y desde hace algún tiempo laboraba en el diario Momento y en la revista 
del mismo nombre. Fue sepultado ayer. Nuestras sinceras condolencias a sus familiares. 
“Juicio”es el nombre de una columna política que desde hace años ha venido publicando en los diversos 
medios en que ha trabajado nuestro amigo y colega Mauro González Rivera. Últimamente esa columna se 

publicaba en el diario El Heraldo de esta capital lunes, miércoles y viernes. Desde ayer por decisión del propio 
autor, dejó de publicarse. Seguirá colaborando con su anecdotario político en el diario digital e-consulta. Lo 
puede usted encontrar en la siguiente dirección: e-consulta.com/blogs/anecdotario. 
Ayer en la CTM de Puebla fue presentado ante los dirigentes de los sindicatos y organizaciones 
pertenecientes a esa central obrera, el nuevo delegado del PRI en Puebla Ranulfo Márquez Hernández. La 
presentación fue hecha por el dirigente estatal del PRI, Carlos Lastiri Quirós, ante la presencia de todo el 

comité estatal cetemista que encabeza el diputado Leobardo Soto. Estuvo también el dirigente estatal de la 
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CNOP, Fernando Morales Martínez y otros destacados priistas. 
 Lastiri Quirós dijo en su discurso cosas grandes y maravillosas. Afirmó que su partido, el PRI, ―no tiene ni 
dueños, ni accionistas, que en ese partido mandan las bases y que los candidatos a puestos de 
elección popular, serán seleccionados entre los miembros del partido, que tengan plena 

identificación con las bases”.Lo que quiere decir que el Partido Revolucionario Institucional entra a una 
nueva etapa de modernización y madurez política. El problema es que en el discurso los priistas siempre 
ofrecen cosas que no se concretan en la realidad, pero bueno, hay que tener la esperanza de que ahora sí es 
en serio.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-050411.php# 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
  
El pasado precioso de Óscar Guzmán en SSA 

Le platicaba la semana de la presencia de personajes de dudoso pasado en la Secretaría de Salud: Óscar 
Guzmán salió en febrero del DIF estatal y llegó a la SSA en marzo de este mismo año. 
Fuentes de la dependencia aportaron mayores datos sobre el citado personaje: 
Óscar Guzmán trabajó como coordinador de Odontología en la jurisdicción 6 de Puebla y tuvo una 
confrontación permanente con su ex jefa Karime Escobar Habeica, quien era coordinadora estatal de la misma 
área, precisamente en tiempos del secretario de Salud Lorenzo Aarum Ramé. Con la entrada de Roberto 

Morales se organizó un desayuno al que asistió el gremio. 
A medio desayuno y mientras se realizaban los discursos oficiales, los odontólogos sacaron pancartas y 
cartulinas desde sus mesas para descalificar a su coordinadora estatal a quien acusaron de malos tratos, de ser 
déspota (en parte tenían razón) y ¿quién creen que estuvo detrás? 

Pues Oscar Guzmán con quien tuvo agrios altercados en múltiples ocasiones. Cuentan que Roberto Morales 
preguntó que quién era esa doctora de la que se quejaban, la cual tenía nombre de bailarina exótica. Entonces 
ella, Karime Escobar, se presentó ante el secretario quien acababa de hacer el comentario diciéndole que no 

era modo de referirse a las personas. Oscar Guzmán, estaba feliz. 
Al abandonar la Secretaría de Salud su acérrima rival, éste asumió la coordinación estatal de odontología. Con 
ella tomó el control de diversos programas, entre estos el de Unidades Móviles de Desarrollo en el cual una 
treintena de odontólogos participaba. Se trataba de un programa con eminente finalidad política precisamente 
creado por la Secretaría de Finanzas, de la cual era titular Rafael Moreno Valle,  y posteriormente se delegó a la 
Secretaría de Desarrollo Social. 
Guzmán Huerta se apoyó en dos estomatólogos de pésima reputación: Guillermo Camela Sotomayor, hermano 

de José Luis Camela  (ex candidato a presidente municipal de Cuautlancingo) y Bernardo Romero Tehuitzil.  El 
primero implicado en sustracción de medicamento y materiales, así como en riñas contra personal de las 
unidades móviles; en tanto que al segundo Guzmán Huerta lo terminó acusando de robo de materiales así 
como de falsear estadísticas de información. 
Marcha priista 

El coordinador estatal –y aquí está la clave de su perfil- ordenó despedir a una docena de odontólogos del 

grupo original, porque eran afines a la ex coordinadora Karime Escobar Habeica y en virtud de que había 
comprometido las posiciones a personal de confianza. Respaldado por el jefe de Regulación de Servicios de 
Salud en ese momento, juntó a los estomatólogos de Unidades Móviles y en la sala de juntas les hizo el 
anuncio, nombre por nombre, en presencia de todos los integrantes. Una humillación. 
Ah, pero entonces estalló el escándalo de Lydia Cacho y él personalmente convocó a todo el personal no solo 
de Unidades Móviles, sino también de todas las jurisdicciones sanitarias, servicio social y demás allegados a 
odontología, para que se presentaran en la marcha que se organizó para ―apoyar a Mario Marín Torres‖, luego 

de otra que se había efectuado por la sociedad para exigir la salida del ―góber precioso‖. 
A los dentistas que había corrido los mandó a traer y les dijo: ―Ok, ya saben cómo están las cosas; se requiere 
todo su apoyo para la marcha... si vienen consideraré si son recontratados‖. 
Él mismo encabezó el contingente desde el reloj del Gallito en el Paseo Bravo con una gran manta donde 
expresaba su respaldo al gobernador Mario Marín Torres y gritaba a todo pulmón frases en su favor. 
Ese es nada más y nada menos que Oscar Guzmán, un priista marinista que ahora figura como jefe de la 
Jurisdicción Sanitaria 9 con sede en Tepexi de Rodríguez. Aunque en el directorio de los Servicios de Salud, el 

puesto seguía apareciendo hasta la semana pasada ―en designación‖, de la misma manera que en la página de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-050411.php
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Transparencia. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6031&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
  
Ineptitud con ayuda de Dios  

La salida de Ignacio Acevedo Ponce de León de la Dirección de obras Públicas del Ayuntamiento de Puebla no 
tiene que ver con un asunto de tipo político, ni con una supuesta deslealtad al edil capitalino, mucho menos con 
alguna sospecha de que el hoy ex funcionario hubiera sido responsable de actos de corrupción. 
Dice el sabio refrán popular que hasta para ser malo se necesita un mínimo talento y queda clarísimo que el 
despedido no lo tiene. 
Ahí está el meollo del asunto. 

Acevedo se fue por la monumental ineptitud que se esforzó en mostrar a tan sólo mes y medio de su llegada al 

gobierno de la ciudad. 
No le busque por otro lado. 
En la dependencia que en teoría llegó a encabezar, fue desde el principio un auténtico cero a la izquierda. 
Desde la comodidad de su escritorio dictaba lineamientos y requisitos inviables en la práctica para la realidad 
en la que viven la mayoría de las constructoras locales, lo que dificultó la puesta en marcha del programa de 
mil calles a tal punto que hoy está en riesgo de no cumplirse. 

Su bombero, Rodolfo Rondero, hizo lo posible por mantener, por lo menos, niveles mínimos de operatividad en 
una dependencia que ya naufragaba en un mar de burocracia y malas decisiones que la tuvieron al borde del 
colapso. 
Eduardo Rivera cometió el error de no entender la historia al momento de nombrar a Acevedo Ponce de León. 
En su paso por el ayuntamiento de Puebla, en tiempos de su socio y amigo Gabriel Hinojosa, fue una figura por 
demás gris de una administración que al igual que la actual generó muchas expectativas ciudadanas, pero que 
no cumplió con hechos con lo que los poblanos esperaban. 

El programa de obra pública fue prácticamente nulo en un trienio que, evaluando hechos concretos, al final se 
fue a fondo perdido. 
Tal vez las presiones del grupo yunquista ablandaron al presidente municipal. 
Por un tema de fidelidad de grupo se esperaba que Acevedo fuera el enlace con el grupo de constructoras que 
son propiedad de los más altos jerarcas de ―la Organización‖, independientemente de que tuvieran la capacidad 
real de cumplir con los programas de obra. 
Desde el primer día, el ex secretario hizo lo posible por demostrarnos que su nombramiento había sido un 

error. 
Su estreno no pudo ser peor, después de que en su primera declaración ante los medios locales dijo que iba a 
sacar a la ciudad de Puebla del rezago en obra pública en el que ha vivido por décadas y a cumplir con un 
inédito y a la vez muy ambicioso programa de bacheo ―con la ayuda de Dios‖. 
Sí, no por tener una estrategia realista, perfectamente estructurada y lo suficientemente bien planeada como 
para empezar a dar resultados inmediatamente, sino apelando al siempre caprichoso eterno, que lo desamparó 

a sólo 45 días de haber aceptado semejante apostolado. 
Qué cosas tiene la divinidad. 

Acevedo pensó que el trabajo diario y la voluntad de dar resultados a la ciudadanía podían ser sustituidos por 
dos Padres Nuestros, tres Aves Marías, un Angelito de la Guarda y como colofón, el Jesusito de Mi Vida cantado 
en La sostenido. 
Penoso, vergonzoso. 
Si en lugar del catecismo del padre Ripalda hubiera llevado bajo el brazo la radiografía de las necesidades de la 

ciudad en materia de generación y mejoramiento de infraestructura urbana, tal vez le hubiera ido mejor. 
¿No cree? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6030&Itemid=71 

 

 
 
(En Punto) 
 

Duro y a la cabeza se le fue Leobardo Soto Martínez al ex dirigente estatal del PRI, Alejandro Armenta Mier. 
Según el líder de la CTM y diputado federal, Armenta usó encuestas falsas y mentiras para arrebatarle varias 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6031&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6030&Itemid=71
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candidaturas a la Confederación de Trabajadores de México en el pasado proceso electoral, el de julio de 2010. 
Nadie en su sano juicio pondrá en duda las acusaciones vertidas por Soto Martínez, pues después de conocer 
los resultados de ese proceso y de realizar algunos análisis en torno a la competencia electoral bien puede 
concluirse que sí, que en efecto, el Partido Revolucionario Institucional manipuló estudios de opinión para ungir 

como candidatos a quienes Armenta y compañía quisieron. 
Lo malo es que, como suele ocurrir en estos casos, Soto Martínez lanza la acusación a destiempo y cuando ya 
no hay nada que hacer ni males que remediar. 
Sí, Armenta Mier fue un presidente tramposo y mentiroso que sólo se dedicó a cuidar los intereses de sus jefes 
Zavala y Marín y los suyos propios, pero de qué sirve condenarlo ahora. 
De nada. 

Así que lo mejor será que cierre el pico y se ponga a trabajar por los obreros del estado, función para la que 
supuestamente se alquiló. 

*** 
Si como dice Bernardo Huerta Couttolenc, la introducción del metrobús significará en automático la salida de 
circulación de 34 rutas del transporte público urbano, decenas de miles de poblanos estarán agradecidos por la 
limpia de unidades automotoras que diariamente contaminan a la ciudad de Puebla con su sola presencia. 
Ayer lo dijo el secretario de Transporte: Los propietarios de las 34 rutas por donde pasará el metrobús podrán 

participar en la dotación de ese nuevo servicio a los usuarios de transporte en la capital del estado, lo que 
implica que saldrán de circulación una vez que este novedoso medio sea puesto en marcha y trabaje de 
manera normal. 
La noticia no debe ser buena para los transportistas, quienes tendrán que evolucionar a una desconocida (para 
ellos) forma de organización si es que quieren seguir viviendo de la prestación de ese servicio, sin embargo, 
para los ciudadanos es una estupenda noticias. 
Menos camiones, menos microbuses, menos esmog, menos ruido y menos cafres al volante es en lo que se 

traducirá la implementación del microbús. 
La verdad es que ya hacía falta. 

Y si llegan a ser más de 34 las rutas que queden fuera, pues mucho mejor. 
*** 
Ambiciosa resultó ser la meta planteada por las autoridades capitalinas para elaborar el Plan Municipal de 
Desarrollo 2011-2014. 

La idea es crear ese instrumento que dirigirá los programas y acciones de la gestión del edil Eduardo Rivera 
Pérez a partir de foros de participación ciudadana en los que se esperan las aportaciones de más de 20 mil 
personas. 
Dice Mario Iglesias García Teruel, director de Políticas Públicas del Ayuntamiento de Puebla, que en estos foros 
se aplicarán encuestas en diferentes plazas públicas de la ciudad para emitir opiniones respecto de servicios 
públicos, desarrollo económico y social, desarrollo urbano sustentable y seguridad, y que serán los ciudadanos 
quienes por medio de una escala numérica indiquen sus necesidades en orden de importancia. 

Todo suena bien. 
Qué bueno que se motive la participación ciudadana. 
El riesgo radica en que la consulta podría traducirse en un proceso largo y engorroso, y percibirse entre los 
habitantes del municipio como una pérdida de tiempo para comenzar a trabajar. 

Después de siete meses de transición y de casi dos meses en funciones, estos foros podrían interpretarse como 
ociosos, sin fin concreto alguno. 
Pero esa es sólo una opinión. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
Pegarle al avispero...y después correr... 
Desde hace 2 semanas, en el periódico electrónico que dirige, Rodolfo Ruiz ha publicado las sumas totales 
erogadas por concepto de publicidad oficial para los años 2008 y 2009 por el gobierno municipal de Blanca 
Alcalá. En el desglose de éstas incluyó algunos convenios de publicidad que se celebraron con diversos medios 
de comunicación, con columnistas, con programas de radio y televisión, desglosando los importes económicos 

que importó cada uno de ellos.  
Escasas voces se alzaron, pero estas se limitaron a lanzar toda clase de epítetos en contra del autor.  
Y debe hacerse constar que no es la primera ocasión en la que Rodolfo publica datos y cifras que sacuden al 

mundillo de la política y/o el periodismo poblanos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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En algunas ocasiones le han pasado información falsa o distorsionada; confiemos en que en esta ocasión sean 
datos duros, confiables, exactos. En lo personal creo que así es. 
Y posiblemente esto debería conducir a un debate serio por parte de sus protagonistas, de cara a esa sociedad 
a la cual supuestamente va dirigida la "comunicación social"; desde aquellos presuntuosos que se adornaban 

diciendo que "informaban y formaban opinión" hasta aquellos otros que, real o supuestamente, dicen ejercer 
un periodismo crítico. Y con libertad. 
Rodolfo le pegó al avispero, pero las avispas callaron. ¿Y como tampoco volaron, para qué correr?  
¿Qué se excede y casi se duplica el presupuesto autorizado por el Cabildo? Sí. ¿Alguna crítica? No. ¿Qué ha 
aumentado en 1000% el presupuesto destinado para esos fines en los últimos 5 trienios, mientras que el 
presupuesto municipal solamente lo hizo en 150%? Sí, también. ¿Pasa algo? Nada. En este país no pasa nada, 

con o sin alternancia; con o sin contralorías, sociales o no. Y en esta área menos. 
Los hechos están ahí. 

Y después de que la Suprema Corte ratificó, al no abordar siquiera su discusión, que ni los ciudadanos, ya sea 
solos o agrupados, podrán adquirir publicidad en los medios de comunicación, con fines electorales o para 
ejercer el legítimo derecho de criticar a algún candidato, ésta se limitará a la que sea adquirida a través de los 
conductos oficiales (IFE o IEE´s), por los partidos políticos y con los recursos provenientes de las prerrogativas 
otorgadas a estos. Es decir, en pocas palabras, que solamente se puede hacer propaganda o publicidad en 

relación a los procesos político-electorales a través de los partidos políticos. O sea, de sus directivas. Los 
ciudadanos quedan excluidos. 
E-consulta también proporciona una liga que permite al lector obtener más información respecto a lo que se 
gasta en publicidad oficial, en como se gasta y en las diversas leyes y reglamentos que, real o supuestamente, 
la regulan: www.publicidadoficial.com.mx 
En el foro en el que se presentó este portal se concluyó que: "... los gobernantes que se resisten a 
transparentar sus convenios publicitarios es porque quieren usarlos para promocionar su imagen o como 

instrumento de castigo o premio para inducir líneas informativas o editoriales"... 
Esta es nuestra realidad: existe un uso discrecional, excesivo, abusivo, de los recursos fiscales, es decir de los 

impuestos, para promocionar las acciones de un gobierno o de un gobernante. Y esto sucede en los gobiernos 
de todos los partidos, en todos los niveles, haya o no alternancia. Lo que tanto se les criticaba a los regímenes 
priístas ha sido copiado y perfeccionado por los demás partidos en cuanto ascienden al poder. Esa, y no otra, 
es la realidad. Si acaso algo cambia es únicamente el nombre de algunos beneficiarios. 

La siguiente pregunta que salta automáticamente es: ¿Y siendo esto así se nos quiere convencer de la utilidad 
de la re-elección? ¿Y quién podría competir contra un candidato que busca la reelección como Edil del municipio 
de Puebla -solamente por citar un ejemplo- y dispone de 300 o más millones de pesos para publicidad y 
propaganda en tres años? 
Y afirma Rodolfo que tanto Marín como Alcalá "... mal invirtieron un buen porcentaje de esos recursos públicos 
en medios carentes de circulación, rating o impacto social, en dueños y columnistas corruptos que ven la paja 
en el ojo ajeno olvidándose de la viga que llevan dentro y en pasquines que sólo viven de los chayotes que 

cobran sus editores, pues no tienen lectores ni anunciantes..." 
Y de acuerdo a los datos publicados anteriormente esto resulta cierto, pues cantidades importantes fueron 
canalizadas a medios carentes de penetración efectiva, en el caso de los electrónicos, o de circulación, en el 
caso de los impresos, o bien a columnistas que solamente son leídos dentro del reducido grupo de los políticos 

y su fauna de acompañamiento.  ¿Y entonces porqué sucede así? 
¿Será acaso porque ya muchos medios de comunicación, periódicos, estaciones de radio, etc., son propiedad 
de políticos, ya sea solos o asociados, cuyo peso obliga al director de comunicación (o a su jefe) a satisfacer 

sus peticiones económicas o a sufrir las consecuencias?  
Y esto no incluye a toda una larga serie de empresarios relacionados con la industria de la impresión, quienes 
obtienen jugosas ganancias, ya sea por medio de los convenios para sus medios o por otros contratos (que se 
cocinan y contabilizan aparte), para imprimir papelería, libros, propaganda, etc. Todo en nombre de la 
sacrosanta libertad de expresión, por supuesto. 
Por eso sorprende esta afirmación de los creadores del blog: "La asignación de publicidad oficial sin reglas 

claras ni criterios lógicos de orden cuantitativo y cualitativo no es una práctica exclusiva de Puebla..." Porque 
no existen reglas claras y los criterios que se siguen para fijar los montos se rigen por una lógica diferente, 
muy diferente a los órdenes cuantitativo y cualitativo de penetración, calidad, circulación, etc. 
¿O alguien cree, de verdad, que cuando un medio, o un columnista, se ensaña en contra de un jefe o director 
de comunicación, lo hace en aras de una lucha personal por la eficiencia, la calidad, o cualquiera de los otros 
"altos valores de la nación"...? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 36 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 
Ilegalidad promovida por los propios políticos 
Pareciera imposible que quienes son los encargados de garantizar la legalidad en el país sean los primeros en 
promoverla, pero no es así, al menos no en México. 

¿Cómo podemos salir exitosos de una guerra contra el crimen organizado y contra todo grupo transgresor de la 
ley, si quienes deben ejercerla, son los primeros en violarla? 
Ejemplos hay miles, pero vayámonos al tema que ocupa la mente y acciones de todos los políticos y medios de 
comunicación: LA ELECCIÓN 2012. 
Como lo habíamos dicho ya en otras entregas, esta elección estará marcada por la ilegalidad en que incurran 
los contendientes que se corresponde con la debilidad y partidización de las autoridades electorales. 

Por principio, habría que decir que el IFE se ha convertido en un mero administrador bajo un mandato 

meramente técnico de organización electoral. La última reforma electoral diseñada y aprobada por todos los 
partidos en el 2007 le quitó poder, capacidad de acción y, por ende, perdió su prestigio y calidad moral para 
intervenir. En resumidas cuentas, dicha reforma contribuyó al desmantelamiento de una de las instituciones 
democráticas más prestigiadas del sistema mexicano.  
Es tal el desprecio de la clase política hacia esta institución que ha pasado cerca de un año sin que sean 
nombrados dos de sus consejeros. 

Una vez aclarado ese punto, hemos de nombrar varias faltas presentes en las últimas elecciones y que, 
conforme pasa el tiempo, se han ido agravando y haciendo más evidentes. 
La mentada última reforma electoral establecía claramente como una falta grave el hacer campaña anticipada 
(léase promoción personal con fines electorales fuera de los tiempos reglamentados para ello). Y no sé Usted, 
pero es más que visible que un montón de nuestros adelantados suspirantes llevan varios meses 
promoviéndose a sí mismos valiéndoles un soberano cacahuate dichas disposiciones. 
Según el Artículo 134º Constitucional se prohíbe expresamente la promoción personalizada de todo servidor 

público en cualquier medio de comunicación social ya sea a partir de nombres, imágenes, voces o símbolos. La 
sanción a esta falta va desde una multa, hasta la destitución o inhabilitación como servidor público y, para el 
caso de los candidatos, la negación de su registro.  
Han pasado más de tres años de publicadas estas leyes y, pese a lo evidente de la violación a las mismas por 
parte de varios políticos, no conocemos de una sola sanción al respecto. 
Lo mismo fueron regulados los topes de precampaña y campaña, al igual que la prohibición para todo tipo de 
guerra sucia. Pero para el caso, dichas disposiciones tampoco han sido acatadas ni sus violaciones debidamente 

sancionadas. 
Ahora bien, para llegar al 2012 hemos de cruzar primero la elección del Estado de México que será referente de 
lo que venga.  
Por lo pronto, podemos decir que el tema del cumplimiento de las normas y leyes electorales, el respeto a la 
autoridad electoral y su independencia no serán las constantes. 
Veamos un ejemplo, Alejandro Encinas "candidato de las izquierdas" emitió su voto el 6 de julio del 2009 en la 

casilla 689 de la delegación Coyoacán del Distrito Federal, por lo que debiera estar impedido por la Constitución 
del Edomex para registrarse como candidato a la gubernatura de ese estado que exige mínimo tres años de 

residencia antes de la elección. 
Sin embargo, si se aplica la ley convertirían a Encinas en un mártir y se provocaría una Alianza de las 
izquierdas y el PAN de facto, complicando el escenario para el candidato del PRI.  
Siendo ese el escenario ¿Usted qué cree pasará?. Las últimas elecciones han estado marcadas por la guerra 
sucia, el exceso en el gasto y la promoción adelantada, y conforme se acerca la madre de todas las batallas 

pareciera que el grito unánime de los contendientes y sus partidos es ¡Todo se vale! 
Pero en tanto el puerquero inicia, nos leemos la próxima semana....... 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2970.htm 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La puja por el Consejo Estatal del PAN 

Entre la membresía panista corren apuestas sobre las posibilidades de que el actual gobernador del 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2970.htm
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estado, Rafael Moreno Valle Rosas, pueda hacerse del control del Partido Acción Nacional y su 
dirigencia en Puebla, a partir de ganar la mayoría de posiciones dentro del Consejo Estatal, que el 
próximo 19 de junio se renovará totalmente. 
El Consejo Estatal es un órgano de dirección importante, pues no sólo aprueba el presupuesto anual de 

operación del Comité Directivo Estatal y los Comités y Delegaciones Municipales, la participación del partido en 
elecciones y las alianzas o coaliciones con otros partidos; también elije al presidente estatal del partido y 
al 50% de los miembros de su comité. 
De ahí que si un dirigente estatal pierde la mayoría del Consejo, prácticamente pierde el control del 
partido. 
Juan Carlos Mondragón Quintana, cuya gestión como presidente del Comité Directivo Estatal del PAN 

concluye hasta finales de 2012, podría verse en serios aprietos si en la asamblea del 19 de junio la 
mayoría de los miembros del Consejo Estatal fueran contrarios a su corriente. 

El grupo o corriente del PAN que domine el próximo Consejo Estatal —integrado por un centenar de 
miembros—será el que controle los destinos del blanquiazul durante los próximos tres años. 
En el hipotético caso de que Juan Carlos Mondragón optara por dejar la presidencia estatal del 
partido —ya sea para irse a estudiar un postgrado al extranjero o por aceptar una invitación a un cargo en la 
administración pública—, el Consejo surgido de la asamblea del tercer domingo de junio será el que 

nombre a su sucesor. 
Para nadie es un secreto que el grupo ahora dominante dentro del panismo poblano es El Yunque y que 
esta organización difícilmente se dejará arrebatar el partido. 
De ahí la pregunta inicial de esta entrega: ¿Podrá Moreno Valle ganar la mayoría del Consejo Estatal y 
hacerse del control del PAN? 
La renovación de este órgano colegiado del blanquiazul ya comenzó. El 18 de febrero se emitió la 
convocatoria; del 11 al 13 de marzo fueron evaluados cerca de 400 aspirantes, la mitad de los cuales 

reprobó; y ahora los comités municipales propondrán a los que consideren más aptos y que serán votados el 
domingo 19 de junio. 

Varios son los panistas que ya trabajan para hacerse del control del Consejo. Por un lado está el grupo 
del presidente y secretario general del PAN, Juan Carlos Mondragón y Rafael von Raesfeld Porras, 
respectivamente, en alianza con el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez. Otros operadores identificados 
con el gobernador Moreno Valle son Rafael Micalco Méndez, Marcos Castro Martínez, Félix Hernández 

Hernández y Roberto Grajales Espina. Otros actores que también pujan por posiciones en el Consejo son 
Ana Teresa Aranda Orozco y Humberto Aguilar Coronado, entre otros. 
*** 
Este miércoles a las 17 horas, el SNTE y e-consulta realizarán un ejercicio novedoso en materia de 
comunicación: una entrevista vía chat al presidente de la Fundación SNTE, Emilio Zebadúa González 
sobre los retos de la educación en Puebla. 
La intención del ejercicio, organizado por la Sección 23 del SNTE, es que sean los propios maestros del 

sistema federal los que entrevisten a Emilio Zebadúa sobre la Alianza por la Calidad de la Educación 
y la intención de las autoridades estatales de impulsar un nuevo modelo educativo en Puebla. 
La entrevista se transmitirá en tiempo real a través del portal www.e-consulta.com que ese día 
habilitará un chat con imagen, mediante el cual el presidente de la Fundación SNTE responderá los 

cuestionamientos que le hagan los maestros y el público en general sobre los problemas y retos de la 
educación en Puebla. 
*** 

Simón dice: 
―¿Qué es la mayoría? La mayoría es un absurdo: la inteligencia ha sido siempre de los pocos.‖ 
Johann Christoph Friedrich von Schiller (1759-1805) Poeta y dramaturgo alemán 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Ayuntamiento a paso de tortuga 
Un correo interno da exacta cuenta de la lentitud con que se están haciendo algunas cosas en el gobierno 
del panista Eduardo Rivera Pérez. 

http://www.e-consulta.com/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Si usted está pensando que el ritmo de la nueva administración municipal es lento, está equivocado: en 
realidad es a paso de tortuga. 
(¿Pues qué hicieron durante los meses de la transición?) 
Y es que a la fecha –es decir, a mes y medio del arranque-, no han licitado ni siquiera la papelería, 

algo tan básico para el desarrollo de todo gobierno que se respete. 
Así se desprende del correo que Ana Luisa Aguilar Sosa, funcionaria de la Secretaría de Administración, 
envió a inicios de esta semana a los regidores del Cabildo, copia del cual obtuvo el reportero. 
Juzgue usted, pero a ese paso, seguramente la primera licitación para la primera gran obra de Lalo 
Rivera estará saliendo allá por la Navidad. Claro, si bien nos va: 
―ESTIMADOS REGIDORES: 

―POR ESTE CONDUCTO LES ENVÍO UN CORDIAL SALUDO Y AL MISMO TIEMPO LES INFORMO LO SIGUIENTE: 
―CON RESPECTO A SUS SOLICITUDES DE REQUISICIÓN DE PAPELERÍA, SE ESTAN RECABANDO TODAS Y CADA 

UNA DE LAS MISMAS, DE TAL FORMA QUE EN BASE A ELLAS SE REALICE UNA REQUISICIÓN DE MANERA 
GENERAL, QUE A SU VEZ SE REMITE A LA DIRECCIÓN DE RECURSOS MATERIALES, QUIEN ES LA ENCARGADA 
DE SURTIR NUESTRAS PETICIONES.  
―CABE HACER MENCIÓN, QUE NOS HAN ESTADO FACILITANDO DE ALMACÉN LO QUE SE TIENE EN 
EXISTENCIA, TODA VEZ, QUE ACABAN DE NOMBRAR A LOS INTEGRANTES DEL COMITÉ MUNICIPAL DE 

ADJUDICACIONES, POR LO QUE AÚN NO REALIZAN LA PRIMERA LICITACIÓN, ESPERAMOS QUE EN PRÓXIMAS 
FECHAS SE NORMALICEN LOS PROCEDIMIENTOS PARA LA ADQUISICIÓN DEL MATERIAL NECESARIO PARA 
REALIZAR NUESTRAS ACTIVIDADES. 
―POR OTRO LADO LES INFORMO QUE LA DOTACIÓN DE VALES DE GASOLINA SE REALIZARÁ EN LOS 
PRIMEROS 10 DIAS DE CADA MES. 
―Y POR ÚLTIMO, LES INFORMO QUE YA SE REALIZÓ UN OFICIO DE SOLICITUD DE EQUIPOS DE CÓMPUTO Y 
DEMÁS ACCESORIOS PARA EL BUEN FUNCIONAMIENTO DE SUS RESPECTIVAS OFICINAS. 

―SIN OTRO PARTICULAR LES REITERO MI MAS ATENTA Y DISTINGUIDA CONSIDERACIÓN. 
―ATTE.  

―ANA LUISA AGUILAR SOSA‖. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Terapias Grupales del Niño Naranja 
En aras de levantarse el ánimo, José Juan Espinosa Torres, dirigente estatal de Convergencia, subió dos 
fotos a su espacio de Facebook. 

Nada de irregular tendría esto de no ser por los personajes que lo acompañan. 
Veamos: 
De entrada, presume que sus empleados a sueldo son sus seguidores. 
No es así. 
Los empleados a sueldo trabajan por un sueldo, mientras que los seguidores son como los followers de Twitter: 

van por gusto, por el puro gusto de seguir a alguien. 
Las fotos tienen que ver, al decir de José Juan, con las manifestaciones libres en favor suyo. 

Tampoco es así. 
Los empleados a sueldo van a los actos convocados por el Jefe porque va de por medio su salario. 
Si van, hay chivo. 
Si no, pues no. 
No puede haber ―apoyo del partido al dirigente" si no hay followers espontáneos y sí... empleados a sueldo. 
Hay que decirlo: los empleados a sueldo no actúan espontáneamente. 

Si lo hicieran serían todo, menos lo que son. 
La suya es una demostración de poder. 
Imaginemos la escena:  
El Jefe Espinosa le dice a su subordinado más cercano:  
-Convócate a los muchachos. 
-¿Pa' qué, jefe? 
-¿Qué chingos te importa? Yo sabré para qué. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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-Ta' bueno, jefe. 
-Y diles que cuando me vean llegar me echen porras, me abracen efusivamente y me digan que están conmigo. 
Pero fuerte. Que se oiga hasta Casa Puebla. 
-Ta' bueno, jefe. 

Así parece haberse organizado este acto de apoyo ―espontáneo", aunque algo falló porque los asistentes más 
bien se ven con rostros de hastío, de flojera infinita, de hartazgo. 
Vea el lector las fotos: 

               
A continuación paso a decir quién es quién en estas fotos. 

En la primera foto, de izquierda a derecha, aparece su asistente (a sueldo). 
En la foto de abajo su lugar lo ocupa el abogado Jorge Blancarte Morales, representante (a sueldo) ante el 
IEE. 
(Es quien le informa de todo y baja órdenes precisas a las Presidencias Municipales convergentes). 
Con los alcaldes mantiene conversaciones de este tipo: 
-¿Qué pasó, ya estuvo ESO? 

-¿Qué o qué de qué? 
-¡Pus ESO! 
-Ah... ESO. 
-¡ESO! 
-Todavía nostá. Creo yo que al rato. 
-¡No te hagas el pendejo que al jefe no le gustan las pendejadas! 
(Fuente: un presidente municipal que terminó dando ESO). 

Los demás personajes de las fotos no varían. 
El segundo es su asesor parlamentario (a sueldo), mismo que antes trabajó con  
Pepe Momoxpan. 
El tercero es José Angel Pérez. 
Este señor es un caso raro, una vez que es gente (a sueldo) de Enrique Doger y fue impuesto por Espinosa 
Torres como secretario general (a sueldo). 
Adivinó el lector: sin consultarle al Consejo Estatal de Convergencia. 

El quinta es la contadora (a sueldo) de Convergencia: Claudia González Torres. 

Ella es quien le justifica todo a José Juan Espinoza y le entrega los cheques de la nómina interna para que los 
endose y luego los cambie... 
Para que no hable de más la hizo regidora de Cholula. 
El sexto es José María Meza Pérez. 
Lo hizo regidor de Cuatlancingo. 

Es su empleado (a sueldo) y gente (a sueldo) de Jorge Méndez Espínola: el Bejarano del PRD poblano. 
La última en la mesa es Karina Lavassi Galeazzi, coordinadora estatal (a sueldo) de mujeres. 
Tiene un negocio muy próspero y con muchos clientes convergentes: vende seguros de vida, de accidentes, de 
llantas, Etc. 
¡Pero qué bonito acto de apoyo! 
Los Monaguillos de Monseñor. Don Ignacio de la Torre, lector asiduo de la Quinta Columna y colabarodor 
inteligente, me envió un correo que retrata muy bien las cañerías que descansan en los Ceresos de Puebla: 

―Pese al fulminante cese hace unos días del  Director General de Ceresos Aldo Enrique Cruz, aún resta algo 
todavía más importante: desmantelar el extenso y enmarañado andamiaje de corrupción con el que durante 
seis años operó a su antojo el sistema penitenciario poblano. 
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―Y como primer paso resulta indispensable remover al grupo de monaguillos ampliamente identificados por 
haber estado siempre al servicio de monseñor como: 
Heriberto Galindo Martínez, encargado de administrar el hotel más caro de Puebla: el Cereso de San Miguel; 
Carlos Taboada Villanueva (a) El chabelo, actual Director del Cereso de Tepexi de Rodríguez, todavía 

recordado por haber sido la pesadilla de choferes y concesionarios en su paso por la SCT; Celia Hernández 
Soto quien desde hace años ostenta el título indiscutible de campeona nacional del nepotismo y que también 
cobra como Directora del Cereso de Ciudad Serdán, otro caso de antología lo es el de un conocido porro de los 
años 70s. en la BUAP.  
―Por el momento, agazapado en una oscura oficina de la Sub Secretaría de Seguridad Pública, en espera de que 
pase la tormenta, se encuentra el criminólogo Julio Mireles Silva, hasta hace 8 meses aún Director del Cereso 

de Tepexi de Rodríguez, quien tuvo que ser relevado en sus funciones tras un prolongado episodio de 
escándalos sexuales. 

―Aún cuando el asunto llegó en su momento a oídos del ex gobernador Mario Marín, monseñor Cruz, lo 
defendió a capa y espada, logrando que tras su destitución, fuera reubicado como una especie de asesor, 
adscrito a la oficina de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Pública, bajo las órdenes directas del inefable 
Adolfo Karam. 
―Hoy depende del comisario Dorin, quien obviamente se encuentra por completo ajeno a las andanzas de su 

―asesor‖. 
―En una segunda etapa, en las oficinas centrales de la Dirección General de Ceresos, una pieza clave lo es la 
Dirección Administrativa aún a cargo de David Bonilla Martínez, fiel lacayo de Aldo Enrique y responsable 
directo del encubrimiento a los Presidentes Municipales que ya concluyeron sus periodos de gobiernos, pues 
nunca reportó la escandalosa desviación de recursos económicos para los gastos de operación del Ceresos en el 
interior del  Estado, recursos que aún cuando se liberan etiquetados, los Alcaldes en la práctica disponen de 
ellos a su libre albedrío. 

―Por supuesto que su ominoso silencio, tuvo un costo. Sería muy interesante averiguarlo. 
―Tampoco puede uno dejar de citar a Saúl Vargas Rivas, dizque Jefe de Reclutamiento y Capacitación 

Penitenciaria de la DIGCERESOS, quien encontró en esa oficina una verdadera mina de oro, al grado tal que 
incluso tuvo que solicitar licencia en su plaza como docente de una universidad ―patito‖ con el fin de poder 
dedicarse de tiempo completo a administrar su changarro, como suele llamar a su oficina. 
―Sobra decir, que la venta de plazas alcanzó niveles inimaginables. 

―De ese tamaño, es el reto que le espera a don Ardelio Vargas Fosado, quien necesitará algo más que 
maestro limpio, para quitar el cochambre y la pestilencia que se percibe en el ambiente de las cárceles 
poblanas…" 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1558 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en Monterrey, la capital del estado de Nuevo León, el presidente municipal de extracción panista Fernando 
Larrazábal Bretón le tiene especial aprecio a su homólogo poblano Eduardo Rivera Pérez, alcalde de la ciudad 

de Puebla. 

Que además de ser correligionarios, el edil regiomontano le encuentra a la ciudad capital poblana similitud con 
la capital neolonesa y su zona metropolitana, y no sería extraño que intercambien experiencias de gobierno. 
*** 
Que en un ambiente de camarería, ayer se reunieron a desayunar algunos directores de empresas editoriales 
como Raúl Torres Salmerón, de El Popular; Érick Becerra, de Síntesis; Mario Romero, de Megacable y el 
exdirector de El Sol de Puebla, Marco Antonio Ponce. 
Que el desayuno se puso mejor porque se unió al grupo el exjefe de Información de Comunicación Social del 

gobierno del estado en el sexenio marinista, Ismael Ríos, quien fuera el brazo derecho del Javier Sánchez 
Galicia, el otrora rey de los convenios. 
Que de la amena charla alguna señal le mandarían los editores a quienes hoy dirigen la política de 
comunicación social del gobierno estatal, porque se les veía y escuchaba muy profundos en sus análisis.  
*** 
Que el escritor poblano Sergio Pitol estará en Puebla el viernes 8 para develar una placa en el auditorio de La 

Casa del Escritor que llevará formalmente su nombre, una idea encomiable de Alfredo Godínez, ya que Sergio 

Pitol tiene los méritos suficientes para recibir este homenaje. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1558


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 41 

Que peligra la presencia del escritor poblano, porque se molestó al enterarse que René Avilés Fabila estaría en 
el mismo acto, ya que con él guarda serias diferencias. La primera reacción de Pitol es que en esas condiciones 
no hará acto de presencia por ningún motivo. 
Que quien invitó a Avilés Fabila no lo consultó con quienes se encargan de la logística de la organización del 

evento por parte de Octavio Ferrer Burgos, y tampoco enteró a Avilés Favila de la presencia de Sergio Pitol. 
Que se tuvieron que hacer nuevas invitaciones donde no aparece Avilés. Cosas de escritores, donde se reflejan 
las notables diferencias  
*** 
Que en la parte exterior de algunas de las llamadas "tiendas de conveniencia" identificadas con las letras ―o‖ y 
―equis‖, es más frecuente cómo mujeres y ―otras‖ no tanto, ofrecen sus servicios sexuales a todo aquel 

automovilista que transita por esos lugares. 
Que protegidas por patrullas de la Policía Municipal de la ciudad capital, las sexoservidoras o sexoservidores 

tratan sin que nadie las moleste. 
Que regularmente estas mujeres y hombres son vigilados por sus explotadores, que normalmente los 
acompañan o vigilan en taxis que se ubican al otro lado de la acera. 
Que si es tanta la moralina de los funcionarios públicos del ayuntamiento poblano, los inspectores municipales 
deberían darse una vueltecita por estas tiendas de autoservicio en las calles 25 Poniente y 21 Sur y en el 

Bulevar Xonaca y 22 Norte, a unas calles de Casa Aguayo, sólo por mencionar las dos más obvias. 
http://impreso.milenio.com/node/8938301# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma educativa, la madre de todas las batallas 
Con la firma del acuerdo para la modernización educativa entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y el gobierno del estado, la entidad poblana estará bajo la lupa del resto de entidades 
federativas. 

A partir del jueves se pone a prueba uno de los grandes proyectos de modernización educativa en la República 
Mexicana, al que la presidenta del CEN del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, le apuesta todo su capital 
político. 
Con el acuerdo de la modernización educativa, el sindicato magisterial se someterá al escrutinio de la sociedad 
mexicana y de los especialistas en la materia, porque Puebla se convertirá en la prueba piloto de la reforma 
educativa nacional. 
De acuerdo a fuentes ligadas al proyecto que se firmará el jueves en San Pedro Museo de Arte, el plan piloto 

tiene el visto bueno del presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
Pese la envergadura del proyecto educativo que se implementará en Puebla, el secretario de Educación Pública 
(SEP) del gobierno federal, Alonso Lujambio, sólo participará de manera testimonial como observador desde la 
capital del país, porque está muy ocupado en su promoción como aspirante a la candidatura presidencial del 
Partido Acción Nacional. 
En prospectiva, el resultado del plan modernizador que se podrá evaluar a la mitad y al final del sexenio, se 

convierte en un valioso activo para las aspiraciones presidenciales de titular del Ejecutivo estatal en el 2017. 
De entrada, para abonar a favor de los resultados en los primeros 100 días de gobierno, el inicio del ambicioso 

plan modernizador vestirá el arranque del sexenio, y sin duda aparecerá en el primer plano de lo realizado. 
Por la trascendencia e importancia de la firma del acuerdo por la modernización educativa, supera con creces la 
recuperación del predio de la Reserva Atlixcáyotl en manos de Henaine, el golpeteo por Beverly Hills y los 
pleitos callejeros con el ―niño naranja‖. 
Emilio Zebadúa González, presidente de la Fundación SNTE, es la pieza más importante en el proyecto, que sin 

duda será referencia nacional, incluso para aquellos que en el 2012 se disputen la Presidencia de la República. 
El éxito de la llamada reforma educativa descansará en la estructura magisterial de las secciones 51 y 23 del 
SNTE. El dirigente magisterial Éric Lara Martínez tiene especial interés y responsabilidad en que arribe a buen 
puerto el principal plan de gobierno del sexenio, y el prestigio de la lideresa Elba Esther Gordillo.  
http://impreso.milenio.com/node/8938302# 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
Los líderes jarochos que hoy piden el anonimato 

Se debe sentir horrible. 

Eso de darse cuenta que de pronto, ipso facto, uno ya no es poderoso.  

http://impreso.milenio.com/node/8938301
http://impreso.milenio.com/node/8938302
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Y que la experiencia de muchos años y las canas, de nada sirven. 
Que la ―vara alta‖ se da de la mano de la familiona revolucionaria. 
Que ya no es uno más que un simple vendedor de carros o de llantas o de terrenos en grandes cantidades, de 
esos muchos que hay en las ciudades importantes, donde no por tener éxito se tienen canonjías 

gubernamentales. 
Que las dádivas (convertidas en ventas masivas para facturar al gobierno, previo acuerdo de comisiones 
jugosas) se fueron por lo menos por seis años. 
Chingaos… ¡qué horror!, ¡qué terrible!, ¡qué tragedia griega escrita a la poblana!  
Y todo por caliente, por haberse acelerado y dejarse retratar por una revista de liderazgos jarochos que en 
plena campaña entrevistaba "a modo" a los hombres de negocios priistas para que dijeran que el bueno… el 

bueno, bueno, bueno, era Zavalita. Sí, el de Chiapas. Sí, el del fotoshop. Sí, el primero que perdió una elección 
por el gobierno para el PRI local. 

Las malas compañías aseguran que más de uno de los que aparecieron retratados en esas ominosas páginas, 
ha intentado hablar con el gobernador para ponerse –ahora sí– a su servicio. De tapetito, pues. 
Y que sabedor de que "lo cortés no quita lo Cuauhtémoc", @Rafagobernador les toma la llamada. Los atiende. 
Los escucha. Los tolera, porque sabe que muchos de ellos ya están grandes y hay que tenerles paciencia para 
evitarles achaques. 

Yo no sé si mientras el arrastre empresarial ocurra, Moreno Valle ría (de lo que sí estoy seguro es que ha de 
sonreír mientras la mirada le brilla).  
Tampoco sé si deje hablando solos al otro lado del teléfono a los ―hombres de negocios‖ (muy malos para las 
apuestas políticas, por cierto), mientras atiende asuntos de verdadera importancia. O si cuando le hablan los 
susodichos lambiscones, repasa hoja por hoja la revista jarochita donde lee afirmaciones tan acertadas como 
―Zavala es lo mejor que le podría ocurrir a Puebla: Rubén Contreras‖, a la par que escucha en voz de ésos de 
cuello blanco excusas como asegurar que los tenían presionados, que aceptan que se equivocaron, o que "tú 

me conoces desde hace tiempo", o un desesperado "a sus órdenes jefe para lo que usté mande". Toda excusa 
con cierto dejo de desesperación, y no por dinero, pues de eso hicieron mucho desde hace bastantes años, sino 

por el hecho de sentirse un ciudadano más, simple y sencillamente sin poder. Y dice el clásico que el dinero sin 
el poder nomás no sabe igual. 
Lo cierto es que al final, y sólo al final. La respuesta del gobernador poblano es la misma. 
Cordial, me lo juran, pero la misma.  

Muchas gracias _________ (aquí puede poner por igual el nombre del vendedor de autos Rubén Contreras; que 
el del vendedor de terrenos Falín –no ría por favor, que así le llaman– Posadas; o el de cualquiera de la docena 
que rellenó esas hojas mencionadas), pero por ahora sólo apoyaremos a los empresarios que en su momento 
creyeron en nosotros y se la jugaron con este proyecto. Muchas gracias. 
E inmediatamente, ¡zaz!, se oye el cortón y un sonido intermitente que les dice a los empresarios que están 
solos; que esta vez se acabaron las jugosas ventas gubernamentales con todo y sus comisiones; que apostaron 
mal; que pa'qué se dejan retratar; que ya no más llamadas directas a la línea del ―góber‖; que hasta galanes 

dejaron de ser, para convertirse en raboverdes potentados; que el PRI ya no gobierna más aquí; que 
"aquelloshviejoshtiemposh, señores… ya se fueron. 
1+1= a un góber y un cantante 
Luis Miguel estuvo en Puebla, y esto es algo de lo que dicen las Malas Compañías hizo tras bambalinas: 1) cenó 

con el gobernador en el restaurante Bodegas del Molino acabado su concierto. 2) Juran que acabó con una 
buena impresión de Moreno Valle, al grado de decir en corto: ―se ve que es un buen tipo‖. 3) Llegó tres días 
antes a Puebla. Se hospedó en el Hotel Presidente y salía disfrazado a conocer la ciudad, con guardia de 

discreción. y 4) Estuvo acompañado de Daisy Fuentes.  
http://impreso.milenio.com/node/8938304# 

 
(Comunicación en línea/Omar Cervantes Rodríguez) 
 
Aprender de los errores 
A escasos dos meses de observar el arranque del gobierno aliancista del primer mandatario poblano, Rafael 
Moreno Valle, con una agenda intensa y con un amplio sentido social, parecería que las administraciones 
públicas emanadas del PAN han comenzado a entender errores del pasado. 

El panorama en Puebla este 2011 presenta diversas similitudes con el que vivía Nuevo León en 1997, cuando 
Fernando Canales Clariond encabezó el primer gobierno panista de ese estado. 
En lo electoral, ambos estados aunque en diferentes décadas, consumaron finalmente la alternancia en el 

poder, entre otras cosas debido al hartazgo de los ciudadanos por los malos resultados de algunos gobiernos 

http://impreso.milenio.com/node/8938304
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del PRI, lo que abrió en los proyectos democráticos del PAN una verdadera opción de cambio. 
A finales de los 90, cuando el PAN asumió el mandato gubernamental en Nuevo León, el estado vivía una grave 
crisis de finanzas públicas y presunta corrupción, aunque en lo privado había una bonanza en el desarrollo 
económico y progreso de la entidad, mientras que en materia de inseguridad y delincuencia organizada, se 

asomaban los primeros indicios de la cruenta guerra de carteles que años más tarde se apoderaron de la plaza. 
Puebla, con este recién arribado gobierno de alianza panista, ha heredado también una grave crisis financiera e 
indicios de un sistema corrupto que los gobernantes, incluido el también presidente municipal del PAN, Eduardo 
Rivera, han prometido erradicar. 
El desarrollo económico del estado parece atravesar un excelente momento productivo, aunque en materia de 
delincuencia, hay indicios ya, muy similares a los de otros estados del país, donde esta lacra social tardó de 5 a 

10 años en multiplicarse. 
En Nuevo León, el primer gobierno del PAN fracasó, su gobernador constitucional electo renunció al quinto año 

y el sexenio siguiente devolvió el poder al PRI. 
Canales Clariond, entre sus claros errores en Nuevo León rompió en sus relaciones de respeto con los medios 
de comunicación, minimizó el tema de la delincuencia organizada diciendo que eran ―ejecuciones aisladas‖, se 
deslindó de muchas responsabilidades diciendo que no ―era bombero, electricista y muchas cosas más‖, dejó de 
escuchar a la sociedad que lo apoyó para hacerlo gobernador, desestimó sus relaciones con los sindicatos y las 

fuerzas opositoras e incluso permitió una división al interior del PAN, entre la cúpula y el neopanismo. 
Seguro el caso Nuevo León ha sido analizado por la dirigencia nacional blanquiazul, y seguro gobernantes 
jóvenes y sensibles, al menos en sus cartas de presentación, como Moreno Valle y Rivera, habrán aprendido de 
los errores de su partido en el pasado, sobre todo un año como este, cuando Puebla debe convertirse en 
bastión panista rumbo a la sucesión presidencial del 2012.  
http://impreso.milenio.com/node/8938367# 

 

(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 
El daño ya está hecho 

Es curiosa la forma en la que los políticos quieren desaparecer sus errores de un plumazo. Más cuando 
convertidos en ―autoridad‖ desconocen acuerdos, pactos y compromisos.  
La falta de asepsia con la que desde las cúpulas partidistas–PAN, PRD,Panal y Convergencia– se hicieron los 

arreglos necesarios para que en un proceso electoral se coaligaran y derrotaran al priismo en las distintas plazas 
nacionales, ha empezado a necrosar los espinosos lazos que ayer los unieron para armar acuerdos políticos que 
los llevaran al poder. ¡Como si se pudiera compartir el poder!  
La voracidad con la que algunos que se autonombran ―políticos experimentados‖ han actuado, los ha evidenciado 
ante la opinión pública, como meros depredadores del poder.  
Depredadores que como clásicos parásitos, busca vivir de un instituto político hasta el fin de sus días. No importa 

a cuántos pisoteen o perjudiquen. Hombres y mujeres que se desprenden con facilidad del trajecito de gestores 
comprometidos con un grupo de seguidores, para ocupar curules, dirigencias y cargos administrativos para su 
provecho personalísimo.  
Mimetizados o mutantes en lo que ayer duramente criticaban. Las alianzas formadas por Ortega y Navalú 
lograron timar a algunos ciudadanos. Para el resto de sus compañeros de partido resultó obvio el motivo de 

semejante poligamia. Retener el poder a costa de lo que fuera, inició una debacle política cuyo efecto aún no se 
puede cuantificar.  

Aun así, la ciudadanía mexiquense ha demostrado que NO quiere más entuertos partidistas. La obcecación de 
panistas ultraconservadores como Madero y Bravo Mena para NO ceder el poder a los priistas, los han llevado 
humillarse públicamente y pedir a los perredistas que su sumen a otro proyecto aliancista rumbo al 2012.  
Según sus cálculos –muy malitos por cierto– los panistas unidos con los perredistas, harían temblar la maquinaria 
tricolor que ya lleva tres años a todo vapor –una alianza con verdes y panales– para recuperar Los Pinos. 
Afortunadamente los mexiquenses parecen estar mejor informados y más consientes de lo que una alianza de 
esta naturaleza les podría dejar.  

La sacudida que Moreira les ha puesto no sólo a Ortega y Madero –también al ignorante de Zambrano y de paso a 
varios supersecretarios del gabinetazo calderonista– denota que sus fines no son lícitos y sí muy lucrativos. 
Panistas y perredistas desleales a sus causas y principios partidistas, aún no definen quién es el presidente 
legítimo y quién el espurio. En contraste, los militantes de derecha y de izquierda congruentes y de cepa, NO 
quieren volver a pasar por el tortuoso trámite de arreglos y componendas de sus disque lideres partidistas.  
La vergüenza y el orgullo de sus acendradas ideologías, le ha impedido apoyar las disparatadas alianzas que 

luego se cobran facturas que NO se creían incluidas en sus pactos inmorales. Una vez en el poder, quien 

http://impreso.milenio.com/node/8938367
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encabece una coalición, será quien reparta el pastel.  
Puebla ha demostrado con Moreno Valle que él solo tiene compromiso real con el PAN por ser el partido que le dio 
la candidatura que lo llevó a Casa Puebla. Ilusos los que crean que considera como sus leales a gente de otros 
partidos. Los demás les sirvieron y ya fueron pagados. Los tricolor identificados por entreguistas y baratos, sólo 

serán carne de cañón cada vez que Moreno Valle se los pida.  
Así las cosas; así la vida. Lo lamentable de nuestra política, es que aunque se quiera recular en estas alianzas, el 
daño ya está hecho y no hay forma de enmendar. El traidor siempre será traidor. No hay más. 
http://impreso.milenio.com/node/8938444# 

 

 
 

(Posdata/ Alfonso González Téllez) 
 
¿Quién para el Panal? 
Ante la inminente salida de José Cabalán Macari Álvaro, actual secretario de administración del gobierno del 
estado, como presidente del Comité Estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), la carrera, puja y los jaloneos al 

interior del instituto político por el cargo ya empezaron y prometen ponerse de  a peso.  
Sobre todo cuando a Cabalán le urge dejar el Panal debido a que ni en lo legal, ni en lo político, ni en lo mediático 
le conviene seguir como mandas más de uno de los partidos más fuertes en Puebla, propiedad de Elba Esther 
Gordillo Morales, ama y señora del SNTE. 
Y aunque el citado funcionario público no es el único líder de un partido que está metido en el servicio público 
cobrando una jugosa dieta a costa del erario, él si tiene la imperiosa necesidad de cuidar las formas y su imagen, 

sobre todo la de la actual administración estatal.  
Más aún cuando se trata de un tema relacionado con los intereses de la Maestra Gordillo y de la relación que esta 
mantiene con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a quien se le considera como uno de sus amigos más 
queridos y más cercanos. 

Cabalán no tendría problema si su posición fuese otra y si no tuviera a cuestas lo que es tal vez la dependencia 
más importante del gobierno del estado por ser la responsable de administrar todos los recursos económicos del 
gobierno. Muy probablemente podría mantenerse en el Panal sin que nadie respingara algo, sin embargo, insisto, 

luego de las declaraciones del mandatario poblano sobre su repudio a la corrupción todo está dicho en torno a 
posibles malos entendidos en una dualidad de funciones, sobre todo cuando son políticas. 
Y es que no es un cargo como el que ostentan otros personajes estatales como José Juan Espinosa Torres, 
líder de Convergencia; o Juan Carlos Natale López, líder del Verde; mucho menos se encuentra en la cómoda 
posición de Zeferino Martínez Rodríguez, mandón del PT, a quien ni el va ni le viene ser diputado y dirigente.  
Todos ellos, si bien son líderes de un partido, gozan de un cargo de menor a regular que les permite ejercer una 
doble función sin problema alguno. Para estos políticos y funcionarios la imagen que proyecta su trabajo como 

servidores públicos y dueños de partidos les vale un comino.  
Así que Cabalán tendrá que dejar el Panal luego de un largo rato al frente de sus destinos, y luego de haber sido 
designado como presidente del partido en Puebla por el apoyo de su primo Jorge Kahwagi Macari, líder 
nacional. 
Mientras tanto, la grilla en torno al tema ya empieza a darse al interior del Panal, donde ya existen algunos 

prospectos que podrían sustituir a Cabalán y que, además, cuentan con el apoyo de Elba Esther Gordillo. 

El primero ya levantó la mano y la voz, el diputado local del Panal Hugo Alejo Domínguez, uno de los soldados 
más fieles de Gordillo y del SNTE. Es legislador local por segunda ocasión y esta dispuesto a quedarse con el 
cargo de Cabalán. 
Uno más que tiene serias posibilidades por tener relación directa con el gobernador Moreno Valle, es Guillermo 
Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado y probablemente futuro senador 
del Panal. Arechiga puede presumir de la plena confianza y amistad de la líder moral del SNTE.  
El único problema que enfrenta Arechiga, es el poco liderazgo mostrado como representante de la LVIII 

Legislatura local. Esto ha perjudicado la gran expectativa que se tenía de él previo a su arribo al Congreso.  
Una más es la actual senadora Leticia Jasso Valencia, quien goza de una posición envidiable por cualquiera de 
los militantes del Panal. La legisladora está en el Senado por decisión del propio gobernador poblano y por la 
voluntad de Elba Ester Gordillo. 
Otro de los tiradores a la dirigencia del Panal es el ex diputado local, Gustavo Espinosa Vázquez, ex líder del 
SNTE en Puebla, quien está metido con todo en la puja por la dirigencia estatal de su partido. 
Ya sólo falta que el gobernador, Elba Esther y Cabalán decidan… Y no creo que les cueste trabajo un acuerdo…  

---------------- 

http://impreso.milenio.com/node/8938444
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Otras Posdatas: 
En la Secretaría de Salud y Asistencia del Estado de Puebla (SSA) que encabeza Jorge Aguilar Chedraui  las 
cosas las cosas no están del todo bien, debido a que no se han dado los cambios necesarios en las distintas áreas 
de la dependencia. 

Prueba de ello es que Claudette Tedy López, quien fuera jefa del departamento de bienes y servicios de la 
administración anterior, nunca pudo justificar la infinidad de irregularidades detectadas en su área.  
Empero, lo peor del caso es que a esta funcionaria no la destituyeron sino sólo la transformaron  en asesora de la 
Dirección de regulación sanitaria donde, dicen, no hace nada. Ante esto, los trabajadores de la SSA se siguen 
preguntando si esto fue un premio a la corrupción o a la ineficiencia. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿Quien-para-el-Panal?&id=1080 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Se rehúsa Sergio Pitol a participar en el aniversario de la Casa del Escritor 
El escritor, diplomático y ganador del Premio Cervantes en 2005, Sergio Pitol Demeneghi, decidió este fin de 
semana cancelar su visita a la capital del estado, programada para el próximo viernes, con motivo del octavo 
aniversario de la Casa del Escritor y en donde se develaría una placa con su nombre. Esta reacción del autor de 
La vida conyugal y El mago de Viena es consecuencia de las intrigas y lucha de espacios de poder dentro del 
recién surgido Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA), que es presidido por el poeta Saúl Juárez Vega. 

Hace unos días, dentro del CECA se decidió que se debía organizar alguna actividad cultural que le dé notoriedad 
a este nuevo organismo, el cual hasta ahora se encuentra sumido en el marasmo, pese a que se prometió que 
vendría a revolucionar la actividad cultural en Puebla. Como parte de esa búsqueda se decidió dar realce al 
octavo aniversario de la Casa del Escritor y aprovechar la ocasión para rendir un pequeño homenaje al escritor 
poblano Sergio Pitol, pues dispuso que una de las salas lleve el nombre de: ―Sala de lectura Sergio Pitol‖. 

Octavio Ferrer Burgos, quien fue el encargado de despacho en la última etapa de vida de la Secretaría de Cultura 
y ahora se ha convertido en el operador de Saúl Juárez Vega, fue quien encomendó a un promotor cultural que se 

invitara a Pitol y para sorpresa de los miembros del CECA, el escritor, quien en 1999 recibió el premio Juan 
Rulfo,  accedió de inmediato. 
Cuando se enteró de esta situación, el director de la Casa del Escritor, Roberto Martínez Garcilazo, quien es un 
funcionario que proviene de la anterior administración de la Secretaría de Cultura, se sintió relegado y decidió 
que el acto no se podía realizar sin su intervención. Por esa razón, de manera unilateral invitó para el mismo acto 
del próximo viernes, programado a las 12 horas, al escritor René Avilés Fabila, quien impartirá la conferencia: 
―Los talleres literarios y René Avilés Fabila‖. 

No se sabe si esa actitud de Martínez Garcilazo fue malintencionada o simplemente ignoraba que la relación entre 
René Avilés Fabila y Sergio Pitol no pasa por su mejor momento. 
Por eso, cuando Pitol se enteró que compartiría la misma mesa con Avilés Fabila se comunicó con el promotor 
que le invitó y le habría expresado: que él y Avilés Fabila ―tenemos un problema cantado desde hace muchos 
años‖, para a continuación declinar la invitación al octavo aniversario de la Casa del Escritor. 
Hasta ayer seguía firme la invitación a la conferencia compartida entre Sergio Pitol, René Avilés Fabila y la 

narradora Ana García Bergua. Al parecer se estaba haciendo un esfuerzo extraordinario para convencer el 
maestro Pitol de que sí asista al acto, pese a que la Casa del Escritor llega a su octavo aniversario sin que ese 
espacio cumpla la función para el que fue creado, que era dar asilo a los hombres de letras que en alguna parte 
del mundo fueran perseguidos por sus ideas.  
Resulta incomprensible que mientras en la mayoría de las secretarías y organismos del Poder Ejecutivo fueron 
despedidos cientos de trabajadores, desde los niveles directivos hasta de medio nivel, al ser tildados de 
―marinistas‖, ―priistas‖ y ―emisarios del pasado‖ y en el CECA se mantiene intacta una plantilla de funcionarios 

que provienen de la Secretaría de Cultura y hasta hace unos meses eran vistos como los causantes del mal 
prestigio que adquirió esta dependencia y dio pie a que el actual gobierno tuviera argumentos para intentar 
justificar su desaparición. 
Muchos de los servidores públicos que estuvieron en la Secretaría de Cultura y ahora siguen en el CECA se han 
dedicado a generar intrigas y confrontaciones internas en ese organismo, sin que nadie ponga orden. Lo cual 
genera la duda de que al actual gobierno le interesaba convertir a la actividad cultural en una prioridad. 
Desde el punto de vista político, resulta una contradicción que en algunas secretarías fueron despedidos 

trabajadores por el simple hecho de que fueron contratados en la época en que gobernaba el PRI y luego, sin 
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ninguna razón de peso, fueron despedidos al iniciar el actual sexenio. Y en cambio en el CECA siguen laborando 
como si nada varios servidores públicos que abiertamente apoyaron a la campaña electoral del tricolor. 
Tal es el caso de Roberto Martínez Garcilazo, el mismo que ha generado el disgusto de Sergio Pitol, quien en el 
pasado proceso electoral comprometió públicamente su voto a favor del entonces candidato del PRI a la 

gubernatura, Javier López Zavala, y dijo que Rafael Moreno Valle Rosas no tenía un proyecto cultural adecuado.  
Al parecer eso puede ocurrir porque en el gobierno del estado, pese a que se dijo lo contrario, lo único que se 
quería era eliminar a la Secretaría de Cultura para reducir el gasto corriente del gobierno y a eso obedece a que 
se ponga poca atención a quien labora en el CECA y lo que ahí se está haciendo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Carpeta/Sergio Cortés) 
 

Sufragio bajo protesta 

La mayoría de los ciudadanos del municipio de Puebla no suelen estar representados por los partidos políticos, les 
son ajenos a sus intereses e idiosincrasia. De cada 100 ciudadanos entrevistados el fin de semana pasado, 45 se 
identificaron con alguno de los partidos y 55 con ninguno de ellos. Respecto al veto ejercido, por cada 100 
ciudadanos, 68 dicen que votan en contra de alguno de los partidos, seis lo hacen sólo por identidad con algún 
partido y 26 no ejercen veto porque le es indiferente el proceso electoral y la representación de partidos.  
Un saldo sexenal de la gestión pública federal percibido negativamente por la mayoría y una gestión ineficiente, 

errática y corrupta, como lo ha sido la de Felipe Calderón hasta ahora, puede ser detonante de un voto de castigo 
o reactivo. En estos momentos, dos de cada tres ciudadanos encuestados telefónicamente el fin de semana 
pasada afirmaron que el presidente de la República no ha enfrentado adecuadamente los problemas del país; 45 
por ciento de los ciudadanos desaprueba la gestión de Felipe Calderón, 43 por ciento la aprueba y 12 por ciento 
dijo que ni lo uno ni lo otro. 
Para conocer la valoración de la ciudadanía acerca de los partidos, además de la pregunta directa, suelen 
aplicarse  otras dos: una de asociación libre (cuando escucha el nombre de... en qué piensa) y otra de respuesta 

inducida (cuando escucha hablar de..., con qué partido lo asocia). En ambas, las valoraciones negativas para el 
sistema de partidos superan a las positivas. De cada cien ciudadanos entrevistados entre el 11 y 13 de pasado 
mes de marzo, 33 asocian al PAN, PRI y PRD con atributos negativos (corrupción, mentira, fraude, desilusión, 
desinterés, decadente, violento, intolerante, provocador, prepotente, malo) y sólo 14 por ciento con atributos 
positivos (cambio, progreso, confianza, liderazgo, honestidad, responsable, bien, bueno, promete). En el último 
lustro, los años en que mayor ha sido el rechazo hacia el PAN, el PRI y el PRD, en respuesta espontánea, han sido 
2008 y 2009. En respuesta inducida de atributos (mención de cinco preguntas positivas y otras tantas negativas), 

las valoraciones negativas (corrupción, violencia, narcotráfico, autoritarismo e intolerancia) de los partidos 
políticos son mayores que las positivas (democracia, progreso, bienestar, cambio y libertad). 
En respuesta inducida, las valoraciones positivas del PAN superan a las negativas, siendo los años 2009 y 2010 
cuando el saldo fue menor, tanto por la reducción de la valoración positiva como por incremento de las negativas. 
En respuesta inducida, las valoraciones positivas del PAN superan a las negativas para los años 2007 y 2011, y 
sucede lo contrario en 2008, 2009 y 2010, años en que se incrementan las valoraciones negativas hacia ese 

partido. 
La valoración que los ciudadanos hacen del PRI, tanto en respuesta espontánea como en respuesta inducida, 

siempre tiene saldo negativo; en algunas elecciones, cuando hay empatía con su propuesta de candidatos, 
disminuye el rechazo hacia el PRI, pero no se incrementan las valoraciones positivas. En promedio, por cada 
valoración positiva del PRI hay tres negativas en respuesta inducida y casi cinco negativas en respuesta 
espontánea. En el PRD sucede lo mismo; la diferencia de valoraciones le es siempre desfavorable: en respuesta 
inducida, hay dos valoraciones negativas por una positiva y, en respuesta espontánea, hay cuatro valoraciones 

negativas por una positiva; cuando ese partido propone candidaturas que proyectan integridad y coherencia, 
como lo fue la de López Obrador, aumentan las valoraciones positivas del PRD y cuando ese partido hace alianzas 
con el PAN, disminuyen las valoraciones negativas y también las positivas. 
Los precandidatos a la presidencia de la república mejor posicionados en Puebla (Enrique Peña Nieto y Andrés 
Manuel López Obrador) tienen mejores registros de intención de voto que sus respectivos partidos y a la inversa, 
el peor posicionado (Santiago Creel) tiene el partido con mayor aceptación electoral en este municipio. Más que 
las estructuras de partido, son los precandidatos quienes están siendo los protagónicos, la alianza del PRD se 

vislumbra con el PT, Convergencia y el Movimiento de Regeneración Nacional. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/carpeta.php 
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(Editorial) 
 
Transparencia en los créditos del gobierno 
El próximo viernes el Congreso del estado aprobará una línea de crédito por 7 mil 843 millones de pesos que 

solicitó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. La solicitud de deuda se compone de tres bolsas: la primera 
asciende a 3 mil millones de pesos y será contratada únicamente por los municipios; las dos bolsas restantes 
llegan a 2 mil 310 millones de pesos para los ayuntamientos y a 2 mil 532 millones de pesos para la 
administración morenovallista.  
Hay que destacar que la anuencia para que el Poder Ejecutivo local y las Comunas se endeuden se logró luego de 
una campaña de convencimiento hacia los diputados de oposición que habían manifestado sus dudas sobre la 

necesidad del crédito y los intereses que serían pagados. 
De aprobarse el crédito, tal y como se espera, la deuda del estado prácticamente se duplicaría, pero lo más grave 

es que este asunto se ha quedado en el mero ámbito político, pues hasta ahora la ciudadanía no ha sido 
informada a detalle y con precisión del destino que se dará al dinero, cuáles serán las obras o proyectos que se 
echarán a andar y, sobre todo, cuáles los beneficios que obtendrá la población. 
Tampoco se sabe cuál es el costo real que pagarán los poblanos de ahora y los de generaciones futuras por el 
préstamo. 

No se pone en duda que los créditos bien utilizados sirven al desarrollo, pero también es una verdad que si el 
dinero no tiene un control férreo y un propósito específico y cuantificable en su utilización, los costos a pagar por 
un préstamo pueden dispararse a sumas descomunales. Es por eso imprescindible que en este caso haya 
eficiencia y transparencia en el ejercicio.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 

• El PAN, sí deberá consultar a Moreno Valle • A 2 años de distancia, una nueva Ordenación Episcopal 
• Hugo Alejo levanta la mano para Nueva Alianza 
Luego de participar en el consejo estatal del PAN el pasado fin de semana algunos o algunas de las militantes de 
ese partido, de una vez se apresuraron a descalificar, otra vez, al gobernador Rafael Moreno Valle, ahora en el 
ámbito de la selección de candidatos para el próximo año. 
Y es que a la señora Ana Teresa Aranda se le ocurrió decir que el PAN no debe supeditarse al ahora gobernador 
Moreno Valle, claro, porque de inmediato se apresuró a señalar que ella podría buscar una candidatura, por qué 

no, para el Senado de la República. 
¡Podríamos imaginarnos a Moreno Valle palomear la lista con la Doña a la cabeza!, sí, la misma que descalificó y 
denostó de una y mil formas al entonces candidato de la coalición, es más, desde antes que se diera ese acuerdo 
de ir de manera conjunta para la elección. 
Se le olvida que Moreno Valle es el activo más importante para el PAN, hoy por hoy, aunque no le guste y así lo 
han dicho ya algunos panistas como Angel Alonso Díaz Caneja. 

Sin duda será histórico el evento que habremos de vivir los poblanos en los próximos días con la realización de 

una Ordenación Episcopal tan próxima a la más reciente que fue la de Monseñor Víctor Sánchez Espinosa hace un 
par de años. 
En esta ocasión, serán dos nuevos purpurados los que se habrán de incorporar a las filas del Episcopado 
Mexicano, lo que por su puesto refuerza a Puebla como una de las Diócesis más fuertes en su fe católica, pero 
también con gran influencia en todos los ámbitos de acción pública como se ha demostrado recientemente. 
Por el momento, ya son 22 mil los invitados a la ceremonia que se celebrará el próximo 12 en el Centro Expositor 

y como previo, este jueves se hará la presentación del Proyecto para la Construcción del Santuario Guadalupano 
en los terrenos del Seminario Palafoxiano. 
Luego del próximo cambio que se dará en el partido de los maestros, Nueva Alianza, el diputado Hugo Alejo dijo 
que él aspira a suceder a José Cabalán Macari y de una vez se adelantó a señalar que ser legislador no es 
impedimento para dirigir a su partido en el Estado. 
Una vez que Cabalán se integró a la administración estatal como titular de la nueva Secretaría de Administración, 
la dirigencia estatal de Nueva Alianza tendrá que renovarse en breve, ahora falta saber si el diputado por el 

distrito de Zacapoaxtla será el ―elegido por las bases‖. 
CONFETI…Será el miércoles cuando se convoque a la sesión extraordinaria para que los diputados aprueben el 

endeudamiento al que podrán recurrir tantos los ayuntamientos como el propio gobierno del estado…no habrá 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/05/puebla/editorial.php
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problema, el PRI va por la afirmativa también… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3430 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez Hernández) 
 
Eduardo Rivera fomentará la prostitución 
El regidor de Gobernación del Ayuntamiento de Puebla Jaime Zurita García  (a) ―El Caballo‖, promete regresar por 
sus fueros y manejar los dividendos que genera la prostitución en Puebla. 
Obvio: Con la anuencia del alcalde Eduardo Rivera Pérez. Para servirle a usted. 

Para eso, Zurita García ha ideado una forma de legalizar la prostitución en Puebla: La instalación de una zona 
roja como la que estuvo hace años por la zona de la estación de ferrocarriles. 
Zurita y Rivera no están dispuestos a dejar escapar la oportunidad para hacerse de recursos, pues el primero 
sabe perfectamente que los giros negros son una de los más nobles actividades para hacerse de recursos sin que 
sean auditados. 
Obvio: A través de la extorsión, el chantaje, el acoso y todo lo que huele a corrupción. 
¿Quién no recuerda las acusaciones constantes por corrupción de los dueños de los giros negros en la época de 

Gabriel  Hinojosa?. 
Sí: esos mismos que eran atendidos/operados por Jaime Zurita García, quien gustaba controlar esos asuntos. 
Jame Zurita no tiene un pelo de tonto, pues primer lanzó la carnada para dar a conocer lo que se piensa respecto 
a la posibilidad de instalar una zona de tolerancia en Puebla capital, y si se desata una guerra mediática en su 
contra podría frenar su loca idea. 
Pero si nadie le hace observaciones y hasta salen sus paleros, entonces Zurita comenzará a frotarse las manos 
para recaudar las ganancias que dan los giros negros, cantinas, cabarets, casas de masaje, casas de cita y todo 

donde se fomente la prostitución y la venta de alcohol o drogas. 

Quizá ese dinero vaya a la caja chica para la precampaña de Eduardo Rivera Pérez, quien busca ser gobernador 
de Puebla. 
A ver que dice su religiosa familia. 
Se incendia la Segob 
A este columnista fue enviada información bastante interesante sobre el actuar de los funcionarios de la 

Secretaría General de Gobierno del Estado de Pueblo a cargo de Fernando Manzanilla Prieto: 
Va textual: 
Don Fabian: 
Le comento que el actual Gobernador ha instituido una dinamica de trabajo para los nuevos servidores públicos, 
se han realizado una serie de reformas y adecuaciones al marco normativo a fin de generar las condiciones 
necesarias para la política que implementara el Ejecutivo durante los 5 años y diez meses de su administración. 
Quiero comentarle que se han evitado algunos errores graves sobretodo en la conformación del marco normativo, 

puesto que sobre el particular a intervenido Javier Ramírez Chantres, quien actualmente se desempeña como 
Coordinador de Seguridad Jurídica de la subsecretaria Jurídica de la Secretaría de Gobernación.y se lo comento 
porque todas y cada una de las iniciativas de ley las ha elaborado dicho funcionario, PERO QUIEN SE HA PARADO 

EL CUELLO es Enrique Quiroz Acosta, alias Nelson Ned, quien junto con su cuerpo de asesores como Joel Figueroa 
alias el patas verdes, no dan una porque desconocen como formular la iniciativa y porque desconocen las leyes 
del Estado. 
Imaginese como podrá estructurar la implementación de los juicios orales, si no conoce ni el código de defensa 

social, menos el de procedimientos, menos el nuevo codigo de procedimientos penales, y no sabe donde quedan 
los juzgados penales. 
Se ha parado el cuello ante Fernando Manzanilla, cuando quien  elaboro el formato para nombramiento de 
funcionarios es Ramirez Chantres, así como las reformas de ley, por tanto tenemos un subsecretariode ornato y 
que solo sabe pararse el cuello con sombrero ajeno No cabe duda hay personas que tienen suerte, ojala Ramirez 
Chantres se valore, y busque otros horizontes porque esta por reventarlo el subsecretario. 

Otro tema es que cuando llegan a pedir información sobre los casos de sitma, invergroup y otras, el secretario 
particular Joel Figueroa no sabe que hacer o a quien pedir ayuda, y de inmediato se dirige a Monica Merlo a quien 
con insistencia persigue para obtener sus mieles, y le pide que le hable al maestro díaz gil para ver quien 
tramitaba tales asuntos. 
PD. Hasta aquí la cita. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3430
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 49 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)           
 
La Calera de Puebla con tres fallas sísmicas  
A propósito de la volcadura de una pipa de gas en el fraccionamiento La Calera, la preocupación, el pánico, 
ha invadido a los habitantes de ese exclusivo fraccionamiento sito en el sur-oriente de Puebla, mismos que 
se expresan a través de un correo, denuncia ciudadana enviada a la bandeja de este escribidor. 

―Es necesario desmentir a Protección Civil Municipal de que no hay riesgo en La Calera por la pipa de gas 
que se volcó en la subida empinada de la Calle Laurel esquina con Hispano Suiza a una calle antes de llegar a 
la entrada de Pedregal la Calera.  

―Por cierto El Pedregal mejor fue vendido por Gonzalo Bautista O´Farril, Alejandro Bautista Ortiz (su 
hijo) y el regiomontano Hinojosa.   
“¡Si hay un gran riesgo en La Calera!  

―Protección civil municipal debería investigar, incluir y actualizar el mapa sísmico que estaba en la página 
146 del Programa de Desarrollo Urbano Municipal que Enrique Doger desapareció. Ya que en La Calera 
nunca se debió haber permitido cambio de uso del suelo porque el Programa (en apartado Vivienda) 
"Prohíbe uso habitacional sobre o cercano a fallas o fracturas", y en La Calera están las 3 fallas sísmicas más 
peligrosas de la ciudad, la de Clavijero, Tepozúchitl y la falla Totimehuacan. 
―En esta zona dentro y sobre de este triángulo sísmico han sido construidos el Pedregal La Calera (30 
hectáreas con Encinos y especies endémicas) con 410 lotes; Jardines de la Montaña (160 hectáreas con 

Encinos y especies endémicas. Los dueños son el médico Jorge bautista O´Farrill, su hijo el siempre 
cuestionado Arq. Federico Bautista Alonso), con 421 casa ya construidas. Galaxia La Calera (150 hectáreas 
con Encinos y especies endémicas), con casi 3,500 casas ya construidas y 1,500 más construyéndose.  Lomas 
del Ángel y Paseos del Bosque de ARA (29 hectáreas), con 700 casas construidas, y ahora el Grupo Sadasi 
está construyendo Héroes de Chapultepec, cientos de casas sobe kilómetro 1 de la nueva ampliación del 

Periférico, al oriente, a un lado (norte) de Galaxia La Calera, cerca de la salida a Clavijero. 
―Además en el apartado Vivienda del Programa de Desarrollo Urbano Municipal, también se prohíben calles 

de más de 35° de pendiente, y es por eso que se volcó la pipa en esta calle Laurel de 350 metros de largo tan 
empinada. Cada semana docenas de vehículos se tienen que regresar de reversa por la pendiente de calles 
Laurel, Nebulosa y Andrómeda. Para colmo criminal, la Mesa Directiva de Lomas de San Alfonso cerró el 
paso con una barda, misma que la Secretaría de Gestión Urbana Mpal. no derriba a pesar de tener el sello de 
clausura del Ayto. queja no. 1968. Destinados a morir cuando venga el gran temblor.  
―Dice Ayuntamiento que pronto va a presentar  un Atlas de riesgo, pero tampoco hablan de incluir las zonas 

sísmicas de la ciudad.  
―Protección Civil Municipal dice que piensa sancionar a la empresa, pero olvidan sancionar a los Ayuntamientos 
de Luis Paredes, Enrique Doger y Blanca Alcalá que permitieron los cambios de Uso de Suelo, la tala, las 
construcciones sin la Resolución de Impacto Ambiental, las calles que exceden más de 35° de pendiente, las 
bardas que cierran las vías de comunicación, etc. Además deberían de clausurar estas calles de Laurel, 
Andrómeda y Nebulosa y abrir el paso por Lomas de San Alfonso, y ya no conceder más construcciones, la 
subsecuente tala de especies endémicas (Encino Quercus, por ejemplo) en esta zona sísmica que es toda La 

Calera.‖ 
Protección Civil del ayuntamiento de Puebla deberá responder. 
Servidos. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38952-la-calera-de-puebla-con-tres-fallas-
sismicas.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Pacto o ¿atole con el dedo? 
El sospechoso activismo del priismo poblano contrasta con posiciones más conservadoras del mismo partido, en 
especial los estados que gobierna, y solo confirma que en sus planes el ―carro completo‖ en las elecciones del 
2012 para la entidad no está descartado. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38952-la-calera-de-puebla-con-tres-fallas-sismicas.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38952-la-calera-de-puebla-con-tres-fallas-sismicas.html
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La propuesta del dirigente estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, a todos los sectores sociales para conformar un 
gran pacto a favor de la seguridad pública en la entidad suena más a campaña y no solo a buenos deseos y no es 
que salga sobrando un acuerdo de se tipo, pero hasta ahora se desconoce porque no promueven uno igual en 
Nuevo León, Tamaulipas, Chihuahua o Durango. 

Nadie políticamente correcto podrá rechazar la propuesta que además de los partidos es para organizaciones 
sociales, universidades, sindicatos y las iglesias, aprovecha una inquietud y establece que ―es prioritario que 
Puebla siga siendo un estado seguro, donde exista plena convivencia dentro de la sociedad‖. A pesar de los 
resultados electorales de julio pasado no hay visos de discordia y menos de confrontaciones en torno a un tema 
tan delicado. 
Es más, el discurso establecido en un comunicado oficial en el que puntualiza que: el líder priista consideró que 

es determinante que las autoridades de los tres niveles de gobierno cuenten con el respaldo social que permita 
cerrar filas en torno al tema de la seguridad pública, no se acomoda en Puebla porque después del resultado 

electoral todos los grupos, partidos y fracciones lo reconocieron, no hubo impugnaciones legales y si bien pueden 
existir voces inconformes, no es una generalidad la que esté confrontada. 
Eso que establecen como resultado de un pacto más bien se deriva de la aplicación de la ley y de la efectividad 
que haya en los cuerpos de seguridad no tanto de acuerdos de papel que solo sirven para una foto de la firma 
pero los signatarios olvidan apenas se dan la vuelta y dejan al Estado la responsabilidad de cumplir una de sus 

facultades fundamentales: garantizar la paz social y la seguridad de los poblanos. 
En su oferta, el propio Lastiri se inmuniza cuando advierte que: ―el PRI hace este planteamiento con el único 
objeto de lograr acuerdos con todos los sectores de la sociedad porque históricamente tenemos un compromiso 
por la seguridad social, toda vez que está en nuestros principios, y en nuestro proyecto de nación‖, tema 
coincidente en todos los partidos mexicanos y redundante en cuanto a demanda social. 
Todo indica que es uno más de los eslabones de su campaña para el 2012, no hay fuerza política alguna que se 
oponga a exigir que haya seguridad pública en la entidad, más bien lo que los priistas pretenden es levantar una 

bandera permanente de la sociedad y luego decir: ―lo dije yo primero‖. 
Si así quieren ―aplastar‖ electoralmente a sus opositores más vale que vayan revisando sus estrategias porque 

nadie a estas alturas se va a chupar el dedo, vamos, ni siquiera los mismos priistas. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
A un verdadero callejón de los trancazos se acercan los diputados locales cuando hoy la fracción de 
Compromiso por Puebla proponga oficialmente -en los foros ciudadanos que organizaron y cuyo primer acto se 
celebrará en Teziutlán- modificaciones radicales al sistema de pensiones del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales para los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP). 

Para empezar, lo primero será convencer a los maestros y burócratas de individualizar sus cuentas de retiro, 
como ocurrió en el ISSSTE, pero si sigue pasando el tiempo el PRI, que aún tiene los votos suficientes en la 
Cámara puede oponerse a la reforma al organismo con el riesgo de que se le sumen legisladores del PRD, el PT y 
ni se diga Convergencia, tanto que pueden quedar solos panistas y panalistas. 
De ese tamaño el reto que debe salir en un corto plazo, porque el 2012 todo lo contamina y lo peor es que el 
ISSSTEP ya no soporta la carga que le heredaron en la administración pasada, tanto que no tarda en hacerse 
pública su crítica situación financiera. Solo que a los políticos, de todos los partidos, solo les importa el resultado 

de la próxima elección, no el largo plazo. 
Con ganas de empezar bien las celebraciones de los 480 años de la fundación de la Angelópolis, el ayuntamiento 
y la Fundación Amparo firmaron ayer un convenio de colaboración para exhibir por primera vez en la historia del 
municipio, documentos primigenios de la ciudad como: la Real Cédula de 1532, la Real Provisión de 1538 y los 
suplementos de Cabildo del periodo de la Puebla Patrimonial (1538-1686). 
El presidente municipal Eduardo Rivera y el presidente de la fundación José Antonio Alonso Espinosa firmaron el 

convenio -con vigencia de tres años-, mediante el cual el Archivo Histórico capitalino permite la exhibición de 
alrededor de 16 documentos históricos que han recibido el reconocimiento de ―Memoria del Mundo, México‖ por 
parte de la UNESCO. 
Anunciaron la instalación de una exposición temporal que se inaugurará el 16 de abril en el Amparo, como parte 
de las acciones para conmemorar el 480 aniversario de la fundación de Puebla, en realidad un excelente detalle 
para empezar la fiesta. 
Fue el gobernador Mario Marín hace seis años quien al rendir su protesta prometió una ―nueva generación‖ 

gubernamental pero en los hechos reprodujo los vicios del pasado y muy pocas de sus virtudes, esto viene a 

cuento porque lo que nos faltaba ahora es que el dirigente del PRI estatal, Juan Carlos Lastiri anuncia que: 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 05 de Abril del 2011 
 

 

 

 51 

―La nueva generación de políticos priistas tiene la obligación moral de devolverle al Partido Revolucionario 
Institucional triunfos electorales, por eso estamos trabajando para enfrentar con unidad y madurez la contienda 
electoral de 2012, porque solo así es como lograremos el triunfo‖. 
El propio Lastiri tiene más del pasado que de novedad –ha sido legislador, presidente municipal, miembro del 

gabinete y ocupado muchas posiciones de partido- y no se diga de aspirantes al senado como Javier López Zavala 
y el propio Marín. 
De los aspirantes a diputados ni hablar y del Consejo Consultivo es un verdadero Jurassik Park, ¿de dónde salió 
lo nuevo? Que los presenten, vamos, hasta su ―nuevo‖ delegado del CEN tiene más de 60 años, ¿o, no venerable 
Ranulfo? 
La marcha ciudadana No Más Sangre, convocada por el poeta Javier Sicilia, tras el asesinato de su hijo, también 

se llevará a cabo en la capital poblana y es convocada por estudiantes de la Universidad Autónoma de Puebla. 
Saldrá a las cinco de la tarde del edificio Carolino mañana miércoles. 

El pasado 28 de marzo en Temixco, Morelos, el hijo del poeta, Juan Francisco Sicilia, fue encontrado muerto en 
un automóvil junto con otros seis jóvenes. De acuerdo con los reportes de la prensa local, los cadáveres 
presentaban signos de asfixia y un mensaje que habría sido redactado por un grupo del narcotráfico. Las 
investigaciones no avanzan.  
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
* El ''gober'' de Jalisco, Emilio González Márquez y sus pifias 
* Total cercanía con organización de ultraderecha “El Yunque” 
* Difícil sea candidato presidencial por confrontaciones con la sociedad 
En esta ocasión analizamos a Emilio González Márquez, (12 de noviembre de 1960) quien es un político 

mexicano miembro del Partido Acción Nacional. Es un ex pedemista y actual gobernador emanado del PAN, 
polémico y fuertemente cuestionado por la forma de actuar. 

Se le vincula con el Yunque y desde que estaba en el PDM reconoció su relación con este grupo de 
ultraderecha, aunque después ha dicho que es como “El Chupacabras”. 
Nació en Lagos de Moreno, proveniente de una familia sinarquista. Emilio González Márquez estudió la 
licenciatura en contaduría pública en la Universidad de Guadalajara. 
Inició su actividad política en el extinto Partido Demócrata Mexicano (PDM); fue candidato a diputado federal 
por el distrito XX en 1985, obteniendo el 4% de la votación. El partido perdió el registro en la elección de 1991. 

Los puntos más importantes de su carrera política son: 
• En 1982 ingresa al Partido Demócrata Mexicano, donde posteriormente ocupó los cargos de presidente del 
comité municipal de Guadalajara, Secretario del Comité Estatal, Secretario del Comité Nacional y Presidente 
nacional interino en 1988. 
• Es miembro de El Yunque. 
• Ingresó al Partido Acción Nacional en 1992. 
• En 1995 fue regidor en el primer Ayuntamiento panista de Guadalajara con el entonces Presidente César Coll, 

donde presidió la Comisión de Hacienda. 
• En 1997 fue electo Diputado federal, presidiendo la Comisión de Fomento Cooperativo. 
• Fue Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Jalisco de 1999 al 2002. 
• En el 2004 asumió el cargo de Presidente Municipal de Guadalajara, cargo que dejó en el 2005 para buscar la 
gubernatura. 
• Es Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco desde el primero de marzo de 2007. 
LAS CONTROVERSIAS CON LA SOCIEDAD 

En marzo de 2007 Emilio González contrató a familiares para puestos en su gobierno. 
Samuel González Márquez fue contratado como gerente de Saneamiento del SIAPA percibiendo un salario de 
poco menos de 100 mil pesos mensuales y criticado por la poca experiencia en dicha área.  
Su cuñado Eduardo Agredano fue ascendido en el Consejo Estatal para el Fomento Deportivo y el Apoyo a la 
Juventud. 
En mayo de 2007, otorgó a Televisa 67 millones de pesos para la realización de Espacio 2007, evento juvenil 

realizado anualmente por la televisora. Dichos recursos salieron del llamado "Fondo de Desastres" cubierto por 
la partida 4603 de "Erogaciones imprevistas". 

Después de ese gasto, Emilio González anunció que buscaría realizar un canje de placas vehiculares con un 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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costo de 1,200 pesos para hacerse de recursos para "proyectos prioritarios" para el Estado. La medida fue 
rechazada por los ciudadanos debido a que el canje era anticipado, ya que las placas tenían vigencia por 5 años 
más; tenían un precio que mucha gente no estaba dispuesta a pagar y a que los "proyectos prioritarios" no 
fueron definidos de manera clara. La propuesta generó manifestaciones y movilizaciones ciudadanas en la ciudad 

contra el apodado "placazo". En octubre de 2007, Emilio González reconoció que las manifestaciones tenían un 
origen auténticamente ciudadano sin manipulación política por la oposición, por lo que frenó su intención de 
hacer el canje. Después de ello, anunció el aumento del refrendo vehicular en 75% situación que el Congreso de 
Jalisco desechó posteriormente.  
El 6 de agosto de 2007, declaró que la distribución de condones entre los jóvenes de Jalisco sería como darles un 
Six de Cerveza en referencia a su negativa a la distribución de condones gratuitos por el Consejo Estatal para la 

Prevención del SIDA en Jalisco, destituyendo a su director Sergio Zúñiga Quiñones por organizar una feria del 
condón en Guadalajara, además dijo que sólo entre la población homosexual se debería entregar los condones, 

aquí la declaración: 
“Entre la comunidad homosexual sí hay que seguir apoyando; entre los jóvenes, en general, yo creo 
que no le corresponde al Estado repartir condones. Si alguien quiere, y déjame llevarlo a un grado 
chusco: ¿por qué nada más condones? Vamos repartiendo un six de cerveza y vamos dando vales para 
el motel, de modo que el gobierno pague la diversión de los jóvenes. Oye, no. No le toca al gobierno 

pagar las cervezas ni el motel. Bueno, creo que tampoco le toca repartir condones en la comunidad en 
general. En la comunidad homosexual sí, porque está considerada en alto riesgo de contraer el sida. 
Entonces ahí sí le toca al gobierno hacer conciencia y aportar los condones”. 
En reacción a esto, el escritor Carlos Monsivais criticó a Gonzalez Márquez por no promover métodos 
anticonceptivos entre los jóvenes, mencionando que su pensamiento y del Partido Acción Nacional no 
corresponden a este siglo. Ha sido criticado por su propio partido pero ante ello González Márquez ha dicho que 
está trabajando y le extrañan las críticas y sobre Monsivais dijo: "Es un chingón, pero no tengo tiempo de 

leerlo." 
Un escándalo aún mayor se levantó en la segunda mitad de 2007 cuando corrieron rumores que relacionaban a 

su procurador de justicia, Tomás Coronado Olmos, con una red de pederastia y prostitución infantil, rumores 
que fueron fortalecidos con las declaraciones del ex-subprocurador Víctor Manuel Landeros Arvizu en el 
mismo sentido. El gobernador declaró que en cuanto hubiese una denuncia formal él mismo establecería una 
fiscalía especial. La denuncia fue presentada por el ex-procurador y la madre de una de las niñas presuntamente 

involucradas, sin que por ello González Márquez cumpliera su promesa.  
En enero de 2008 se anunció otro apoyo para Televisa para la realización de la telenovela "Las estúpidas no 
van al Cielo" con poco más de 12 millones de pesos a fin de que la televisora realizara grabaciones en Jalisco. 
Sin embargo esta medida fue mal vista por la oposición así como por una gran parte de la población. El título de 
la telenovela fue cambiado a "Las tontas no van al Cielo". El gobernador justificó este donativo diciendo que la 
telenovela promovería al Estado y atraería turismo.  
Con la misma intención de atraer el turismo pero religioso, el 24 de marzo de 2008, Emilio González, anunció 

la donación de 90 millones de pesos para la construcción del Santuario de los Mártires, templo católico 
dedicada a la veneración de los mártires de la Guerra Cristera, la cual es promovida por el cardenal Juan 
Sandoval Íñiguez. Esta inversión del erario público motivó críticas y apoyos tanto de políticos, representantes 
de otras iglesias como de la población en general. La respuesta a esas críticas por parte del Gobernador fue un 

sonoro "Chinguen a su madre" durante el decimocuarto "Banquete del hambre" en donde entregó un 
cheque por 15 millones de pesos a la Asociación Mexicana de Bancos de Alimento, siendo este un evento al que 
acudió en estado de ebriedad.  

En octubre de 2010, González Márquez fue duramente cuestionado por sus polémicas declaraciones acerca de 
que el matrimonio entre personas del mismo sexo le daba "asquito". "Para mi el matrimonio es entre un 
hombre y una mujer, porque... qué quieren, uno es a la antigüita, uno es así, qué quieren, no le he 
perdido el asquito", señaló entonces el mandatario. 
La última del Gobernador de Jalisco y aspirante, según declaro, a la candidatura del PAN a la Presidencia de la 
República, la hizo en mes pasado al enviar una iniciativa de Ley para sancionar a las mujeres que se ―esterilicen‖ 

sin el consentimiento de sus esposos. 
Esto implica que, una mujer puede ser demandada por su esposo por ligarse las trompas de falopio o 
hacerse una histerectomía –delito incluido en el Código Penal del estado como ―esterilidad provocada‖– y por 
ello deberá permanecer de uno a seis años en prisión y de 40 a 120 jornadas  de servicio comunitario. Esta 
propuesta de reforma ya ha sido calificada como retrógrada, sexista, y discriminatoria.  
EL YUNQUE APOYA A GONZALEZ MARQUEZ 

El ex alcalde poblano Luis Paredes Moctezuma ha reconocido que Emilio González Márquez, ha pertenecido 
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al grupo de ultraderecha denomina ó conocido como El Yunque, de ahí que los principales operadores político 
sean de esta organización y dentro del gobierno de Jalisco como son: En Jalisco no únicamente la cabeza del 
poder público estatal ha participado en El Yunque. También militan, están de manera pasiva o militaron en esa 
agrupación, dos docenas de actuales funcionarios estatales como los secretarios de Gobierno (Fernando 

Guzmán), de Desarrollo Humano (Martín Hernández), de Cultura (Alejandro Cravioto), la contralora estatal 
(María del Carmen Mendoza), y los coordinadores de Innovación Gubernamental (Herbert Taylor) y de la 
Gran Alianza por Jalisco (Leonardo García). El secretario particular del gobernador, Antonio Gloria. El 
coordinador de Políticas Públicas, Alonso Ulloa. 
Además de estos servidores públicos, hay al menos otros catorce cuadros que ocupan la dirección de organismos 
desconcentrados como Iprovipe, Siteur o Fojal, la dirección de institutos estatales (como el de la Mujer y de la 

Juventud), además de ocupar puestos administrativos de segundo nivel.  
Entre estos últimos se encuentra Alejandro Esponda, director en la Secretaría de Desarrollo Humano. La 

militancia de Emilio González y otros miembros de su gabinete en El Yunque, son confirmadas también para 
Público por el periodista Álvaro Delgado. 
Los conflictos en Jalisco, el rechazo estudiantil en de la U. de G., de organismos sociales ponen en entredicho la 
posibilidad de que González Márquez, pueda hacerse de la candidatura panista con miras al 2012. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-El-''gober''-de-Jalisco,-Emilio-Gonzalez-

Marquez-y-sus-pifias&id=1079 
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